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EN E l PALACIO 
D E G E I M I R E Z 

P r e s i d i e r o n e l a c t o l o s 

m i n i s t r o s C l a v e r o A r é v a l o 

y P í o C a b a n i l l a s , y e l t i t u l a r 

de l a X u n t a , A n t o n i o R o s ó n 

UN DIPUTADO DE UCD MANIFESTO 
S l ! D I S C O N F O R M I D A D C O N 
LA ELECCION DE MARINO DONECá 

Un millar de personas se congregaron 
en la Plaza del Obradoiro con 
pancartas alusivas a « ASCON» 

PAGINAS 9 Y 10 

a Xun ta de Gal ic ia 

HERNIADOS 
Contenga su hernia con romodidad, seguridad e higiene 

(por se> lavable) con ei nuevo aparato HERNIGAY Sin hie
rros, ni flejes, ni correajes de cuero ni bultos, sin enganches 
ni hebillas, que se adapta a cada hernia y cada anatomía 
por fabricarse a medida y bajo molde para ambos sexos. 
Bajo prescripción facultativa, HERNIGAY (Marca Registrada). 
Autorizado por la DIRECCION GENERAL DE SANIDAD. Pa
tente 171.982. Pelayo, 60 principal BARCELONA-1. Consul
te a su médico. 

V I S I T A E N L U G O 
La Casa HERNIGAY, atenderá a los herniados, el lunes, día 

24 de abril, en el Hotel Méndez Núñez, calle Reina n.0 1, 
de LUGO. Horario: De 10 a 1 y de 3 a 5. 

Las fotografías corresponden a la constitución de la Xunta de Galicia. En la superior, la' mesa pre
sidencia! compuesta por el presidente, Antonio Rosón Pérez, el ministro para las Regiones, Clave
ro Arévaio, y el titular del Departamento de Cultura, Pío Cabanillas. En la Inferior, una vista de la 
Plaza de! Obradoiro, en donde se concentraron unas mil personas a la espera de que finalizase el 

acto. — (Foto BLANCO-LALO} 

Aldo Moro, «su ic idado» por 
sus secuestradores 

llIGO respondió parcialmente a la huelga 

Sólo parcialmente respondió la provincia de Lugo a ,la huelga del profesorado de E.G.B. El paro 
afectó aproximadamente a la mitad del profesorado estatal de ia provincia que se aproxima a los 
dos mil maestros. No obstante la impresión es la de que la huelga puede tomar hoy mayor carácter. 
En la fotografía, los niños del Colegio de Párvulos de Rosalía de Castro, a media mañana, durante 

su habitual recreo. — (Foto VEGA) 

P E R O E L 

CADAVER NO 

FUE HALLADO 

A última hora 
se cree posible 
que viva y pueda 
ser canjeado 

PAGINA 17 

Rueda de Prensa 
de Adolfo Suárez 

E L G O B I E R N O 
A P R O B A R A 
P R O B A B I E M E N T E 
HOY I A ABOLICION DE 
I A PENA DE MUERTE 

PAGINA 14 

| A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O | 

\ * COirtBT lOti l * I 
I MUEBLES • PROYECTOS » DECORACION 

L A M P A R A S C R I S T A L E R I A S ^ 
| V A J I L L A S - O B J E T O S D E R E G A L O 5 
$ Ronda Caídos, 24 • Teléfono 218204 Dr. Gasalta, SS Teléfono 216834 í 

En colaboración con las grandes firmas nacionales, presenta 
la mpda más avanzada para esta 

P R I M A V E R A 
Gran surtido de T E J A N O S ^ 'as marcas: 

LOIS - OLD CHAP - LEWIS - LtV'IS - PIVOT - ROK - Etc. 
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GRAN TEATRO | c I N E P A Z C I N E K U R S A L 
HOY, 5.30 - 7,46 y 10,15 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
Mayores de 18 años 

O P E R A C I O N 

M A S S A C R E 
con 

J I M B R O W N 
S T E L L A S T E V E N S 

R I P T O R N 

Jamás una venganza había 
llevado a un hombre a una 

acción tan temeraria 

i 3 

13,45 

14,00 
14.02 
14,05 
14,30 

15,00 
15450 

16,45 
16,15 
18,30 

18,46 
18,46 
18,50 

19,45 

20,45 

20̂ 55 

23,00 
23,30 

P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste. " A l son 
que tocan". 
Apertura y presentación. 
Avance telediario. 
Panorama de Galicia. 
Telediario. Primera edi
ción. 
Hora 15, 
Novela. (Capítulo I I I ) . " E l 
camino" de Migufil Deli
bes. 
Gente hoy. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. "Ayer... 
soñé que soñaba" 
Apertura y presentación. 
Avance telediario. 
M hombre invisible. "8 -
9-10... Muerto". 
Revista de toros. Segunda 
edición. 
Golf. Torneo Internecio-
nal de OPEN de España, 
Fútbol. F ina l Copa del 
Rey. 
Escuela de Salud, 
Ultimas noticias. 
Despedida y cierre. 

A G E N C I A 

Q U I N T A N A 
R E F O R M A S EN PISOS Y 
L O C A L E S C O M E R C I A L E S 

DECORACION 

SERVICIO DE LIMPIEZA 
EN PISOS, OFICINAS Y 
LOCALES COMERCIALES 

CA José Antonio, 231* 
Teléfono 21 23 96 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste. "Moce
dades". 

19.30 Presentación y avances, 
19.31 Avance informativo 
19,35 Polidéportivo. 
20,15 Redacción de noche. 
21,00 Cine - Club. " E l cantor 

de Jazz". 
22,45 Tribunas. 
23,00 Despedida y cierre. 

: LINEA 
C O L O 

I. «. MIMO CE miEKH. I!3 

HOY, 5,30 7.45 - 10,15 
Mayores de 18 años 

C A T H E R I N E D E N E U V E 
EMMA COHEN 

FERNANDO R E Y 

LA MUJER CON 
BOTAS ROJAS 

L a famosa pareja de " T R I S -
T A N A " otra vez juntos en 

un film de J U A N L U I S 
" BUÑUEL 

HOY. 5,30 y 10.15 
SENSACIONAL E S T R E N O 

Tres grandes cómicos del cine 
en una divertida farsa bélica 

HEMOS ENCONTRADO 
I A SEPTIMA COMPAÑIA 

Eastmancoior 
J E A N L E F E B V R E 
F I E R R E MONDY 
H E N R Y G U B E R T 

Vela por tu formación. Asiste 
al Centro de Formación Fami
liar y Social. 

T v . E , : L a p r o g r a m a c i ó n d e h o y 

Hoy, a las nueve, en el Bernabeu, final de 

la Copa del Rey: Barcelona-Las Palmas 
MADRID.— (MULTIPRESS).— 

La novela «El camino», de Miguel 
Delibes, entra esta tarde en su ter
cer capitulo. La noticia de que Da
niel se ha enamorado de Mica es 
conocida pronto por todos los crios 
del pueblo. Sólo a Mariuca-Uca. 
la hija del tabernero, no le hac.p 
ninguna gracia, ya que siempre ha 
sentido una enorme predilección 
por «El Mochuelo». Daniel. «Mn-
nigo» y «El Tinoso» van de vez en 
cuando a la taberna para que Gui
ño les enseñe como perdió la ma
no, relato que siempre les anima 
para emprender nuevas aventura* 
Una de ellas es la de animar a drín 
Moisés, el maestro, para que se fi
je en la hermana del «Monigo» v 
deje al muchacho en paz. 

• TONGO B O X I S T I C O 
«8-9-10... muerto», será el episo

dio de esta tarde dentro de la w-
rie «El hombre invisible». Un an
tiguo campeón de boxeo, en la ca
tegoría de los pesados, accede a 
boxear con el actual con la apa
rente buena intención de los pro
motores de que es una función be
néfica, pero cuando se le propone 
que se deje ganar, cambia su acti
tud. Unos individuos raptan a su 
padre, y con esta amenaza le obli
gan a perder el combate. Intervie
ne Sam Casey, el hombre invisible, 
y cambia pnr completo la situa
ción. 

• B A R C E L O N A - L A S P A L 
MAS 

A las nueve de ta noche, y des
de el Santiago Bcrnabeu, de Ma
drid, se retransmitirá en directo, 
por la Primera Cadena, el encuen 
tro final de la Copa del Rey, que 
disputarán los equipos Club de Fút
bol Barcelona y Unión Deportiva 
Las Palmas. Ambos conjuntos lle
gan a esta final con los mejores 
hombres de sus plantillas en ópti
mas condiciones, por lo que resulta 
difícil hacer un pronóstico sin 
grandes riesgos de equivocarse. 
Bien es verdad que los barcelonis-

tas están acostumbrados a estos 
lances, mientras que los canarios 
llegan por primera vez a una final 
de Copa, pero hay que apuntar a 
favor de los isleños el entusiasmo 
que este último factor supone. 

Para el Barcelona, la victoria s/g-
nificaría ta consecución de un ti
tulo en una temporada de grandes 
aspiraciones, pero ¿en la que aún 
no se ha conseguido nada.Y un 
triunfo de Las Palmas, además de 
dar la gran satisfacción a más de 
diez mil hinchas que se desplaza
rán a Madrid, supondría una gran 
hazaña y la confirmación de Mi
guel Muñoz como uno de los me
jores técnicos del país. 

• E L P R I M E R F I L M HA
B L A D O 

E l espacio «Cine-Club» de la Se
gunda Cadena, nos ofrecerá una 
película histórica: «El canto de 
jazz», primer film hablado de ¡a 
historia del cine. La película, que 
fue realizada por Aland Crosland 
con un presupuesto de medio mi
llón de dólares, reportó cinco ve
ces más y dio paso a un verdadero 
chaparrón de pelícidas musicales. 
Muchos directores cinematográfi
cos temieron la irrupción del cine 
hablado, al creer que las voces y 
los ruidos desplazarían el comple
jo y rico lenguaje visual elaborado 
trabajosamente por el arte mudo. 
Chaplín dijo en una ocasión que 
el cine sonoro había asesinado el 
arte más antiguo del mundo, el ar
te de la pantomtna, que nunca ha
ría una película sonora y que, si la 
hacía, interpretaría el papel de sor
domudo. Pero a pesar de la fiebre 
musical y literaria que surgió dé
la aparición del cine hablado —con 
adaptación de obras en las que lo 
importante era lo que se decía—. 
el tiempo se encargó de dejar bien 
claro la coinplsmentariedad expre
siva que existe entre imagen y so
nido. 

J . F E R N A N D O C A C I C E D O 

B O L E T I N E S 
E L D E LÁ PROVINCIA 

Oficina de Depósitos de Estatu
ios de Organizaciones Profesiona
les.— Ante esta oficina provincial 
han sido depositados los estatutos 
de la organización profesional de
nominada «Asociación de Auxilia
res de Farmacia de la provincia de 
Lugo», siendo los firmantes del ac
ta de constitución Julio Vázquez 
Torres, David Márquez Marcos, 
Jesús Vázquez Rodríguez y José 
María Hinojo López. 

Jurado Provincial de Montes Ve
cinales de Mano Común.— Ante 
este Jurado Provincial se hallan en 
tramitación los expedientes para la 
debida clasificación de los siguien
tes montes del Ayuntamiento de 
Castroverde: «Chao da Serra v 
Chao da Travesa», en la parroquia 
de Miranda; «Caxigal, Gándara, 
Cotón y Searo», en la de Páramo; 

«Monciño, Fidalgueiros y Espiñci-
ros», en la de Pena; «Mortciro» 
en la de Seres; «Serra de Ferveda, 
Marco y Pedreda», en la de Tór-
dea; «Cornedó y Fonte Seca», en 
la de Vilalle; y «Villabad», en la 
de igual nombre. 

Delegación de Hacienda.— Por 
la Sección de Imposición sobre la 
Renta de las Personas Físicas y la 
Empresa de la Administración de 
Tributos de esta Delegación se ha 
hecho pública la relación de con
tribuyentes de Impuesto Industrial 
por Cuota de Beneficios que se 
hallan en descubierto en la canti
dad que debieran haber ingresado, 
disponiendo los mismos de un plazo 
de ocho días hábiles y otro de 
quince, hábiles también, para rea
lizar las oportunas reclamaciones 
ante la Administración de Tributos 
y el Jurado Territorial Tributario, 
respectivamente. 

V i s t a s u s s u e l o s de e legancia , 
d i s t i n c i ó n y confor t c o n 

s u perfi 
Gran Confort 

Es otro producto A I S C O N D E L S . A . 

S A N E A M I E N T O S LA INDÜSTBISL 
CA Emilia Pardo Baza'n, 4 y 6 • Telefono 22 1166 

VIVIENDAS ACOGIDAS A P R E C I O OFICIAL 
EN LA AVENIDA DE LA CORUÑA 

(Comienzo inmediato de las obras) 
— 3 dormitorios. 
— Un aseo y un cuarto de baño en color, 
— Salón-comedor. 
— Cocina y lavadero-tendedero. 

PLAZA DE GARAJE Y UN ROCHO BAJO CUBIERTA INCLUIDOS 
EN E L PRECIO 

— Calefacción Individual a gasóleo. 
—- Portero automático. 
— Ascensores de dos velocidades 
— Antena colectiva. 
— Conductos telefónicos. 

PRECIOS FIJOS. 2.400.000 y 2.600.000 posetas 
FINANCIACION A 18 AÑOS 

Informes: C/ Ciudad de Vlgo, 7-3.® 
Teléfonos: 22-26-12 y 22-26-16 

Autoalarma Bosch 
el "espanta-ladrones 

electrónico. 
I T 

1. - Autorradio. 

2. ' Capó. 

4.- Maletero. 

5.- Cerradura 
deSeguridad 

6.- Puerta 3,- Encendido. 

Bosch ha diseñado el único sistema que 
convierte su coche en un vehículo intocable, 

"Autoalarma BOSCH" proteje todos 
ios puntos vulnerables del automóvil, 
por medio de un dispositivo que hace 
sonar la bocina repetidas veces, y con la 
consiguiente huida del frustrado ladrón. 

Por otra parte, queda también 
instantáneamente bloqueado el sistema 
de encendido o arranque (según se desee). 

Para mayor información, diríjase a 
su proveedor habitual o a ROBERT 
BOSCH COMERCIAL ESPAÑOLA, S.Á., 
Embajadores, 146. Madrid-5. 

Deje que BOSCH trate a los ladrones 
con astucia electrónica, y usted tranquilo. 

Técnica Bosch 
me jora su coche. 

B O S C H 

E L P R O G R E S O 
EN V I V E R O 

Se vende en: Gráficas A. Santiago, Avda. José Antonio; Librería 
e Imprenta Neira, Calle Pastor Díaz; El Estanco, Calle Pastor Díaz; 
Vda. de Margarlde (Librería). Calle Pastor Otaz; en Covas (Bar 
Pescanova); "Librería Girón", Calle Pardiñas, 7 y en La Miseri

cordia (Bar España) 

Desde 18 años - TITULO ELEMENTAL - 618,730 ptas, 

año 
Oposiciones L I B R E S para AUXILIARES DE 2.a DEL INSTITUTO N. PREVISIÓN. AMBOS SEXOS. Desde 18 años. Sin límite máximo de edad. 
Título: Bachiller Elemental, Graduado Escolar o equivalente. Ejercicios fáciles (mecanografía, ortografía, problemas de Aritmética y Programa 
de 27 Temas) que puede Vd. preparar en su domicilio con nuestros,Textos. Exámenes en todas las provincias. ¡EXCEPCIONAL OPORTUNIDADI 
Cuatro exámenes al año (Enero, Abril, Julio y Octubre). Instancias hasta el 10 de Mayo (para examinarse en Julio), Pídanos URGENTE (indi
cando su título y acompañando 30 pesetas en sellos de Correos) amplia información sobre este NUEVO SISTEMA D E OPOSICIONES. Diríjase 
a JURISPERICIA, Jardines, 3. MADRID-14. 
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S O B R E M 

M A R C H A 
C O C I N A 

f^í que decir tiene que ?a ] 
cocina, la buena cocina es al- < 
go que a todos nos preocupa. | 
Hay diferencia entre comer í 
un plato bien cocinado a otro \ 
que no lo esté. Por eso la la- í 
bor del cocinero es tan im- | 
portante. Tanto como difícil. \ 
De ahí que buenos cocineros I 
sólo surgen muy de tarde en | 
tarde. 

— E l cocinero, ¿hace o se i 
hace? —pregunté a Juan Fer- A 
nández Carballal. un conocido \ 
cocinero lucense, del Plaza. I 

—Las dos cosas. Hay veces { 
que el cocinero se hace un po- | 
co a la fuerza porque es po- | 
sible que no tenga otro me- j 
dio de vida a su alcance. Pe- I 
ro normalmente se lleva den- \ 
tro. 

—¿Cuántos años lleva usted j 
cocinando? 

—Veinticuatro años. Empe- \ 
cé a los trece. 

Dice que lo fundamental | 
para ser un buen cocinero es % 
recorrer casas y más casas: | 

—Yo ahora tengo en mi \ 
haber treinta y seis, en distin- \ 
tas regiones españolas, e in- \ 

. cluso en Andorra. 
—¿Dónde aprendió más? \ 
—Yo diría que en Bilbao, \ 

donde he estado unos quince \ 
años. 

—¿Ha tenido algún maestro | 
o se ha ido haciendo a sí mis- ] 
mo? 

—Tuve muchos maestros, \ 
algunos de ellos famosos. Uno \ 
de ellos fue. el famoso Guin- \ 
des, que ha escrito libros de \ 
cocina y fue cocinero de Al- \ 
fonso X I I I . En sus tiempos j 
fue el mejor salsero de Euro- ( 
pa. 

—¿Qué es lo fundamental | 
para ser un buen cocinero? ] 

—No sé, es todo un com- \ 
plemento, pero sobre todo í 
fuerza de voluntad. Y ser un \ 
poco artista, porque la cocina \ 
es el séptimo arte. 

—Con un buen libro de co- | 
ciña en la mano, ¿se puede i 
alcanzar un nisel aceptable | 
dentro de la profesión? 

—No, no; un libro sirve so- f 
lo para confrontar. E l cocine- | 
ro tiene que hacerse al pie del i 
fogón. 

— L a parte más delicada de | 
la cocina, ¿cuál es? 

— E l cuarto frío, que es don- I 
de se trabaja el arte de cocí- | 
nar. 

—¿Dónde están los mejores | 
cocineros? 

—En los hoteles, aunque la | 
gente piensa que en los res- i 
taurantes. Todos los buenos | 
cocineros están en los hoteles | 
o han pasado por ellos. 

—Para usted ¿cuál cocina I 
es la mejor? 

—¿De España?. Para mí. el I 
Norte. 

Nos dice también que de Lu-1 
go han salido muy buenos co- I 
cineros, pero todos están prác- j 
ticamente fuera porque se ga- \ 
na más. Por otra parte si se i 
trabaja en Lugo hay que ha- | 
cer de todo o de casi todo en | 
la cocina, desde pinche a co- \ 
cinero. 

—En Lugo, ese come tan I 
bien como se dice o un poco \ 
peor? 

—Se come tan bien o me- I 
ior de lo que se dice. 

—Ya me parecía... 
L O P E Z C A S T R O I 

T o m a d o s a l a s a l t o a n t e s de t i empo 

H A B I A tal necesidad de una f.raccion para ios niños en la 
zona verde, un lugar de recreo zona de la Plaza del Ejército 
y expansión, de asueto y de dis- - Español, que mucho antes de 

'na pieza más que nacetana 
m 

E S T O S sumideros, estas reji
llas, estas conducciones de las 
aguas pluviales, fueron estable
cidas a raíz de la nueva orde
nación de la Plaza de España 
tace ya muchos, muchísimos 
años. E n torno a este sistema 
de recogida de las aguas se han 
suscitado muchas criticas en el 
transcurso de estos decenios e 
incluso nuestras columnas han 
recogido éstas quejas Pero sin 
embargo lo que no se ha ofre
cido en ningún momento son 
soluciones medianamente sen
satas. Se habló de la necesidad 
de sustituirlas por unas "ca
ñ a s " o canalones al descubier
to, pero enseguida se llegó a la 
conclusión de que tales " c a ñ a s " 
servirían para que cualquiera 
se partiera un tobillo o los ni
ños tropezaran indefectiblemen
te contra ellas y se fueran a l 
suelo; por otro lado se llegó a 
la conclusión de que los cana
lones a cielo abierto; lo único 
que har ían era recoger toda la 
porquería y ofrecérsela al tran
seúnte. Al fin y al cabo las re
jillas la ocultarían. E n fin que 
hubo, sí, m u c h a s soluciones 
apuntadas pero ninguna resul
taba medianamente aceptable. 
De ahí que hayan pasado por 
el Ayuntamiento a rqu i t ec to s 
—Maquieira, Ruperto Sánchez, 
Tenreiro Losada Trulok, Gar
cía Boente, Cortón y ahoite 
Santiago Puentes," sin olvidar a 
Efrén García, que tanta rela
ción tuvo con la ciudad— y más 
arquitectos sin qué ninguno hu

biera dado otra solución que la 
actual a la canalización de la 
Plaza de España. 

Lo malo de estas conduccio
nes es que con mucha frecuen
cia los niños o las personas ma
yores que poco tienen que ha
cer, se dedican a levantar las 
rejillas de hierro y ello resul
ta siempre peligroso para el 
transeúnte, sobre todo por la 
noche, porque la Plaza de Efe-
paña sigue sin iluminarse de
bidamente. También tienen otro 
'pero" y es el constante atasco 
a que se ven obligados los sumi
deros generales que en muchas 
ocasiones se obturan por la 
cantidad de arena y de tierra, 
de hojas caídas y de porquería 
que arrastran tanto del jardín 
de la Alameda como de l a pro
pia Plaza de España. Cuando 
esto ocurre acuden siempre di
ligentes los operarios del Ser
vicio Municipal de Limpieza 
—que siguen carburando estu-
nendamente y que evidentemen
te tal servicio ha constituido 
un fichaje muy Importante pa
ra el Ayuntamiento—, y lo des-
a t a s c a n todo. Precisamente 
ayer, los operarios de este ser
vicio trabajaban denodadamen
te en el empeño. E n los graba
dos de Vega se les ve afanados 
en la operación. Para las pre
cipitaciones de la primavera, 
todo está dispuesto. No habrá, 
por el momento, más atascos y 
las aguas discurrirán hasta las 
alcantarillas sin inundarlo todo. 

que ios jardines sean construi
dos y la zona verde sembrada, 
los chavales sé han adueñado 
entusiastas de los aparatos ins
talados allí por el Ayuntamien
to. Lo advertimos a su debido 
tiempo: ¡Cuidado con lo que ah í 
se coloque, porque en cuanto 
esté instalado los chavales no 
respetarán nada! Y así ha sido. 
Ahora, el problema va a ser el 
construir, el acondicionar toda 
la zona verde, porque con l a 
chavalería encima resultará po
co menos que imposible. 

Pero entre tanto, pisando ba
rro y tierra removida, los n i 
ños de la. zona han tomado por 
asalto, antes de tiempo, los jue
gos instalados en lo que va a ser 
zona verde de la Plaza del 
Ejército Español y precisamen
te ayer, la zona presentaba este 
animado y jubiloso aspecto. Los 
crios lo ocupaban todo. Y los 
había incluso esperando para 
que otros se cansaran y ellos 
rcupar su sitio. 

Sin embargo nosotros segui
mos insistiendo en lo que de
cíamos días pasados: nos pare
ce muy bien la zona verde, pe
ro dudamos que sea éste el l u 
gar óptimo para los chavales, 
porque el entorao se halla con
taminado, repleto de monóxido 
de carbono y por otra parte el 
acceso al lugar es terriblemente 
conflictivo para los niños ya que 
la circulación, por ese lugar, se 
hace demasiado aprisa y de
masiado constante. Sería con
veniente que se estableciera un 
paso de peatones, con la adver
tencia de zona infantil, en l a 
calle que va a la Residencia y 
hasta la zona verde, con lo 
cual los niños podrían cruzar 
este lugar con cierta garant ía . 
•Ah, y al mismo tiempo hacer 
retirar de ahí, inmediatamente, 
a todos los camiones que se han 
adueñado del entorno y que di
ficultan la visibilidad no sólo 
de los peatones sino también de 
los automovilistas para sus 
maniobras. Porque de lo con-

P o s a d a V e i g a : 

" F p Z : d ' s p q n d m d e 

u n p u e r t o p e s q u e r o 

c o n u n a i n v e r s i ó n 

d e 8 0 m e l l o n e s " 

J O S E Mauricio Posada Vei 
ga, presidente de la Cámara de 
Comercio, Industria y Navega
ción de la Provincia nos llama 
por teléfono. 

—Estoy en condiciones de dar
te una gran noticia. 

—¿Sobre Lugo? 
—Bueno, sobre Lugo provin

cia, concretamente en relación 
con Poz 

—¿Qué sucede? 
—Pues que ha sido autoriza-

tío un proyecto para la cons
trucción de un puerto pesquero 
en aquella bahía. 

—•¿ Importe? 
—Se prevé la inversión de 

ochenta millones de pesetas. 
—¿Es segura la noticia? 
— Y tan segura. Procede del 

Grupo de Puertos de Lugo. 
—¿Calado? 
—Cinco metros de calado. Lo 

suficiente para que atraquen, 
entren y salgan toda clase de 
pesqueros. 

—¿En plan de comerle espa
cio a l mar?. 

—Sí, a base, naturalmente, de 
rellenar. De esta forma se ga
nará a las aguas un total de 
3.000 metros cuadrados que 
ofrecerán la oportunidad de 
construir sobre ellos instalacio
nes industriales de diverso tipo. 

—¡Buena es la noticia! 
—Por eso te he llamado, pa

ra que fueras tú el primero en 
conocerla.' 

—Gracias, Mauricio. 
—De nada. Quedo a la espera 

de poder ofrecerte otra también 
bastante buena en un plazo no 
muy lejano. 

— L a espero. 
— E n eso quedamos. — E . 

• C a m p a ñ a C o n t r a e l 

H a m b r e 

L A Junta Provincial de l a 
Campaña Contra el Hambre, 
nos comunica que la actual 
campaña finalizará el próximo 
día 30 de los corrientes, pudien-
do, por tanto, los que todavía no 
hayan hecho su donativo y ten
gan intención de hacerlo, rea
lizarlo hasta dicha fecha en las 
entidades bancarias de la ciu
dad o en cualquiera de los cen
tros benéficos o comercio que se 
ha brindado a dicho fin. 

También nos comunica l a 
Junta, su deseo de expresión, 
por nuestro conducto, de su 
gratitud a cuantos Organismos 
y autoridades han colaborado 
en la presente campaña, así co
mo a todas las personas que se 
han hecho eco de que no hay 
aportación pequeña, y que, en 
su medida han contribuido a l 
éxito de la Campaña. 

E n su día la Junta, como es 
habitual, dará cuenta detalla
da del balance definitivo de l a 
gestión y resultados, también en 
las coíumnas de este diario. 

trario, o mucho nos equivoca
mos o este lugar, por el i r y ve
nir de los chavales a la zona 
verde, puede resultar un día bas
tante trágico...! 

F e r r e t e r í a A S T U R I A M í 

ü 

A L M A C E N D E H I E R R O 
Para carpintería metálica y carrocerías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos Formas U 
Cuadrados Omegas 
Angulos Rectangulares 
Perfiles abiertos Chapas 

Chapas Pegaso 
Calle R. Cabanillas, 6 - Teléfono 215705 55 i¡ 
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Luna: Cuarto creciente. Llena el 23. El Sol sale a las 
7,31 y se pone a las 20,58 

t e l é f o n o s d e u r g e n c i a 
Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 

Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 
18 de Julio, 41 (Dispensario) 

CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerrea " ... 360131 
Puesto de primeros auxiMos de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de prim -ros auxilios de Chantada " ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte " ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mondoñedo * ... 75 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 2122 56 y 2189 66 • Miño, 23 

Guardia Civl» 221436 
G. Civil de Tráfico ... 2235«6 
Juzgado n.» 1 221325 
lu: ado n.0 2 223626 
Casa de Soco-ro 220628 

Renfe 222141 
C. de Policfi 213640 
Bombaros 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
' osoital 220250 
R. del SOE ............ 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFOh O 222000 

y Z I \ 
^ o — — — — ^ - 7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Ba. rio del Puente .... 215046 
Pervedoira 221030 
Plaza de E Ferrol ... 218880 
*. de Sto. Domingo ... 214536 

Plaza de Aviles 220022 
Casas Sindicales ..... 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández .. 214504 

Tolda ............... 
Estación RENFE 

222660 
220026 

«RVICIC NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambui. Gareia Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 21141$ 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 2121.' y 218966 
Ambulancia C. Roia 212299 

LLEGADAS TRAYECTOS 

7 49 
8.23 

10 20 
10 29 
10 <9 
Í 3 . I 6 
14 38 
15.34 
1545 
1827 
18.47 
18.57 
19 46 
21 00 
22.37 
22.36 

tugo • Vigo • Gijón (Ferrobús) • • • 
Lugo Coruña (Ferrobús) . • • • 
trun Bilbao Coruña (Exprese) • • • 
Madrid Coruña Ferrol (Expreso) • • 
Coruña Monforte (Ferrobús) . . . • 
Ponferrada Orense Coruña (Ferrobús) 
Ferrol Madrid 11) (Ter) . . . . 
darcelona Coruña ¡Expreso) . . « • 
Coruña Monforte León (Correo) • • 
teún Monforte Coruña (Corteo) • • 
Coruña Barcelona (Expreso) . . . . 
Coruña Orense Ponferreda (Ferrobús) 
Coruña • Irún Bilbac (Expreso) . • • 
Monforte Coruña (Ferrobús) • • • • 
Madrid Ferrol (Ter) # 
Ferrol • Coruña Madrid (Expreso) • • 
Gifón Vigo Lugo (Ferrobús) • • • • 
Coruña • Lugo (Ferrobús) . • • • • 

SALIDAS 

6,25 
. 7,05 
• 7,55 
• 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13.42 
. 14.47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
• 19,02 
. W.47 
. 21.06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao • Irún. 

. VENTA .DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 21)542 - 212708 - LUGO 

S E R V I C I O A E R E O 

SANTIAGO/MADRID Iberia 
Diario a las 00,30, 07.45, 15,05, 19,05 y 20,15 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, iueves v sábados a las 10,10 
Martes y Jueves a las 18,15 

SATIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles, viernes v domingos a ias 09,05 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,50 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA OE MALLORCA iberia 
Martes y iueves a las 12,25 

SANTIAGO/SEVIILLA/TENERIFE/LAS PALMAS Iberia 
Domingos a las 15,40 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Jueves a las 17,50 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS/TENERIFE Iberia 
Martes, iueves y sábados a las 18,00 

SANtlAGO/BILBAO/PARIS iberia 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,30 

SANTIIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 
Diario a las tl,3C 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a ias 15,05. 

SANTI AGO/MADRID/ZURICH 
Diario a las 15,05 

SANTiAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Martes y sábados a las 11,30 

LA CORUÑA/MADRID 
Diario a las 11,05 
Lunes, miércoles y viernes a las 17,35 
Y conexiones con todas las ciudades del mundo, 

l A H M A C I A 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 

Doña Luz Vázquez Boedo, 
Ruanueva, 38; doña Josela Par
do Ouro, Avda. Coruña, 33, y 

don Javier Paredes Bonavet, 
Montero Ríos, 79. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de: 

Doña Luz Vázquez Boedo y 
doña Josefa Pardo Ouro. 

iberia 

iberia 

Iberia 

Aviaco 

N O T I C I A R I O L O C A L 

JUZGADO OE GUARDIA sito en la Avenida de Rodríguez 
Desde el día 13 al 19 de abril Mourelo. 

p e ^ e c e ^ de guardia e, . uz - ^ S ^ ™ ^ 
gado de Instrucción número 2, Valentina, Rodríguez Murías, 9. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. León IX, p.; Jorge, Ursmaro, obs.; Creséñelo, ef.; Elfego, ob.; 
Timón, de; Vicente, Hermógenes, Cayo, Expedito, Aristón ico, Rufo, 

Gálata, Sócrates y Dionisio, Pafnució, mrs.; Emma, vda.; 
. Trlfón, patr. 

C I J P O N ^ C I E G O S n-175 

T V C O L O R 

rtLELUGO V I S I T E I E L C L U I 

BOL A Ñ O RIVÁDENCIRA, 1 4 

e n l a 

A s o c i a c i ó n d e A n t a s 

d e C a s a , c o n f e r e n c i a 

s o b r e a r t e r o m á n i c o 

' CONTINUANDO con las acti. 
vidades de tipo cultural, la Aso-
cíación Provincial de Amas dé 
Casa, ha organizado una confe. 
rencia sobre «Arte románico eti 
la provincia de Lugo», que, ilus. 
trada con diapositivas estará a 
cargo del vicecanciller del Obis-
pado. don Amador López Valcár. 
cel. E l acto tendrá lugar hov 
miércoles, a las siete y media de 
la tarde en el paraninfo de la Di
putación Provincial. 

Conocidos los trabajos que en 
este estudio del románico pro
vincial ha llevado a c a b o 
el señor López Valcárcel y i0 
interesante del tema, se espera 
que a su conferencia acudan nu
merosas asociadas y simpatizan
tes, a todos los cuáles se les ruega 
puntualidad en la asistencia. 

DELEGACION DE 
H A C I E N D A 

Relación de perceptores de can 
tidades en esta Delegación de Ha. 
cienda, cuyos mandamientos se po-
nen al pago. 

Señores don: 
Agustín Pita. 
Andrés Conde Medín. 
Valentín Gonzále? Corral. 
Electricidad, R . T . R. 
Industrial de Muebles L a Fama. 
José María Fernández Ruiz. 
Antonio Gómez Pérez. 
Ramón Fernández Carracedo. 
Lino Fernández Vidal. 
Severino Diéguez y Diéguez. 
Paulino Rodríguez Fierro. 
Antonio Taboada Besteiro. 
Antonio de la Fuente Pérez. 

E D I C T O 

E l Juzgado de Primera Instancia 
de C H A N T A D A , anuncia incoación 
de expediente para declarar falleci
dos a M A R C E L I N O y P A U L I N O 
R O D R I G U E Z D E L G A D O , hijos de 
José y Josefa, ausentáronse de Veiga 
(Chantada), para Cuba, pasa de cin
cuenta años. 

C H A N T A D A , 10 de febrero de 
1978. 

E L J U E Z 
E L S E C R E T A R I O 

8 9 1 0 11 
NUMERO ÍS 

f i t i i m ) 

HORIZONTALES.» 1: Dios del trueno de la mitología escandinava. 
2: Doctor judío. 3: Varilla de metal que sujeta las patas de una bisagra. 
4: Cebo de huevas de bacalao que se usa para la pesca de la sardina. 
Algas filamentosas de las aguas corrientes. 5: Vestidos lujosos. Elefan
te fósil de la época cuaternaria. 6: Se atreva. Poema lírico dividido en 
estrofas iguales. 7: Extendidos. Dulce, azucarillo. 8: Primera copia que 
sacan los escribanos de un documento protocolizado. Uno de ios hijos 
de Jacob. 9: Peces marinos que tienen forma de lanzadera. 10: Gran 
lago de Suiza. 11: Licor alcohólico sacado de la melaza. 

VERTICALES.- 1; Tanto. 2: Partes más claras de un tejilo. 3: Dien
tes delanteros grandes. 4: Nódulo de una piedra. Dícese del capullo de 
seda formado por varios gusanos. 5: Medidas, normas. Erudición, ó: 
Ave palmipeda. Isla de Dinamarca. 7: Ciudad de Polonia. Abonan. 8: 
Estrella temporaria. Tuestan. 9: Ramojos con que ios pastores apa-
cientan el ganado en tiempo de nieves. 10: Destilar liquido ciertas plan
tas. 11: Semejante. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 

HORIZONTALES.- 1: Lid. 2: París. 3: Sotanas. 4: Muro. Anís. 5: 
Bidán. Rabos. 6: Oto. Ira. 7: Loros. Palos. 8: Sepa. Irás. 9: Saturas. 10: 
Seras. 11: Nos. 

VERTICALES.- 1: Bol. 2: Mitos. 3: Sudores. 4: Poro. Opas. 5: Latón. 
Satén ó: Ira. Uro. 7: Diñar. Piras. 8: Sana. Aras. 9: Sibilas. 10: Seros. 
11: Sas. 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Esca
ños mullidos. 2: Cbrona solar o 
lunar. 3: Da su parecer. Mes del 
calendario hebreo. 4: Nota musical. 
Rinoceronte. 5: Adverbio de lugaf' 
Lugares de trilla de la mies. 6: 
Escala gradual de colores. Cerveza 
inglesa. 7: Natural de un país asiá
tico. Número romano. 8: Símbolo 
del sodio. Instrumento curvado usa
do en cirugía. 9: Golpeo. 10: Es
tuviese demasiado lleno. 

V E R T I C A L E S . — 1: Remolino 
impetuoso de las aguas (pL). 2: In
fringiera las leyes divinas. 3: Ad
verbio de lugar. Propietaria. Con
sonante repetida. 4: Canción ^ 
cuna. Ave palmipeda. 5; Paleta de 
rueda indráulica. Letra griega 6: 
Río italiano. Piedra sagrada. Pr0' 
nomipal. 7: Caudillo militar; 8: Las 
manosease. , 

SOLUCION. A L N " H 
H O R I Z O N T A L E S — 1: Aveza

da. 2: Ojos. 3:. Casen. Vi. . 4: |Ay! 
Salen. 5: Pus. Sino. 6: Anal Sef. 
7: Ralo^ Na. 8:. Ar. Topos. 9: 
Cela. 10: Asesora. 

V E R T I C A L E S - 1: Acaparaba. 
2: Ayunar. 3: Vos. Sal. Ce. 
Ejes Lotes. 5" Zonas Solo 6-
Lis . Par. 7: Veneno. 8: Aminorase. 
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EL PARO PUEDE tNTENSIFtCARSE HOY 

lUCO respondió parcialmente a la huelga 
nacional de profesores de R G. R 

E N S E Ñ A N Z A 

L a provincia de Lugo respon
dió parcialmente a l a huelga na
cional del profesorado de E G B , 
convocada por ocho organizacio
nes sindicales, e n t r e ellas la 
Unión Conf ederal de los Trabaja
dores de la Enseñanza ( U C S T E ) , 
en la que está integrado el S in
dicato Provincial del Profesora
do de E . G . B . , que agrupa a una 
cantidad importante de maes
tros lucenses. Según los datos 
que hemos podido recabar, el pa
ro afectó, aproximadamente, a la 
mitad del profesorado estatal de 
E G B de la provincia, muy pró
ximo a los dos mil maestros. 

E n la capital, la jomada de 
paro no se notó apenas. Las cla
ses se impartieron con absoluta 
normalidad en todos los centros 
y agrupaciones escolares. Por lo 
que respecta a la provincia, hubo 
paros totales (o prácticamente 
totales) en los Colegios de Rába-
de, Baamonde, Monforte, Begon-
te, Puentenuevo. Crol, Burela y 
grupo escolar de Perreira del V a 
lle de Oro. E n los demás centros 
de la provincia, no se paró o hu
bo paros solamente parciales. E n 
el Colegio Nacional número 1 de 
Villalba, asistieron a clase todos 
los profesores que trabajan en 
el centro; en el Colegio número 
2, de un total de 17 profesores 
pararon 3. Ambos centros reúnen 
a. 1.200 alumnos. E n las escuelas 
unitarias de la zona, el paroafec-r 
tó al 50 por 100 del profesorado. 
Los datos que tenemos en este 
tipo de escuelas son —por razo
nes de dispersión de los centros-
escasos, aunque, al parecer, el 
porcentaje señalado para Vi l la l 
ba se repite globalmente en la 
provincia. 

E n el Colegio Nacional de Sa 
rria, que cuenta con un censo de 
43 profesores y 1580 alumnos/pa
raron siete profesores de E G B y 
uno de pre-escolar. Los dos maes
tros del centro de Educación Per
manente de Alumnos ( E P A ) , ins
talado en el antiguo Asilo, tam
bién suspendieron las clases, que 
diariamente se inician á las cua
tro de la tarde. 

E n e l Coiegio Nacional de X o -
ve, trabajaron 15 de los 19 pro
fesores. E n el de Castro de Rey, 
pararon 8. E n el de Priol, 12 pro
fesores de los 22 que componen 
el censo participaron en el paro. 
E n el Colegio Nacional de Foz, 
e3 paro afectó a 10 de los 16 pro
fesores que atienden a una po
blación escolar de 370 alumnos. 
E n el Colegio Nacional de Pue- -
bla de San Jul ián ayer se dieron 
clases normalmente, pero se es
pera que hoy al menos cinco pro
fesores se unan al paro. 

L a impresión de que la huelga 
-^-convocada, en principio, hasta 
snaüana, Jueves, inclusive— pue

de agravarse hoy es general. L a 
extensión del conflicto es inevi
table, según opinión recogida en 
los propios medios del magiste
rio provincial. No obstante, mu-

.chos profesores van a permane
cer a l margen de l a huelga por
que " a las reivindicaciones pro
fesionales, con las que todos es
tamos de acuerdo, se han unido 
otras, políticas". 

ü . T , E . G . : "POR QUE 
NON VAMOS A F O L G A " 

L a Unión de Traballadores do 
Ensino de Galicia ( U T E G ) , i n 
tegrado en la I N G , no participa 
en esta huelga iniciada ayer. Su 
postüra l a explica en un comu
nicado hecho público en la tar
de de ayer, en el que se dice que 
dicha huelga significa: 

" A ) Levar ós mestres a unhá 
folga sin salda, tal e cómo suce-
deu na derradeira folga, cousa 
sabida polo Ministerio, quen se 
limitará a negociar aqueles pun
tos que xa hoxe sabemos van ser 
concedidos. 

" B ) Ó ouxetivo verdadeiro que 
persiguen quenes convocan a fol
ga é movilizar ós mestres pola 
alternativa educativa que eles de-
fenden e que intentan seña reco-
Uida na nova Constitución; esto 
é, a alternativa da " ESCOLA 
P U B L I C A " . ( . . . ) . 

" O Amásase que puntos co
mo: Subida salarial- xubilación, 
desplazamentos ou esclusiva, que
dan diste xeito diluidos no medio 
dOutros con claro carácter inne
gociable. ( . . . ) . 

"Ante tanto confusionismo e 
turbio manexo, a U T E G di qué 
supón a ESCOLA P U B L I C A pra 
Galicia: * 

"—Novo xeito de disfrazar a 
escola privada e impulsada por 
determinados grupos e instituciós 
soc ia l e s , relixiosos, económicos, 
etc., que no caso galego supón 
manter unha escola antigalega. 
Négase a posibilidade de facer 
realidade unha escola, gratuita, 
cbligatoria e igual pra todos. . 

"—Supón consagrar definitiva
mente como relación xurídico-
laboral o CONTRATO L A B O R A L 
•gual que unha empresa priva
da, inda que esta vez apareza 
disfrazada baixo presupostos de 
financiación por parte do Esta
do". 

E n las fotografías de Vega, dos 
grupos de escolares de Lugo ca
pital, que pueden ilustrar perfec
tamente la normalidad con que 
transcurrió la Jomada en nues
tra ciudad. 

E L PAUO. SEGUN E L SIN
D I C A T O P R O V I N C I A L D E L 
PROFESORADO D E E.G.B . 

E l Sindicato Provincial 
del Profesorad > de E . G . B . 
nos ha remitido la siguien

te nota en relación con la 
huelga del profesorado de 
E . G . B . 

Relación del profesorado de 
Lugo que ha adoptado la postura 
de lucha ante la huelga plantea
da unitariamente por: CC. OO., 
CBSUT, PETE-ÜGT, USO, S U y 
U C S T E . 

Centros en los cuales paró la 
totalidad del profesorado: 

Orol, Galdo, Vicedo, San C i -
prián, Burela, Nois, Puentenue-
vo, Perreira de Valle de Oro, 
Baamonde. Rábade, E d u c a c i ó n 
Especial, Párvulos de la Estación, 
Castroverde, Monterroso, Tabea
da, Chantada, Carballedo, Qui-
roga, S. Antonio de Monforte y 
Escairón. 

Han existido paros parciales 
en los siguientes Centros: 

Covas, Jove, Barreiros, Loren-
zana, Mondoñedo, Foz, Ribadeo, 
Villalba, Cospeito Gennade,Par-
ga, Guitiriz, Begonte, Castro de 
Rey, A l b e i r o s , Las Gándaras, 
Aneja, E l Puente, Sagrado Cora
zón, Virgen de los Ojos Grandes, 
Unitarias de Castroverde, Cáda-
vo. Castro de Riberas de Lea, 
'Priol, Portomarín, Antas, Palas 
de Rey, Unitarias de Chantada, 

D E L E G A C I O N D E EDU
CACION Y C I E N C I A 
(CONCURSOS ESPECIA

L E S D E TRASLADOS) 

Relación de profesores de E . G . B . 
que han solicitado tomar parte en 
los referidos concursos, con expre
sión de la puntuación otorgada. 

Concurso de Párvulos, Turno de 
Consortes: 

Fernández López, Rosa María. 
Concurso de Párvulos, Turno Vo-

l un tari o: 
Alvarez Ferreiro, María Pilar, 

Curso Especialización U.N.E.D. 
Andión Prieto, Carmelá Josefa, 

55,762 puntos. 
Boán López, Eva , Curso Espe

cialización U.N.E.D. 
Coladas Carballosa, María Glo

ria, 26,535 puntos. Incompleta, fal
ta declaración jurada. 

Copa Seara, Dolores, Curso Es
pecialización U.N.E.D. 

Domínguez Rodríguez, Milagros 
Beatriz, 0,0007 puntos. 

Fernández Bolaño, Josefa Ma
ría, 5,007 puntos. Incompleta, falta 
declaración jurada. 

Fernández Freiré, A n t o n i a 5 
15,007 puntos. 

Fernández López, M." de la Con-
solación. C u r s o Especialización 
U.N.E.D. 

Fernández Lópezr Rosa María, 
9,007 puntos. Incompleta, falta de
claración jurada. 

Fernández Méndez, María dd 
Carmen, 15,007 puntos. 

Iglesias Carreira, Teresa Claudi-
na, 5,007 puntos. 

Landín Salgueiros, Inmaculada, 
Curso Especialiazción U.N.E.D. 

Longarela Otero, María Cristina, 
3,007 puntos. 

Loureiro Moirón, Angela, Curso 
Especialización U.N.E.D. 

Prado Rodríguez, Marta María, 
Curso Especialización U.N.E.D. 

Saavedra Rodríguez, Pilar, Curso 
Especialización U.N.E.D. 

Salgado Abelleíra, María Laura, 
Curso Especialización U.N.E.D. 

Sánchez Díaz, Arsilia, 33,007 
puntos. Sin consumir plaza. 

Vila González, M.a del Carmen, 
Curso Especialización U.NiE.D. 

Ponsagrada, Baralla, Navia, Un i 
tarias de Navia, Sarria, Incio, 
Sagrado Corazón de Monforte, 
Unitarias de Saviñao, Unitarias 
de Barreiros y Otero de Rey Uni 
tarias. 

No han parado: 
Vivero, Abadín, Menéndez Pe-

layó, Villalba, Aneja, Rosalía de 
Castro, Casás, Cillero, Meira,Pin-
goy, San Glodio y Quiroga B a 
llesteros. 

Se incorporarán bien total o 
parcialmente a la huelga eh las 
próximas horas: 

Casás, Las Mercedes, Germade 
'Unitarias), Unitarias de Alfoz, 
Paradela y Puebla de San Julián. 

Del resto de los centros no se 
poseen datos. 

E l paro sanitario sólo afecto á 

parte del personal del Sanatorio 

de Enfermedades del Tórax 
NOS hemos puesto en contac

to ayer mañana, con la Jefatura 
Provincial de Sanidad en donde 
nos han dicho, respecto a la huel
ga de sanitarios, que ni en la Je
fatura ni en el Dispensario, se 
había producido el más ligero 
paro en la actividad laboral o fa
cultativa; 

Se nos advirtió sin embargo 
que «parecía que en el Sanatorio 
de Enfermedades del Tórax, de 
Calde, sí se había producido cier
to paro». Tratamos de establecer 
comunicación con este Centro 
durante toda la mañana. E l telé
fono, el 22-05-00 estaba constan
temente comunicando. Por fin 
pudimos «entrar» en comunica
ción. Nos salió una persona, un 
hombre. Preguntamos por un -de
terminado facultativo y nos dijo, 
después de muchas vueltas, que 
nos ponía con él. Esperamos jus
to 16 minutos, pero esta comuni
cación no llegó. Nos cansamos y 
colgamos. Volvimos a llamar por 
la tarde con la misma suerte* 
siempre comunicando. Parece co
mo si en el día de ayer se hubie
ran concitado sobré el Sanatorio de 

Calde todas las llamadas del país. 
O por el contrario alguien, desde 
allí, no parara de llamar fuera. 
Por fin, a Jas ocho y media, con
seguimos establecer comunicación. 
Y entonces, sí. Tuvimos la suer
te de poder hablar con uno de 
los representantes de la coordi
nadora a nivel de Centro. Y nos 
confirmó que habían parado, si 
bien los enfermos fueron atendi
dos en todo momento. «Á los 
graves se Ies sirvió la comida en 
cama, como es natural; los ^ue se 
levantan fueron a almorzar al co
medor. Quizá donde más se ha 
notado el paro ha sido en la lim
pieza, que se ha abandonado un 
poco. Nos gustaría sin embargo 
que ustedes pasaran por aquí pa
ra que pudiéramos charlan Una 
emisora local nos ha dedicado ha
ce unos días «uno^ piropos» que 
nos gustaría aclarar Desde luego 
los enfermos serán siempre aten
didos. E l personal facultativo no 
se sumó al paro». 

Prometimos trasladar sus de
seos, los de nuestro comunican
te, a nuestro director y dimos por 
concluida la conversación. 

Concurso diez mil. Turno Vo
luntario, profesores. 

Diz Corbal, Jesús, 8,005. 
González Moreiras, Jesús Pablo, 

2,005. 
Ramos Alvite, Carlos, 4,005. 
Rodríguez Eguibar, José Igna

cio, 4,005. 
Concurso de diez mil. Turno Vo

luntario, profesoras: 
Arias Alvarez. M.a de las Mer

cedes, 4,005. 
Canto López, María Concepción. 
Couso Couso, Victórina, 8,225. 
Gómez Argiz, Purificación. 
González González, M.a Visita

ción. 
López Villamel, María Berta, 

6,005. 
Pasarín Vázquez, Amalia Josefa. 
Penado Núñez, Ana, 20,005. 
Sánchez Quiroga, Jesusa, 42,005. 
Vázquez Caneda, Emilia, 6,005. 

SOLICITUDES E X C L U I D A S 
Conc so de Párvulos. Turno 

Consortes: 
Vila González, María del Car

men, cónyuge funcionario d* Or
ganismo Autónomo. 

Concurso de diez mil. Turno 
Consortes, Profesores: 

González Moreiras, Jesús Pablo, 
cónyuge funcionario de Organismo 
Autónomo. 

Concurso de diez mil. Turna 
Consortes, profesoras: 

López Castro, María del Pilar, 
cónyuge funcionario de Organismo 
Autónomo. 

Concurso de diez mil. Turno Vo
luntario, profesoras: 

López Castro, María del Pilar, 
no obtuvo su destino por régimen 
ordinario. 

Martínez Hernández, Prudencia, 
no cuenta con permanencia mínima 
én destino. 

Fernández García, Carmen, no 
haber desempeñado escuela durante 
dos años. 

Se concede un plazo de ocho días 
naturales para las reclamaciones a 
qué pueda haber lugar. Termina 
dicho plazo el próximo día 26 del 
presente mes. 

CONVOCATORIA PARA 
SUBVENCION D E OBRAS 

Se hace público para general c 3 -
nocimiento que el B.O.E. de fecha 
14 de abril de 1978, publica O.M. 
dé 23 de febrero de 1978, por la 
que se abre el plazo de convocato
ria para subvención de obras de 
transformación de Centros no es
tatales de E . G . B . 

Dicho plazo será de un mes para 
presentación de solicitudes a efec
tos de subvención, contado a partir 
del día siguiente a la fecha de pu
blicación de la presenté O.M. en 
el B.O.E. 

A esta convocatoria sólo podrán 
concurrir los titulares de los Cen
tros de E . G . B . 

a) Que precisen la transforma
ción de los edificios escolares exis
tentes, mediante la realización de 
obras, para obtener la clasificación 
definitiva como Centros aptos para 
seguir impartiendo sus enseñanzas. 

b) Que precisen la construcción 
de nuevos Centros en sustitución 
de los existentes ao susceptibles de 
transformación. 

Las solicitudes deberán ajustarse 
al modelo que se publica conjunta
mente en dicha convocatoria y cu
yos formularios normalizados debe
rán pasar a retirarlos por esta 
Delegación Provineiah 

CITACION 
L a profesora de E . G . B . doña 

Carolina Quindós Castrillón, deberá 
personarse a la mayor brevedad 
ante esta Delegación. 

ECOS DE SOCIEDAD 
N A T A L I C I O 

Con toda felicidad y asistida 
por el Dr. Pardo Ouro, ha dado 
a luz en el Sanatorio de la M i 
lagrosa un robusto niño la joven 
esposa de nuestro querido amigo 
José Vázquez Gandoy, ella, da 
soltera, Araceli Barreíro Iravedra. 

E l pequeño, en el momento del 
bautismo, le será impüésto e l 
nombre de Yago 

Tanto la madre como el recién 
nacido se encuentran en perfec
tas condiciones. 

A las muchas felicitaciones que 
los padres están recibiendo en es
tos momentos, nos unimos muy 
cordialmente, enhorabuena que 
hacemos .extensiva a sus abuelos 
paternos y maternos, entre los 
que figura nuestre apreciado 
compañero en las tareas infor
mativas gráficas, Benardlno B a 
rreíro Castro. 
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ALUMNOS DE LOS ESCOLAPIOS 
M O N F O R T E D E LEMOS.-- (De 

nuestra Corresponsalía), 
L a Sociedad de Caza y Pesca viene 

lanzando llamadas de atención en 
relación con algunos propietarios 
de perros que los traen sueltos por 
el monte, con los daños consiguien
tes para las especies de caza eo 
período de cría. 

Suponemos que la cosa se refiere 
a los perros de caza, y a este res
pecto habría que matizar qué se 
entiende por perro de caza. Si es 
el perro habituado a cazar, acom
pañado por su dueño en actitud de 
tal ejercicio. Si ello se refiere a 
que ningún perro puede andar suel
to por el campo, compadecemos 
a la pobre raza canina, pues si los 
perros no pueden andar sueltos pol
la ciudad y tampoco se les puede 
sacar a hacer «pis» libremente, re
sulta que los canes del municipio 
están condenados a cadena perpe
tua. 

Entendemos la preocupación de 
la Sociedad Val de Lemos de Caza 
y Pesca, si bien al menos para los 
propietarios de perros que no sa
ben nada de caza, debería de expli
cársenos si es que ningún perro-
puede andar sin cadena, o sólo al

gunos, pues también hay gente que 
tiene perro, que le acompaña a to
das partes, y que nunca cazan más 
que en la Plaza de Abastos. 

Y no es que pretendamos nada 
hacia la veterana Sociedad, a la 
que pertenecemos, pero nos parece 
que debería explicarse a los pro
fanos qué se entiende por perro 
de caza, porque de no ser así los 
perros que guardan el ganado, o 
los que pasean por el campo, a los 
pies de sus dueños están incum
pliendo una ley, ¿o no? 

ACTOS RELIGIOSOS 
E n la Iglesia de San Vicente dei 

Pino, se han iniciado solemnes ac 
tos religiosos tradicionales en ho
nor de la Virgen de Montserrat, 
patrona de Monforte, que consis
ten principalmente en la celebra
ción de un solemne Novenario, que 
se inicia' hoy, a las siete y media . 
de la tarde. 

Por la mañana, se celebrará Mi
sa a las ocho, ocho y media y nue
ve y el día 23, domingo, a las once. 

E l 27, uno de los tres días gran 
des dedicados a la Patrona de Mon
forte, saldrá la procesión que pre 
sidirá la imagen de la Virgen. 

E l día 28, a la misma hora, se 

S e p r e c i s a « n a C a s a d e l M é d i c o 
BEGONTE.— (De nuestro corres

ponsal, MARTUL).— Si nos remon
tásemos a unos años atrás hacien
do una brevísima historia en la 
asistencia médka de este munici
pio recordaríamos que los tres dis
tritos que lo componen estaban 
asistidos por otros tantos médicos 
localizados en las parroquias de 
Trobo-Carral y Baamonde, que de 
una forma triangular cubrían per
fectamente la zona. Posteriormente 
y ya en años mucho más cercanos 
a todos nosotros —paradójico, por 
supuesto— nos hemos visto asisti
dos por un solo hombre que sólo 
por su gran profesionalidad, gran 
actividad, eficiencia y humanidad, 
superaba la deficiencia de las 
otras dos plazas, desde uno de los 
extremos citados. 

La nueva organización de la me
dicina,, o posiblemente el gran in
cremento de estos profesionales; 
que atraídos por la gran masa de 
pacientes que representan al mu
nicipio al quedar Incluidos en la 
Seguridad Social todos los trabaja
dores del campo, vemos nueva
mente cubiertos estos servicios por 
médicos jóvenes y asimismo entre
gados a su ardua labor con cariño 
y eficacia, dentro de un marco de 
adversas condiciones y gran sacri
ficio. Tres médicos y dos asisten
tes técnicos sanitarios —sin contar 
entre éstos, porque la desconoce
mos, la plaza de comadrona—, que 
ven mermadas sus inquietudes y 
buen ánimo de servicio, al caer en 
la clásica "feria" de enfermos que 
se entremezclan en los pasillos de 
la Casa Consistorial, donde consul
tan, como único medio posible de 
ubicarlos. 

Si pensamos que se ha podido 
conseguir lo más difícil al contar 
con la plantilla cubierta; cuando 
la tranquilidad ha llegado a nues

tros hogares con las esperanzado-
ras y reconfortantes palabras del 
médico, ¿por qué no procurarles 
una labor más grata, más cómoda 
y hasta si cabe más eficiente...? 

Ignoramos todo tipo de trámite 
a seguir para la construcción de 
una casa al solo servicio de este 
equipo en régimen permanente de 
trabajo y sacrificio constante sin 
horas que se lo determinen por
que la enfermedad o accidente no 
tiene horario prefijado al momen
to de contraerse, pero creemos que 
todo tiene su solución, si en ello 
nos empeñamos todos. ¿Que es 
asunto e s t a t a l P r o p o n g a m o s , 
eolaboreraos dando las máximas 
facilidades, hagámonos copartíci
pes con los responsables, estimu
larlos con nuestro apoyo y hasta 
llevarlos de la mano si ello fuese 
necesario. 

¿Que es servicio municipal...? 
Entonces... ¿a qué esperamos? 
Búsquese la forma de financiación, 
colaboración económica de los or
ganismos oficiales —provincia
les—, hacer malabarismo con el 
propio presupuesto, o recabar, si 
fuese necesario, la colaboración 
vecinal, en la que aún seguimos 
creyendo cuando de una buena 
obra se trata, pero por favor, no 
perdamos esta oportunidad de re
galarnos con el lujo permanente 
de un envidiable equipo médico 
como el que hoy nos rodea; no de
jemos que cunda su desaliento y 
empiecen a dejarnos en cuadro 
con la consiguiente propaganda de 
unos servicios deficitarios en nues
tro municipio. Hagamos un esfuer
zo más y llevemos adelante, uni
dos como tantas otras veces, para 
que una obre más prestigie a un 
pueblo y lógicamente a sus regido
res, que también les contaría la sa
tisfacción 'el deber cumplido. 

José AJvarez Toimil fiscal de Distrito 
sustituto Fonsafirrada* Ribad^o y Vivero 

• E D E L M I R O A L B A V A U Ñ O , F I S C A L D E 

P A Z P R O P I E T A R I O D E P I E D R A F I T A 

E n el Boletín Oficial de la Pro
vincia correspondiente al día de 
ayer se inserta una Resolución de 
la Sala de Gobierno de la Audien
cia Territorial de L a Coruña por 
la que se da cuenta de que. en la 
sesión correspondiente al pasado 

día 7 de los corrientes, se acorde 
nombrar fiscal de Distrito sustituto 
de Fonsagrada Ribaedo - Vivero. 
a José Alvarez Toimil, y fiscal de 
Paz propietario de Piedrafita, a 
Edelmiro Alba Vaiiño. 

celebrará un funeral por los co
frades difuntos, y el sábado, día 29. 
habrá misa vespertina, la cual ten
drá lugar en lo sucesivo todos los 
sábados. 

ASOCIACION D E PA
DRES D E ALUMNOS 
DE LOS ESCOLAPIOS 

Para tratar de asuntos de interés 
relacionados con la marcha de la 
Asociación, entre los que se inclu
ye el estudio sobre la posibilidad 
de integrarse en una Confederación 
de Padres de AlumnOs, así como 
la discusión y estudio de la ponen
cia: «Los Padres en la vida del 
Centro Educativo», mañana, jue
ves, día 20, a las siete y media, 
tendrá lugar una reunión extraor
dinaria de la junta directiva, a cu 
yos miembros se ruega su asisten 
cía. 

E L CINE PORNO HA 
L L E G A DO 

Aunque sí se ha dado paso últi
mamente a toda la serie de pelícu
las que cuentan detalles de des
nudo, escenas de cama, etc., a 
Monforte no había venido realmen
te cine con tema exclusivamente 
erótico. 

Quizá la película más represen
tativa de esta modalidad sea la que 
ahora se está proyectando con pro
fusión de anuncios: D E L I C I A S 
T U R C A S , que algunos que han 
visto el film califican como más 
atrevida que muchas otras de re
nombre internacional. 

Se prevén llenos en la sala. Y 
seguramente no se equivocan no. 
A l final ocurrirá como con la Te
levisión. A l principio el espectador 
se tragaba todo lo que salía por la 
pequeña pantalla. Y ahora..., pues 
ya ven. 

BRETOÑA. — (Especial para E L 
PROGRESO). 

Nace don Gumersindo en San 
Jorge de Piquín el 25-10-1888. Des
pués de cursar estudios en el Se
minario e Instituto de Lugo, obtie
ne en Santiago de Compostela -el 
título de Licenciado en Medicina 
y Cirugía el 18-6-1924. 

A l mes siguiente (julio del 24) 
llega a Bretoña como médico inte-
xino del Distrito 1.° del Ayunta
miento de Pastoriza. A los tres 
meses lo sería en propiedad. 

E l 2 de septiembre de 1925 es 
nombrado inspector municipal de 
Sanidad. Y así ejerciendo de 
A.P.D. hasta jubilarse en octubre 
de 1958 y aún haciéndolo interina
mente hasta el 31-12-1959. En reali
dad, después de esa fecha oficial, 
él seguía atendiendo a cuantos 
acudían a él, siempre desinteresa
damente. 

En los últimos años en ejercicio 
también era médico del I . N. P. 

Resumir en pocas líneas una vida 
profesional y humana tan densa y 
movida de 53 años entre nosotros 
es tarea imposible. Su mejor resu
men podía ser: Don Gumersindo 
estuvo siempre al servicio de todos 
y principalmente de los más débi
les. "Era o médico dos probes", es 
la frase del día. Y no es frase de 
cumplido. 

Como él decía en su vida fue mé
dico cirujanc, dentista, comadrona, 
practicante... Eran otros tiempos y 
tenía que hacer de todo 

En sus años f u e r t e s no eran 
tiempos de coches ni de carreteras; 
pero, como buen jinete, recorría 
"légoas e légoas" desde la mañana 
hasta muy entrada la noche. 

No hay casa ni familia en el 
Ayuntamiento de Pastoriza que él 
no haya atendido. Y aseguraba que 
eran pocas en las que no había en
trado en los Ayuntamientos de Rio-
torto, Meira, Castro de Rey, Aba-
din, Pontenova y Lorenzana. 

En su vida profesional cosechó 
grandes éxitos. Sirva de simple 
ejemplo: en los muchísimos partos 
a que asistió sólo le murió un niño. 

No es extraño, puea, que Hoy la
mentemos profundamente la mar
cha de don Gumersindo. Sólo nos 
quedarán sus obras y su buen ha
cer profesional. Para él será un 
consuelo y para nosotros un e s t í 
mulo. 

Con palabras escritas por é l mis
mo "suplicamos a los vecinos pia
dosos, compañeros y amigos una 
oración en sufragio de su alma". 

Desde las columnas de E L PRO
GRESO (del que por cierto era sus-' 
criptor desde el primer ejemplar), 
testimoniamos nuestro más sentido 
pésame a la familia y especialísi-
mamente a su esposa doña Cesárea 
Aguiar Mor que estuvo siempre a 
su lado para ayudarle en su v ida 
profesional y privada, sacrificándo
se, como él por todos 

En nombre de todos, giacia.-,, don 
Gumersindo Y que Dios le p r e m i e 
tantos desvelos. 

Dentro 
d e 

de p o c O m . "adiós 
TVE de la 

repetidor 
rouxeira 

B A R R E l -
correspon-

S A N COSME D E 
ROS. — (De nuestro 
sal). — E l pasado viernes han ce 
lebrado una extensa reunión los 
alcaldes de Ferreira, Alfoz, Loren
zana, Foz y Barreiros, con el fin 
de puntualizar diversos extremos 
relacionados con !a renovación y 
mejora del servicio de. Televisión 
en la Zona Nordeste de la provin
cia, coordinando los esfuerzos y 
trabajos en que cada uno de ellos 
se halla implicado. 

ANTECEDENTES 
Como consecuencia de las reite

radas e inoportunas averías que 
venía sufriendo el «dichoso» ree
misor de la «Frouxeira», que se 
fundía con el simple destello de 
los relámpagos, se pensó en la ne
cesidad ineludible de buscar una 
solución seria y estable al proble
ma, para dotar a este sector pro
vincial de un servicio adecuado a 
la importancia de tan insustituible 
medio de comunicación social. 

E l señor Geada, alcalde de Fe 
rreira, bien secundado siempre per 
sus colegas de «fatigas», comenzó 
ya allá por el año 76 sus gestiones, 
y reiterados escritos fueron esca 
lando oficinas y organismos hasta 
que la Dirección General de Tele 
visión tomó el asunto con la serie
dad que requería Eliminado, por 
inservible, el emplazamiento actual, 
se llegó a la conclusión de que era 
imprescindible situar el nuevo ree
misor en Costa Vella, lugar mucho 
más idóneo que el de «Frouxeira» 
para tan «delicado» inquilino. 

Como, a pesar de su mejor ubi
cación, quedaba aún alguna zona 
deficientemente cubierta por la e-
ñal, se completó el proyecto con la 
colocación de un icpetidor en el 
coto de «Comería» con el que se 
cubre perfectamente la zona de 

Foz, Cabarcos, Cillero y Lorenza
na. 

De persistir aún alguna zona es
cura, se completaría el servicio con 
la instalación de otros dos repeti
dores más en los puntos estratégi 
eos. 

SITUACION A C T U A L 
Las obras de acceso a los dos 

cotos están ultimadas, así como la 
de tendido de red de suministro de 
energía eléctrica al reemisor, cesio
nes de paso, etc. L a construcción 
de casetas y bases de apoyo de los 
aparatos están comenzadas, y se
rán adjudicadas oor Tv. E . en ésta 
próxima semana, por lo que sí: 
estima que el nuevo servicio pueda 
entrar en funcionamiento en un 
plazo de dos meses. 

E l reemisor lleva dos entradas, 
una para la emisora de Santiago y 
otra para la de Oviedo, y quedará 
en condiciones de recoger asimis
mo de la emisora de Páramo, cuan 
do entre en funcionamiento. 

Por la orientación que llevan sus 
antenas, aparte de resolver comple
tamente el problema de estos cinco 
municipios —Ferreira, Alfoz, Lo
renzana, Foz y Barreiros—, mejo
rará extraordinariamente el servicio 

en los términos municipales de Rs-
badeo. Trabada. Mondoñedo. Cer-
vo y Jove. 

INVERSION Y FINAN
CIACION 

Televisión Española, con la apoí 
tación de aparatos y otros servicios 
complementarios invertirá del or* 
den de los 7.000.000 de pesetas. 
Los cinco Ayuntamientos que han 
afrontado la solución para dotar 
a los puntos de ubicación de acce
sos y fluido eléctrico, responderán 
como mínimo, de unos gastos del 
orden de cerca de .T000.000 de pe
setas. 

Para financiar esta inversión de 
carácter extraordinario, superior, 
en general a sus débiles medios 
económicos, recurrirán a la Diputa
ción Provincial, —es una zona in-
termunicipal muy amplia—, y qui
zá, si dicha Corporación no fuesá 
todo lo generosa que sería de de
sear, habrá que contar también con 
la ayuda de fabricantes y distribui
dores de televisores, que, de contar 
con tan buen servicio de emisión, 
verán incrementado extraordinaria
mente el campo de futuros clien
tes. 
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La carretera LU-601 de Monforte a Castro Cáletelas, kilómetro 2 
19, entre localidades do Monforte de Lemos y Castro Caldelas. 
que estaba abierta actualmente cortada por hundimiento de muro. 

Desvío: Desde Monforte de Lemos, por la C. C. 533 a La Rúa 
y C. N. 120, o bien por la C. . C 546 a Orense y N. 120. 

POR HUNDIMIENTO DE UN MURO 

CORTADA LA CARRETERA DE 
MONFORTE A CASTRO CALDELAS 
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L A P R O V I N C I A 
El Colegio Nacional de EL G. B. 

está a punto de terminar su tercer curso 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal» V I L L A R A B I D ) . 
E l Colegio Nacional tíe E G B , 

está a punto de "soltar" su tercer 
curso. Parece que fue ayer cuan
do comenzó sus funciones y la 
verdad es que ya fueron muchos 
los chicos que salieron de estas 
aulas con la etapa de E G B apro-

Concretamente este curso, el 
octavo, está preparando una gran 
excursión para celebrar por todo 
lo alto el cambio de etapa escolar. 
Andan los chicos trabajando en 
firme para ello, rifas, partidos de 
fútbol y todo lo que redunde en 
sacar pesetas. 

Un amigo comunicante se di
rige a nosotros para que recabe
mos ayuda para estos micos. Yo 
creo que no es asunto de tanta 
trascendencia, saben muy bien 
ellos como moverse, así lo están 
haciendo. Luego, si al final les 
falta algo, después de qut hayan 
intentado todos los resortes que 
preparan, si, entonces ayudare
mos todos. 

¿Qué le parece amigo comuni

cante? Por otra parte, aquí no 
pinta nada, en ocasiones como 
esta, la asociación de padres, po
siblemente vendría a estropear 
bastante esta espléndida campa
ña organizada y realizada por los 
propios chicos. 

Lo que de veras, debemos desear 
es que las notas, de este octavo 
curso, sean lo más altas posibles. 
Para entrar bien en la nueva 
etapa que se les avecina, será muy 
conveniente. 

Desde luego, la excursión que 
quieren preparar los chavales 
vaya a ser de las que marcan 
época. Suerte. 

F I E S T A S 
Siguen preparándose fiestas en 

nuestra comarca. Y a está en la 
calle la propaganda de xas del 
San Pedro de Laxes, que tendrán 
lugar los días 29 y 30 de junio, con 
grandes fiestas y verbenas, depor
tes y dos grandes orquestas. 

También se ultiman los pre
parativos de las de Los Desampa
rados, que se celebran en el ba
rrio de la Estación. 

F e r i a m e n s u a l : P o c o g a n a d o 
P A R A D E L A . — (De nuestro 

corresponsal, A . L O S A D A ) . — E l 
15 pasado se celebró la feria men
sual en la que como enc ías dos 
anteriores la nota predominante fue 
el escaso número de reses concu
rrentes. 

Contabilizamos 87 terneros de 
engorde, 12 vacas de muerte y 7 
novillos de los cuáles se vendieron 
45 terneros, 7 vacas y 2 novillos. 
Muy poco para ser feria mensual 

A la poca oferta se contrapuso 
la mucha demanda pero con pre
cios bajos, de ahí el número tan 
bajo de reses vendidas a pesar de 
los muchos compradores. E l precio 
medio fue de 150 pesetas kilo bru
to, que si parece alto es debido a 
la gran calidad de los treneros ds 
Paradela. Sin embargo se oía a los 
labradores quejarse de los precioíi, 
pues consideran que el incremento 
en ellos no es oroporcional al que 
las amas de casa experimentan al 
hacer sus compras. 

A los lectores que desconozcan 

la zona queremos aclararles que 
si no hablamos de otro tipo de ga
nado es que no acude a la feria 
por más que esta aseveración parez
ca extraña porque aquí se crían 
cerdos, ovejas, gallinas, conejos, 
etc., pero los labradores sólo traen 
ganado vacuno. Siendo muy de la
mentar tal actitud. Había, no nos 
cansaremos de repetirlo, que vigo
rizar y promocionar, no sólo esta 
feria, sino también la del día 3 en 
Castro de Rey, pues tenemos sufi
ciente materia prima, es decir ga
nado, para que ambas ferias fueran 
mucho mejores. Ahora que hav 
elecciones para la Cámara Agraria 
deberíamos exigir a los candidatos 
se ocupasen en serio de este pro
blema. 

Para finalizar diremos que a la^ 
seis de la tarde, con escasa concu
rrencia de público, hubo un largo 
mitin de Comisiones Labregas sn 
el recinto ferial. Presentaron suá 
candidatos a las próximas eleccio
nes y pidieron se les votara 

V I D A M U N I C I P A L 
* BECERREA 

Durante un plazo de veinte días 
hábiles podrán presentarse las soli
citudes para tomar parte en el con
trato de subasta de l a contratación 
de la obra «Centro Subcomarcal 
Sanitario», según el proyecto redac
tado por el arquitecto Francisco 
Roldán, actualizado por el señor 
Alvarez Ude, en cuanto al tipo de 
presupuesto que ahora alcanza la 
cifra de 12.630.654 pesetas, siendo 
el plazo de ejecución de obra de 
dieciocho meses. 

• LUGO 
Durante un plazo de veinte días 

hábiles, se abre información públí-
sobre el proyecto de abastecimien
to de aguas del barrio de Castelo, 
en su segunda fase, y promovido 
por iniciativa particular de los in
teresados, 

Y , por un plazo de quince días 
hábiels, se abre información públi
ca sobre los padrones de contri
buyentes por los conceptos de te
rrazas de cafés, limpiezas de facha 
das, etc., para el presente ejercicio 
de 1978, 

• NAVIA D E SUARNA 
Por el plazo de un mes se abrs 

El Progreso 
En BARAUA. Se vende 
en e! Comercio de AAou-
rín 

información pública sobre el pro
yecto reformado de acondiciona
miento del campo de la feria y sus 
accesos, con un costo total de 
1.434.889 pesetas. 

Asimismo, por el plazo de quince 
días se abre información pública, 
a efectos de examen y reclamacio
nes sobre los padrones del impues
to municipal por circulación de ve
hículos, - el de tenencia de • perros 
y la tasa municipal por recogida de 
basuras, así como por publicidad y 
rótulos. 

• PANTON 
Hasta el día 30 del próximo mes 

de junio se abre un plazo de pago 
voluntario, en la Oficina de Re
caudación de este Ayuntamiento, 
para las tasas aprobadas por este 
Ayuntamiento. 

• RIBAS D E L S i l 
Durante un plazo de dos meses 

se abre información pública sobre 
las Ordenanzas de aprovechamiento 
y disfrute de montes vecinales de 
mano común de los lugares de Fe-
rreirúa, Filgueira. Fraga, Lousade-
la y Portas, de la parroquia de 
Sotordey de este municipio, y que 
han sido presentadas a la Corpora
ción Municipal en su sesión del 
día 26 de marzo pasado. 

• SAVIÑAO 
Durante un plazo de quince días 

se abre información pública sobre 
la solicitud presentada por don Aíi 
tonio Couso Celeiro, vecino de 
Outeiro Abuime, para realizar una 
conducción de agua desde un pozo 
de su propiedad, habiendo de cru
zar el camino de dicho lugar, en 
una longitud de cinco metros. 

Tendrán lugar éstas los días 
13 y 14 del próximo mes de mayo. 

D E S F I L E 
Los alumnos de tercero de BUP, 

también se andan moviendo y 
para el día 21 de abril, a las diez 
y media de la noche, anuncian 
un gran desf ile de modas en la 
Sala Litmar. L a firma encargada 
de presentar los modelos será 
Moreno - Boutique. 

Que se recaude mucho y haya 
buenas ventas. 

U L T I M O S TOQUES 
Se le están dando al puente del 

Chamoso. Es de esperar que den
tro de pocas fechas quede abierto 
a l a circulación este puente, ún i 
co punto pendiente de terminar 
en la carretera Nádela - Sarria. 

Estos días están llenando las 
columnas con el correspondiente 
cemento. 

I N S T A L A C I O N E S D E P O R 
T I V A S 

Dentro de muy pocas fechas se 
conocerán los planes que nuestro 
Ayuntamiento tiene, con relación 
a instalaciones deportivas, den
tro de los Planes Provinciales 
1978-81. Esperemos que nos de
paren noticias gratas estos futu
ros planes. 

R e c u r s o s C o n t e n c i o s o 

A d m i n i s t r a t i v o s a d m i t i d o s 

a t r á m i t e 

Por la Sala de lo Contenciosa 
Administrativo de la Audiencia Te
rritorial de L a Corufta han sido 
admitidos a trámite los siguientes 
recursos: E l interpuesto por Dolo
res Mejuto Mato, contra acuerdes 
del Ayuntamiento de Palas de Rey, 
en sus sesiones plenarias de 30 de 
noviembre del pasado año y 1 de 
febrero del actual, desestimando la 
petición de la recurrente de ser 
reintegrada como funcionario de 
dicho Ayuntamiento. Y , por Luis 
Nuñez Rodríguez, contra los acuer
dos del Jurado Provincial de E x 
propiación de Lugo, en 31 de julio 
de 1975 y 13 de octubre del pasado 
año, sobre iustiprecio de los daños 
y perjuicios causados al recurrente 
por ocupación temporal de las fin 
cas números 132-T y 133-T, sitas 
en el término municipal de Qui-
roga. 

F E R I A S 
¡ Hi tY , B E C E R R E A , MUMAN, 

PALAS D E R E Y , FOLGOSO 
i D E C A U R E L Y E S C AIRON 

Mañana, en Sarria y Tabeada 

Mareas para hoy en 
el Litoral lucense 

(HORA D E L M E R I D I A N O D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1» pleamar 0,27 63 
2.» pleamar 12,57 69 

A C T I V I D A D C U L T U R A L 
CHANTADA.— (De nuestro co

rresponsal Alvaro F E R N A N D E Z ) , 
Las actividades culturales que, 

el año pasado brillaron a gran 
altura, patrocinadas por el Círcu
lo Recreativo y Cultural de 
Chantada, duermen un profundo 
letargo. No somos nosotros los 
llamados a despertar a los que 
tal vez se duerman en los lau-
rales cosechados, pero sí podemos 
afirmar nuestra añoranza por 
tas tales conferencias científicas. 
L a cultura, como otras muchas 
cosas, al empezar a saborearla 
reclama insistentemente el agran-
damiento de su campo de pro
yección, pero, como también otras 
muchas cosas, se deteriora y pier
de por el desuso de la misma. 

No podemos por menos de feli
citar y traer a colación el em
peño en que se ha embarcado la 
Agrupación Cultural "Lumie i ra" 
de esta villa, patrocinadora de 
varias conferenc i s con motivo 
de celebrarse próximamente el 
Día das Letras Galegas. A este 
propósito adelantamos el progra
ma a realizar: 

Con motivo da prosimidade do 
día 17 de maio. Día das Letras 
Galegas, a Agrupación Cultural 
Lumieira quere facer desta data 
importante culturalmente na no-
sa térra, unha data de especial 
lolta pola normalización do noso 
idioma nacional, o idioma gale-
go; pra que o galego se convir-
ta polos propios dereitos seus e 
do pobo en lingua de uso público 
en todas as áreas da vida: cultu
ral, o ensino, a política, os me
dios de difusión. 

Por este motivo e tamén ao ob-
xeto de ver a situación actual , do 
galego na sbeiedade e as súas 
perspectivas cara ao futuro, é po
lo que a Agrupación "Lumie i ra" 
ten organizado un ciclo de con-
feerncias que leva o lema: "Pola 
normalización de lingua" no que 
se estudiarán as diversas áreas 
especificadas enriba. 

Deste xeito, o próximo d: i 21, 
vernes, terá lugar a confer ncia 
de Santiago Estevan Radio, mes-
t-re e licenciado de Ourensr so
bre o tema: "O galego no m i 
no". 

Outras conferencias do n 35mo 
ciclo serán as que veñan logo: 

Día 28: " O galego nos medica 
de comunicación", pola Margari
ta Ledo Andión, periodista e di-
reutora do periódico galego se
manal " A Nosa Ter ra" , único 
xornal hoxe por hoxe de periodis
mo galego —e en galego— en 
Galicia. 

Día 5 de maio: "O Galego e & 
eirexa", polo coñocido xa por ea-
.tas térras dunha conferencia an
terior, Francisco Carballo e Car-
bailo. Trátase dunha das figuras 
más relevantes dentro do cativo 
movemento de galeguización da 
Eirexa galega, fi crego e profesor 
na escola de Maxisterio da Uirexa 
de Yigo. 

Día 12 de maio: "O gale- •> ca
ra o futuro: A normalizt .án» 
polo catedrático Francisco Rodrí
guez Sánchez, profesor de lingua 
no Instituto de Carballo e autor 
de algunhas obras de ensai - co
mo " A evolución ideolóxi i d© 
Curros Enríquez", e, sobre todo, 
o libro "Conflicto lingüísl.co e 
ideolóxico en Galicia". 

Pra rematar, o día 19 de malo, 
está prevista a celebración dunha 
mesa redonda, na que interviráa 
diversas perseas representativas 
da vida local, onde se debatirá, 
coa intervención do público asis
tente, o problema da normaliza
ción do noso idioma desde a óp
tica das diversas posiciós, dos 
asistentes. 

Todas as conferencias tefán l u 
gar no salón do Círculo Recrea
tivo e Cultural de Chantada 9 
calquera modificación, xa de da
ta, lugar ou hora que houbese, 
sería dita a tempo. 

L a c a r r e t e r a d e R 
e n e s t a d o 

e a m o n c e i o s 

FERIA DEL MONTE.— (Especial 
para E L PROGRESO por RAMON 
VAZQUEZ DIAZ). 

La carretera de Rábade a Mon-
celos, por Feria del Monte y E l 
Santo, en estado calamitoso. Una 
pena. Esta vía fue debidamente re
mozada no hace muchos años. En 
ella se hizo una reparación acep
table, quedando en condiciones óp
timas para varios años, sin embar
go todo presagio de duración se vi
no abajo como consecuencia de un 
tráfico rodado de gran tonelaje al 
darle "luz verde" a esos "masto
dontes" que conducen el material 
pesado camino de la industrializa
ción que se efectúa en la Costa lu
cense. Y al inhibirse de una prohi
bición que entiendo no debía per
mitirse por la limitación de la ca
rretera, sus consecuencias vierten 
a recaer ahora sobre las gentes de 
esta amplia zona de la Tierra Llana 

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar aoncede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en l a Seguridad Social. 

H a c í a l a c o n c e n t r a c i ó n p a r c e l a r i a 
e n S a n t a G e r t r u d i s 

SAMOS.— (Especial para E L 
PROGRESO).— Con el concurso 
del Servicio de Extensión Agraria 
de Sarria, en la sala de juntas del 
Ayuntamiento de Samos ha tenido 
lugar una reunión de los agricul
tores de la parroquia de Santa 
Gertrudis sobre concentración par
celaria. 

A la reunión, que fue presidida 
por el alcalde, Antonio Arias Her-
mlda, asistieron los jefes provin
ciales del IRYDA y SEA, ponién

dose de relieve la ^ ̂ animidad exis
tente entre los propietarios perlas 
ventajas de la concentración par
celaria de sus fincas y la puesta 
en producción de las tierras hoy 
a monte. 

En fecha próxima se iniciarán 
los trabajos de levantamiento de 
planos e investigación de la pro
piedad, a cargo de personal del 
IRYDA, cumpliéndose así una as
piración muy sentida por todos los 
vecinos. 

que se ven, ante el asombro gene» 
ral, privados de una vía por la que 
tienen que transitar con dlficul» 
tades dado su pésimo estado. Y de 
esta situación hay que responsabi
lizar a la Jefatura de Obras Públi
cas, quien indudablemente viene 
obligada a poner remedio o solu* 
ción a este problema que se agu
diza de día en día con los consi
guientes trastornos y perjuicios pa» 
ra quienes por imperativo de la 
"necesidad" tienen que frecuentar
la. Así pues; señor ingeniero, a us
ted compete, repito, tomar las ade
cuadas medidas para que esta vía 
comarcal sea reparada con la má
xima urgencia. 

Y con independencia de lo ex
puesto nos permitimos también 
desde estas columnas de E L PRO
GRESO llamar la atención a la Je
fatura Provincial de Tráfico en 
cuanto afecta al peligro que encie
rra la circulación por esta carre
tera y en las proximidades o inme
diaciones de la Cerámica de Pino, 
en el lugar conocido por la "Mi
llarada", debido al transporte de 
la materia prima para dicha indus
tria, que al verterla sobre la vía la 
deja en estado resbaladizo y fango
so, con peligro de deslizamiento y 
subsiguientes consecuencias ade
mas de ínancharse los coches at 
cruce, lo que origina el consabido 
trastorno económico al propietario 
de los mismos por los gastos de
rivados del lavado de los coches, 
servicio que Indudablemnte hay 
que efectuar sin más solución ca
da vez que el hecho se produzca 
y cuyo mal, en su raíz, es fácil evi
tar tomando las medidas adecua
das contra quienes con desprecio 
de los demás toman la vía como su
ya propia provocando dichos ma
les. 

Dos problemas pues de distinta 
naturaleza pero coincidentes sobre 
la misma vía de circulación y a ios 
que, en evitación de males mayo
res, debe poner mmediato remedio 
por los organismos provinciales de 
la respectiva competencia. 
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L A P R O V I N C I A 
C I L L E R O 

¿VALE HAS TITULO EN MANO 
QUE CIENTO DIVAGANDO? 

Embargados los inmuebles y materiales 
^ de "Sucesores de J . Barro", de Chavm 

VIVERO. - (Especial para E L 
PROGRESO). - A las cuatro y me
dia de la tarde de ayer, ante los 
empleados de la factoría de carro-
zar vehículos Sucesores de José 
Barro S.A. de Chavín, en este mu> 

(Nota: Se excluye de estas 
lineas a todas aquellas per
sonas que no usan su título 
para insultar al prójimo). 

Es ta Asociación, que, con su l a 
bor callada y honrada, trata de 
ayudar a que se imparta una edu
cación más recionalizada y efi
ciente, se enfrenta a menudo con 
Intereses creados que están arrai
gados, que a veces es difícil ata
carlos, aunque no imposible. 

Topamos muy a menudo con 
gentes que se autcdeterminan sa
bios y "poderosos redentores", 
que pecan, la mayoría de las ve
ces, de pedantería ilimitada. E s -
fácil comprender que están acos
tumbrados a hacer así de toda la 
vida, por eso lo encuentran nor
mal y lógico, pero, ¡ay!, llega la 
máquina del cambio y les resulta 
imposible asimilarlo. Se ponen 
nerviosos y, poco a poco, se au-
todestruyen. Es entonces cuando 
intentan alcanzar a las demás, 
zancadilleando todo lo que de 
constructivo se intente hacer, a 
no ser que esté promocionado por 
ellos; aquí es cuando usan egoís
mo, título y protagonismo desme
surado, falta de caridad y des
precio hacia los que ellos consi
deran inferiores por carecer del 
título. No debieran inclinar l a 
balanza hacia su lado por el me
ro hecho de tener uno o varios. 
No se puede pesar en un lado t í 
tulos y en el otro humanismo. E s 
te y aquellos deben ir empareja
dos, y nunca contrapuestos. Para 

• sopesarlos básicamente, títulos y 
humanismo tendrían que ir en 
uno de los platillos y, en el otro, 
todo eso que se puede hacer de 
constructivo: Voluntad ae traba
jo, ética profesional, respeto a 
nuestros semejantes, diálogo, y a 
continuación, hechos concretos, 
amor... E n estas normas de hu
manismo no queremos mezclar 
credos ni ideologías políticas. No 
quiere esto decir que seamos con
trarios a esas normas. Lo que aquí 
pretendemos demostrar es la falta 
de humanismo de alguna persona, 
esgrimiendo sus títulos sin n in
gún pudor, intentando hacer ver 
que es superior por eso. Ahí está, 
creemos, su gran error, que lamen
tamos sinceramente. L a sociedad 
está muy necesitada de solidari
dad y comprensión, y no de vani
dades que nada tienen de positivo. 
S i algo tienen es, pura y simple
mente, ficticio, ya que viene de 
personas vacías de humanismo, 
hasta rayar en lo más vulgar, 
porque usan su titulo como ban
dera y como escudo. 

Estamos acostumbrados a que 
siempre les favorecen, personas 
que tienen títulos intelectuales. 
Nos están dando lecciones de com
portamiento social, simplemente 
porque gozan de algún título. Así 
intentan dar una medida de lo 
que son y representan para la so
ciedad, y de ese modo, demostrar 
que son superiores. Pensamos que 
eso no es verdaderamente así, ya 
que sabemos que siempre hubo y 
hay personas de gran relevancia, 
a nivel mundial, que no se dis
tinguieron precisamente por sus 
títulos intelectuales, sino por sus 
cualidades humanas y valores, a 
todas luces grandiosos, que supe
ran con mucho a esos títulos que 
apenas cuentan en su vida. Po
dríamos citar, como ejemplo, a 
Mohandas Karanchand Gandhi, 
Mar t ín Lutero King, Alexander 
Pleming, Albert Einstein, Charles 
Spencer Chaplin, Waltcr Elias 
Dicney, Joséphine Baquer, Wins-
ton Leonard Spencer Churchill, y 
un largo etcétera. Estas personas, 
en sus diferentes facetas, con su 
humanidad y sacrificio, superan 
con mucho los títulos de que otros 
tanto presumen. E l fondo huma
no que emana de ellos es supe
rior —aún sin ningún título— a 
otras que gozan de él, sin, claro 

está, entrar en el tema de cómo 
lo adquirieron: Circunstancias 
socio-económicas, etc., etc. 

Queremos demostrar que los t í 
tulos, mirando egoístamente, nada 
tienen de mérito si no se enfocan 
pora el bien social a l que se i n 
tenta servir, y que las palabras 
sobran s i no van acompañadas de 
hechos de buena voluntad que de
muestren solidaridad, comprensión 
y espíritu de servicio hacia la co
munidad social a la cual se dice 
servr . 

Hablaremos para que todos los 
lectores puedan entendernos. T o 
do el mundo sabe que para con

ducir se necesita un "carnet", y 
que para conseguirlo hay que pa
sar unas pruebas. E l que las su
pera puede conducir, pero eso no 
quiere decir que conduzca bien y 
que respete todas las normas del 
Código de la Circulación Se ve 
que los "carnets", títulos, etc. son 
necesarios, y que son irnos objeti
vos que, por eso, se deben perse-
error de creer que dicho título re
porte a la sociedad algo que no 
sea la competencia que debe tener 
la persona que lo ejerce. Para és
ta, el título puede reporcarle, sin 
duda, beneficios; para la sociedad 
puede que no sea así. Cuando la 

persona tiene un título o varios, 
y tiene un fondo humano, y lo 
demuestra con hechos, nadie le 
puede negar su mérito; pero care
ce de mérito alguno la persona 
que no quiere dialogar, que es i n 
transigente, que lleva la contraria 
siempre que tiene ocesión, que 
usa su título para abusar de po
der, que se autodetermina "reden
tor" y da lecciones de toda ín
dole. 

Dialogar es hablar y saber es
cuchar. Con ello se contribuye a 
formar una sociedad de entendi
miento y flexibilidad que siempre 

(Pasa a la página siguiente) 

nicipio, la empresa de Pamplona 
Industrias Esteban S.A, ha procer 
dido al embargo de inmuebles y 
materiales de le mencionada \th 
dustria viva ríen se. Dicho embargo 
no ha afectado a la maquinarla de 
que dispone Sucesores de José B&> 
rro S.A., firma que adeuda a Irv 
dustrias Esteban S.A. unos tres 
millones de pesetas en números 
redondos. 

Es también de señalar que gra° 
das a gestiones realizadas por el 
comité de empresa de Sucesores 
de J . Barro S.A. -a través de ter« 
ceras personas de Lugo- Barras 
Eléctricas no ha llevado aún a ca» 
bo el corte de suministro de ener^ 
gía eléctrica en la que en otros 
tiempos renombrada factoría cta 
car rozar autocares, en espera de 
que se habilite una fórmula que 
permita seguir sus actividades a 
la mencionada Industria de Cha» 
vín, que da trabajo a un centenar 
de personas. 

P A R A 
M A S P O T E N C I A 

l:¡:::;imii)iti!r;r!!:!!!!r:!rr:!V!;::!i:!!M lili;;!':': •!!!!!!!! 
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A las reconocidas 
prestaciones del GS, 
Citroen añade ahora más 
potencia con el nuevo 
GSX2, un coche para 
exigirle porque responde. 
Un coche para pisar 
a placer y encontrar 
siempre la respuesta 
adecuada. Un coche con la 
experiencia del GS pero 
más potente y con nuevos 
detalles de acabado 
de serie: 

• Lunas^ tintadas. 

• Asientos anatómicos con 
reposacabezas integrados, 

• Nueva tapicería 
"Príncipe de Gales", 

• Palanca de cambio 
deportiva. 

• Faros antiniebla. 
• Tapacubos de diseño 

exclusivo. 
• Embellecedores laterales. 
• Spoiler trasero. 
• Nuevos colores. 
• Cinturones de seguridad 

enrollables. 
P .ER 322.000 Ptas, 

CONCESIONARIO CITROEN Y PEUGEOT EN 
L U G O 

MANUEL YAÑEZ A R E S 
Avda. La Coruña, 166 
Tfna21 30 94 
Gtra. La Coruña, 588 (Talíer) 

C I T R O É N * G S X 2 

Pise a placer. 
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EN SESION CELEBRADA EN E L PALACIO GELMIREZ 

SANTIAGO: Ayer constituida la Xunta 
DISCURSO DE ROSON 

l "Ten compli m e n t ó 
eiquí a lexítima e lori
ga arela de un pobo 
pra recobrar o recono-
cemento da sua iden-
tidade" 

i "Dende agora, Galicia 
volverá a ser unha 
unidade política den
tro do conxunto espa
ñol'' 

y "Queremos a autono
mía para levar a ca
bo a dinamización ra
cional das nosas ener-
xías e dos nosos re
cursos ao servicio da 
dignificación material 
e espiritoal do noso 
pobo" 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 18.— ( E F E ) . — L a Xunta de 
Galicia ha quedado constituida hoy 
en el transcurso de una solemne 
sesión celebrada en el Palacio de 
Gelmírez, de Santiago de Conipos-
tela. 

E l salón que fue escenario del 
acto aparecía enpalanado con ban
deras de España y de Galicia y la 
mesa presidencial la ocupaban el 
ministro pfira las Regiones, Ma
nuel Clavero Arévalo, el ministro 
de Cultura y dioutado de U.C.D. 
por Pontevedra. Pío Cabanillas Ga
llas y el presidente de la Xunta de 
Galicia, Antonio Rosón Pérez. 

E n el salón ocupabarí lugares 
preferentes el gobernador militar 
de L a Coruña v general subinspec
tor, Fernando Sanjurjo de Carn
earte, que ostentaba la representa
ción del capitán general de la Oc
tava Región Militar; presidente de 
la Audiencia Territorial, fiscal jefe 
de la Audiencia Territorial, gober
nadores civiles de las cuatro pro
vincias gallegas, presidentes de las 
Diputaciones de las cuatro provin
cias gallegas, alcaldes de las ciuda
des capitales del Reino dé Galicia, 
a excepción del alcalde de L a Co
ruña; alcaldes de Vigo. Ponteve
dra y E l Ferrol; representaciones 
de la Academia Gallega, Academia 
de Jurisprudencia y Legislación. 
Patronato Rosalía de Castro, Area 
de Expansión Industrial de Galicia 
Cámaras de Comercio de Galicia. 
Instituto de Estudios Gallegos «Pa
dre Sarmiento», fundaciones Barrié 
de la Maza, Penzol y Otero Pedra-
yo; museos Carlos Maside y Do 
Pobo Galego, Academia Bellas Ar 
tes Nuestra Señora del Rosario y 
otras entidades y representaciones 
de los partidos políticos. Partido 
Gallego Liberal, Partido Socialista 
Obrero Español, Partido Comunis
ta de Galicia, Partido Popular Ga
lego, Partido Galego Socialdemó-
crata, Unión de Centro Democrá
tico y Movimiento Comunista de 
Galicia. 

E l a c t o e s t u v o p r e s i d i d o p o r C l a v e r o 

A r é v a l o , P í o C a b a n i l l a s y A n t o n i o R o s ó n 

UNAS MIL PERSONAS SE CONCENTRARON EN LA PLAZA 

DEL 0BRAD0IR0 CON ALGUNAS PANCARTAS DE LA 

L C R ALUSIVAS AL PROBLEMA DE LA FACTORIA «ASCOfib 

mmm 

Dos momentos del acto celebrado en et Palacio de Getmfrez. Arriba, componentes de la Xunta, en
tre los que se encuentran el representante de la Diputación lucense, Benjamín Casal Viia —pri
mero per la izquierda—, y el representante de los extraparlamentarios. Marine Dónese —tercero 
por la izquierda—, cantan el himno gallego. Abafo, una vista del salón. — (Feto BLANCO - LOLO) 

También se encontraban ocupan
do lugares destacados los miembros 
de la Xunta y los restantes parla
mentarios gallegos. 

L a «Xunta de Galicia», que prc< 
side Antonio Rosón Pérez, está in
tegrada por los «conselleiros» José 
Luis Meilán Gi l , Baldomcro Fer
nández Caí vino, Celso Montero 
Rodríguez, Gonzalo Fernández de 
la Mora, José María Pardo Mon
tero, José Quiroga Suárez, José R i -
vas Fontán, Carlos Sueiro Pico, 

CILLERO: ; V A L E MAS TITULO EN. 
(Viene de ia página anterior) 

conduce a soluciones viables para 
todos. En nuestra modesta opi
nión, las personas que quieren 
imponer su ley por encima de to
do lo legalmente establecido, no 
tienen capacidad de diálogo ft pe
sar de muchos títulos que puedan 
ostentar. S i verdaderamente fue
ran sabios, debieran practicar con 
Obras. OBRAS SON AMORES, Y 
NO BUENAS RAZONES. . . 

No nos gusta que se haga po
lítica subterránea escogiendo per
sonas que se prestan voluntaria
mente para estos Juegos sucios, 
desatendiendo sus propias obli
gaciones. 

Pedimos las cuentas ciaras en 
¡nuestro Grupo Escolar; st nada 
hay que ocultar, mejor para todos. 
Recíprocamente, ponemos nuestro 
libro de Actas y nuestras cuen
tas; a disposición de quien 1<) quie-
ra= ver, Gracias a Dios, nada te-
Hemos que ocultar. Creemos fir
memente que ésta es une forma 
«onrada de proceder para quien se 
Precie de ello. Honradez, bien ha-
cer y caballerosidad deben de ir 
emparejados y nunca contrapues

tos, a fin de contribuir al bienes
tar socio-económico de todos y 
cada uno. Decimos bienestar por
que somos conscientes de que la 
educación a todos los niveles es 
fundamental para ello, y pon
dremos nuestro granito de arena, 
desinteresadamente y con regu
laridad, como es norma en esta 
Asociación. 

Hacemos también una adverten
cia a esas "fuerzas ocultas" que 
tienen tanto interés en humillar 
a esta Asociación y desprestigiar 
a l pueblo de Cillero, porque, se
gún ellos, es muy inculto. 

No deben olvidar que hemos s i 
do elegidos democráticamente, y 
que ello nos compromete con los 
que nos eligieron. A pesar del 
juego sucio que nos hagan, no 
abandonaremos, y, es más, nos 
defenderemos siempre con pul
critud, porque hacer las cos'is con 
limpieza no es ninguna utopía y 
para nosotros es posible y viable. 

Por la Asociación de Padres de 
Alumnos y E x alumnos "Antonio 
Pedrosa Latas", de Cillero 

E L P R E S I D E N T E 
B a l bino Biveira Miguez 

José Antonio Trillo Torres, Marino 
Dónega Pérez, Benjamín Casal Vi-
la, en representación de la Dipu
tación de L U G O ; Miguel Sanmar
tín Losada, en representación ds 
la Diputación de Pontevedra; Ce 
sáreo Moreiras Alvarez, en repre
sentación de la Diputación de Oren • 
se; Ramón País Romero, en re
presentación de la Diputación d« 
L a Coruña. 

• E L ACTO 
E l acto se inició con la inter

vención del secretario de la «Xun
ta» y diputado de U.C.D. por Pon
tevedra José Rivas Fontán, quien 
dio lectura al Decreto por el que. 
se establece el régimen preautonó-
mico de Galicia. 

Seguidamente pidió la palabra el 
diputado de U.C.D. José Couceiro 
Tabeada para manifestar su discon
formidad por ¡a elección del ex-
traparlamentario Marino Dónega 
Rozas, en representación de los se» 
nadores reales e independientes. 

L a presidencia consideró impro» 
cedente la intervención del dipu
tado, señalando el ministro Clavero 
que en este acto se procedía sola
mente a la constitución de la «Xun
ta» y no eran pertinentes las in
tervenciones 

• DISCURSO DE ROSON 
E l presidenta de la «Xunta d« 

Galicia», Antonio Rosón Pérez. 
pronunció el siguiente discurso, en 
lengua gallega: 

«Hoxe :—neste marco histórico 
de tanto abolengo presidido po1¡"» 
recordó de Xelmírez— inicia a sua 
existencia a «Xunta de Galicia» e 
somos na obriaa de saudar esta da
ta con emoción, xa que hoxe ten 
complimento. eiauí, a lexítima e 
longa arela de un pobo pra reco
brar o reconocemento da sua iden-

tidade. Feito tan singular e trascen
dente danos a todos os galegos a 
concencia erara de que hoxe em« 
principia unha nova etapa pra nosa 
térra. Ou quizáis sería mellor decir 
que se inicia unha nova existencia 
pola que restablecemos esa antiga 
institución que tlvo yixencia «» 
noso pasado. 

• UNHA NOVA ETAPA 
Unha nova etapa, un horizonte 

novo que nos une a todos nun sen-
timento coleitivo de espranza, e 
que a todos nos impón unha res-
ponsabilidade ineludible, de cara o 
noso futuro. 

A presencia da «Xunta» supón 
o reconocemento da personalidade 
política institucionalizada de Gali
cia. Deica agora, Galicia, era unha 
unidade xeográfica e máis unha 
unidade sociolóxica, con personali
dade cultural, propia, máis non era 
unha unidade política. Dende ago
ra, Galicia volverá a ser unha uni* 
dade política dentro do conxunto 
español. Por eso estamos a vivir 
un momento fondamente siñifica-
tivo: un momento que nos avenec-
lia co noso pasado histórico e 
nos abre a posibilidade de un fu
turo mais noso. 

E iste feito non é, emporeso, dis-
gregador, senón que arrequece e 
afinca a solidaridade nacional, so
lución estable e xusta á variedad s 
dos pobos e rexiós de España. 

Neste intre crítico, en que o pa
sado arrevive en nós e o futuro 
se nos • abre con dimensión nosa, 
non podemos deixar de lembra**, 
con respeito e con íntima emoción, 
a todos aqueles galegos que o longo 
do tempo foron o fermento e fo-
ron afirmando e foron estendendo 
a concencia da nosa personalidade 
coletiva. Sin eles, sin o seu esfor-

cía 
zo, moitas veces moralmente he
roico, Galicia estaría despersoali-
zada como pobo e nós. non esta
ríamos hoxe eiquí. 

• «GALICIA EMIGRANTE» 
Támpouco pode faltar a nosa 

lembranza fraterna pros milleiros 
e milleiros de galegos que viven e 
traballan lonxe de nós; pra esa 
«Galicia emigrante» que sinte % 
sua térra dolorosamente, porque a 
sinte como ausencia. X a que non 
de outra forma queremos que a no» 
sa lembranza os faga presentes 
eiquí, neste día. Que sepan os no-
sos emigrantes que nós, adicare-
mos os esforzos pra que ninguén 
teña que sairse da térra por nece* 
sidade. 

Nésta etapa pre-autonómica sa
bemos que os poderes da «Xunta» 
serán, de por forza, limitados. Máis 
a «Xunta», en janto institución 
ten como xa levamos dito a gran
dor da sua siftificación represea» 
tativa, porque representa a Gali
cia; e ten ademáis a grandeza de 
ser punto de partida para un fu
turo noso. Entendemos esta etapa 
pre-autonómica como un camino 
cara a autonomía. Entre as suas 
responsabilidades mais importantes 
está mesmamente a de encauzar 
o logro da consolidación autonó
mica plena dentro do futuro marco 
constitucional. E compre decir que 
a autonomía non a concebimos "0-
mo un fin en si mismo, senón que 
a entendemos tamén como un 
vieiro: un camino para acadar a 
transformación da Galicia que ho
xe é na Galicia que pode ser. O 
atraso económico que padece o no
so país refléxase na sangría emi
gratoria que padece o noso pobo. 
Esta realidade atrasada, deprimida, 
da Galicia, tan afondada no sector 
campesino e mariñeiro, reclama 
todos nós un vigoroso esforzó co
lectivo de creación dunha Galicia 
nova. Non será empresa doada, 
pero é empresa necesaria si quere
mos que Galicia chegue a ser o que 
pode ser:, un pobo co nivel eco
nómico, cultural e político do occi
dente de Europa no derradeiro ter
cio do século X X . 

• PREGO 
Non nos podemos esquecer de 

que Galicia, tan varia e rica naa 
suas instiluciós do dereito priva
do, non lie foi dado conquerir a 
cristalización de unhas institu-
ciós púbricas pra canalizar as suas 
xustas necesidades e aspiraciós do 
proyección e deseimolo. Por eso. ai 
todo proceso hacia a autonomía 
conleva unha carga de responsabi
lidades e dificultades no caso *)«» 

(Pasa a la página siguiente) 

Couceiro Tabeada pi
dió !a palabra para 
manifestar su discon
formidad con la elec
ción de Marine Dó
nega 

E l diputado de ÜClt Cou
ceiro Tabóada, en el momen
to de interpelar a ta mesa 
presidencial.—* (Foto Bíanco-

Lalo) 
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OPINIONES S O B R E LA «XUISITA DE GAUCFA» 

"CREO QUE ES UN ACTO DECISIVO PARA lüESfRA 
HISTORIA FUTURA", AFIRMO PIO CARAMILLAS 
# "PARA MI SIGNIFICA LA POSIBILIDAD DE QUE HAYA AUTONOMIA" (García Sabeli) 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 18.— ( E F E ) . — «Una autono
mía requiere muchos esfuerzos de 
todos y al mismo tiempo una trans
ferencia importante de poderes por 
parte del Estado», ha manifestado 
a «Efe» el ministro para las Re
giones, Manuel Clavero Arévalo, 
que hoy presidió en Santiago de 
Compostela el acto de constitución 
de la Xunta de Galicia. 

A l ser preguntado el ministro 

sobre la responsabilidad de los par
tidos políticos ante el hecho auto
nómico, manifestó: «Una . región 
para consolidar su autonomía su-
pone muchas renuncias por parte 
de todos, de personas, de partidos, 
de sentimientos provincianos. E l 
éxito de la autonomía está en gran 
parte motivado por la capacidad 
de entrega de las personas y los 
organismos». 

Sobre la futura capitalidad de 

SANTIAGO: Ayer quedó constituida. 
(Viene de la página anterior) 

noso pobo, carente de estructuras, 
de experiencia descentralizadora. 
de proietos e de estudos. e nnn 
intré económico de xeral recesión 
a andadura sería impensable se non 
acerta a despertar a sensibilidade 
de todas as suas xentes e xuntar 
os seus esforzos arredor de tan 
grande como honrosa misión. 

Para esto é para o que queremos a 
autonomía, porque soio coa auto
nomía podemos ter as facultadas 
políticas necesarias para planear, 
para promover, para orientar es? 
impulso creador. Queremos a auto
nomía para levar a cabo a dinam'-
zación racional das nosas enerxfas 
e dos nosos recursos ao servicio 
da dignificación material e espiri 
toa! do noso pobo. 

O proceso cara a autonomía nun 
pode ser soio obra de unhos pon
eos, dos homes da «Xunta» nin 
tampouco tarefa de minorías po' 
moi calificadas que sexan, senón 
laboura conxunta e anudada de tu
da unha colectividade: o pobo ga-
lego. 

De ahí cas miñas verbas preten
dan seré un prego ós que, desde 
calquera situación sintan, ante to
do, o imperativo da sua galegm-
dade. 

De ahí o meu afervoado chama-
mentó a todos: partidos políticos, 
grupos sociaes, económicos e cul-
turaes, persoas é entidades, cal-
quera que seña a sua ideoloxía, 
pra colaborar xuntos na gran tare
fa de darlle a nosa térra, a nosa 
comunidade, as instituciós demo
cráticas i as competencias que de
manda a sua persoalidade. 

Por eso, o asumiremos agora ca^ 
responsabilidades que nos corres
ponden, facémolo confiando plena
mente na capacidade do pobo ga-
lego para tomar conciencia das po
sibilidades que se l!e abren « para 
asumilas con vontade realizadora. 

E ista, pois, unha hora de con-
tentamento, mais é tamén unha 
hora de responsabilidade e de es
forzos, que os galegos temos de 
asumir co noso acreditado senso 
do deber e da mensura. A laboura 
requere unha remodelación en fon-
dura das estructuras, detallada e 
cuidadosa, difícil e longa. 

E sin mais, queda constituida a 
«Xunta» como órgano de gobernó 
de Galicia e vostedes son testigos 
cualificados Tamén das obrigas 
que contraemos púbricamente. 

Miñas donas e meus señores: co
mo dixera o bardo Pondal e can
tamos todos no noso himno: «Os 
tempos son chegados», 

• DISCURSO D E C L A V E 
RO A R E V A L O 

«Mis palabras son expresión de 
un sentimiento muy auténtico que 
vivo en estos momentos como 
miembro del Gobierno que auto
rizó y reguló el Reai Decreto Lev 
que dio lugar a la Junta de Gali
cia y también por haber tenido la 
suerte de intervenir y de trabajar 
con los representantes del pueblo 
de Galicia para dar vida a esta 
Junta que hoy se presenta ante el 
pueblo», comenzó diciendo el mi
nistro para las Regiones, en su 
intervención, quien más adelante 
expresó su felicitación al presiden
te de la Junta y a los miembros' 
designados para formarla. 

E l ministro señaló que el proceso 
de autonomía es ,un proceso difícd 
porque afecta a tres grandes ci
mientos y principios del Estado Es
pañol, «que se caracteriza por ser 
un Estado unitario, un Estado cen
tralizado y un Estado muy unifor
me, y de alguna manera, estos tres 
grandes principios se ven afectados 
por la institucionalización de las 
regiones en réeunen de autono
mía». 

También hizo especial alusión a 

la hora histórica que vivía Gali
cia y manifestó que en el proceso 
autonómico la Junta podrá tener 
una organización eficaz y proniíi 
para servir y alentar las ínquietr-
des del pueblo gallego. 

Más adelante dijo que junto a l ; ' 
transferencia del poder político 
hay una transferencia de servicios, 
de actividades, de funciones quf 
la Administración Central va a 
transferir a las entidades preautn-
nómicas y, como es natural, más 
ampliamente a las entidades auto
nómicas. 

«Esta transferencia de funciones 
siguió diciendo, el ministro, de ser
vicios del Estado es un proceso 
completo y por eso precisamente 
por que es un proceso completo PS 
también un proceso lento, pero la 
lentitud aquí no puede ser más que? 
expresión de la prudencia y no una 
actitud despectiva por parte del Es
tado». 

También señaló que en una epü-
ca preconstitucional hay que «c-
tuar teniendo en cuenta lo que de
terminará la Constitución y el pro
yecto de Constitución tiene unas 
normas que de alguna manera indi
can el camino a seguir. Hav una 
lista de materias intransferibles y 
por. el contrario hay otras que ws 
pregona ya su transferibilidad, in
cluso para la época de gradualidad 
que se anuncia como primera épo
ca de autonomía para determinadas 
regiones. 

Finalmente dijo que al generali
zarse el principio de la autonomía 
habrá que pensar en un Estado 
con unos principios muy distintos 
de los que tradicionalmente ha sido 
el nuestro. 

L a sesión finalizó cantándose el 
Himno Gallego. 

• PANCARTA 
Unas mil personas se concentra

ron en la Plaza del Obradoiro an-
te el Palacio de Gcimírez. Algunas 
de ellas portaban pancartas, firma
das por la Liga Comunista Revo-
lucionaria, en las que se hacía alu 
sión al problema de la factoría 
«Ascón» y en las que se pedía au
todeterminación para Galicia. 

Las citadas personas permanecie
ron en su actitud durante la cele
bración del acto y repitieron sus 
gritos cuando los miembros de la 
Xunta y autoridades abandonaron 
el Palacio. Fuerzas del orden pu
blico hicieron acto de presencia 
en la Plaza, pero no llegaron a 
intervenir en ningún momento. 

También se había situado al pie 
de la escalera de! Palacio de Gel-
mírez la Banda Municipal de Mú
sica de Santiago que interpretó el 
Himno Gallego cuando las autori
dades llegaron al lugar. 

E n diversos edificios oficiales de 
la ciudad compostclana aparecie
ron "ondeando hoy las banderas de 
Galicia y de España. 
Galicia el ministro dijo: «Ese tema 

tienen que decidirlo los gallegos; 
ponderando la situación, la historia 
y la eficacia». 

• ANTONIO ROSON 
Antonio Rosón Pérez, presiden

te de la «Xunta de Galicia», de
claró a «Efe»: «Estoy encantado 
porque el acto ha estado muy bien. 
Este es realmente el día de Gali
cia. Ahora iniciaremos los traba
jos propios de la «Xunta» en !a 
preautonomía». 

• PIO CABANILLAS 
Por su parte el ministro de Cul

tura y diputado de «UCD» por la 
provincia de Orense, Pío Cabani-
llas Gallas, manifestó: «Es un acto 
emocionante. Yo creo que es un 
acto decisivo un poco para nuestra 
historia futura y es un acto que 
mueve a la emoción y a la medi
tación. En el fondo iniciamos un 
nuevo planteamiento de la realidad 
gallega. Yo deseo de corazón que 
la «Xunta» acierte y creo que te
nemos la obligación todos, como 
gallegos, de sentirnos solidarios con 
ella». 

• GARCIA SA B E L L 
Domingo García Sabell, senador 

por designación real y presidente 
de la Real Academia Gallega dijo: 
«Este acto para mí significa la po
sibilidad de que haya autonomía. 
Pienso que este paso es absoluta
mente necesario, con todos los con
dicionamientos que se quiera, con 
todas las limitaciones, pero si no 
hay preautonomía no hay autono
mía. Por consiguiente, hay que em
pujar esto». 

• SIXTO SECO 
Agustín Sixto Seco, presidente 

del Patronato «Rosalía de Castro» 
manifestó: «Pienso que éste es un 
momento histórico en Galicia, evi
dentemente. Supongo que lo que 
digo es algo tópico, pero pienso 
también en que hay que ser prag
mático y posibilista. Esto no es, 
por supuesto, todo lo quisieran to
dos, pero es una forma de poner 
un peldaño para que la escala pue
da subirse hasta la autonomía de
finitiva». 

• SANTIAGO A L V A R E Z 
Santiago Alvarez, secretario ge

neral del Partido Comunista ds 
Galicia: 

«Yo creo que este acto tiene un 
significado histórico que no cabe, 
naturalmente, menospreciar en ab
soluto. Me parece "por tanto muv 
importante este acto y el hecho 
de que se haya celebrado en el Pa 
lacio de Gelmírez lo considero has
ta cierto punto un símbolo, porque 
en el siglo X I I también Gelmírez 
luchaba porque Galicia tuviera una 
mayor personalidad que la que en 
tonces se le atribuía. Naturalmen
te no se trata de volver atrás, pero 
sí de partir en ese recuerdo para 
que Galicia recobre plenamente su 
personalidad dentro del conjunto 
de los pueblos de España. Yo creo 
que el hecho de que la «Xunta» no 
haya asumido la presencia en ella 
de partidos políticos, que no tene
mos en Galicia parlamentarios, es 
una debilidad. De todas formas 
nosotros apoyaremos todo lo que 
haga de constructivo la «Xunta» y 
criticaremos aquello que no res
ponda a los intereses verdaderos 
del pueblo y de la nacionalidad ga 
llega». 

• FERNANDEZ ESPAÑA 
María Victoria Fernández E s 

paña, diputado de A. P. por L a 
Coruña: 

" Y o he marcado ^ya las faltas 

XA H A I X U N T A 
Por VALENTIN ARIAS LOPEZ, 

do Partido Socialista Gslego 
Temos ~ou teñen- Xunta de Galicia. Esto é, hai un algo de gobernó 

galego. 
Nós coidamos que Galicia precisa un autogoberno. Porque o desê  

volvemento dun país non será normal entrementras responda a inte] 
reses alíeos. Galicia, na actuaiidade, é administrada a distancia: p0|̂  
gobernó español, que nos ten reducido a colonia interior, conforme ás 
comenencias da oligarquía que controla este Estado que líe din España 
E non haberá inxenuos que maxinen un gobernó axeitado a Galicia 
conforme ás necesidades e comenencias do país, -porque el responderá 
a intereses foranos- mentras que non se rache esta situación ^ 
dependencia. 

Pro a Xunta de Galicia que ven de se constituir non é un autogo, 
berno galego. En primeiro lugar, porque pola amplitude das súas compe. 
tencias -que ben se bota de ver que serán cativas- non lie acaerá 0 
nome de gobernó. E, moi especialmente, porque estas competencias 
-as que teña- seranlle cedidas polo gobernó español en troques de 
seren conferidas polo pobo galego. A Xunta de Galicia existe por de. 
creto do gobernó español, que incluso se reservón a facultade de 
disolvela. E Galicia ficará administrada, no fundamental, según conven» 
a alíeos. Polo que non nos haberemos facer ilusións verbo do desen
rolo autocentrado -eos centros decisorios en poder do país- que é 
condición necesaria pra o desenvolvemento normal de Galicia. 

Noustante, e por moi eivada que ela vena de nacemento, a Xunta 
de Galicia ten obrigas contraídas co país que lie haberá esixir que 
cumpla o pobo galego. Por unha parte, as dficultades de gobernó que 
lie sexan transferidas a Galicia deben ser exercidas pola Xunta sen 
sometemento a intereses persoais, de grupo ou de partido. E non se 
acorra co lerio sabido de que o 15 de xuño pasado Galicia deulie o seu 
voto maioritarío a determinados partidos políticos... porque, a máis de 
téremos votado condicionados, naquel entón elexíronse senadores e 
diputados ñas Cortes españolas, non se elexiron representantes pra 
ninguha Xunta de gobernó galego. É asi de sinxelo. Por outra banda, 
a Xunta ten a función de rescatar pra Galicia as competencias que o 
Estado español lie ten secuestradas á nación galega. E medirase a súa 
eficacia -ou a súa parcialidade, ou a neglixencia- precisamente pola 
suma de competencias restituidas realmente. Ademáis, a Xunta ven 
obrigada a xestlonar un réxime autonómico pra Galicia. (Non por su. 
posto, pra uso e beneficio dunha formación política concreta). Réxime 
de autonomía que debe ser conformado ca participación cabal de todo 
o pobo galego. Que como a todos nos afecta, a todos nos compete. 
Pois unha Xunta que manipule ao pobo "*por máis que éste teña aturado 
manipulacións arreo- autorresponsabilizase das acclóns á desesperada 
que o pobo exerza. 

Velahí algunhas observacións ñas, que non estaría por demáis que 
reparen, por exemplo, os señores da UCD. Eles, que o controlan todo 
por agora, serán os responsábeles dos traumas e consecuencias ocasio-
nados se é que non acortan a ceder diante da tentación de consideraren 
súa a Xunta de Galicia que ven de se constituir. 

Cousa ben diferente é que sigamos a entender que unha autonomía 
rexional non ahonda pra se gobernar compridamente Galicia, E mesmo 
que non deixemos de nos pronunciar polo artellamento federal do 
Estado -previo exercieio do dereito de autodeterminación-, sen adiá
remos este obxetivo. Pois a realldade plurlnacional do Estado español 
é tan evidente que asentar a convivencia dos diferentes pobos que o 
constitúen sobre a concesión de autonomías polo estado central non 
deixa de violentar a libertade de cada un, enguedellándoo én relacsóns 
de sometemento. E nós -por xusticia, por realismo e por respeto- pre-
tendemos aflorar sobre a libertade de cadaquén as relacións de convi
vencia. 

Mais tampouco renunciamos a calquera conquista popular, por par̂  
cial que ela sexa, cando se inscribe no vieiro da liberación nacional 
galega. E, polo mesmo, tentaremos amedrar en canto se poida a auto, 
nomia de Galicia. 

1 

E L P R O G R E S O en baralla 
SE VENDÉ EN EL QUIOSCO QUIROGA, DESDE LAS 

PRIMERAS HORAS DEL DIA 

que tiene esta preautonomía. Pa
ra mí la gran falta es que no es
té ligada con el pasado. Yo creo 
que el señor Tarradellas, de a l 
gún modo, se entroncó al viejo 
espíritu catalán y yo veo que aquí 
no ha habido mención expresa 
de nuestras grandes figuras se
ñeras, como Castelao, Vicente 
Rasco, Otero Pedrayo, Alexandre 
Bóveda. L a no asistencia de An
tón Alonso Ríos, hoy en Buenos 
Aires, que pese a su edad debe
ría haber estado hoy por lo me
nos presente en espíritu. 

Personalidades como Pilgueira 

Valverde, Ramón Piñeiro, Valen
tín Paz Andrade, Emilio Gonzá
lez López, Iglesias Corral, Carba-
Uo Calero y Fernández del Riego, 
entre otros Algunos de estos es
tán aquí presentes, pero conside
ro que alguna de estas persona
lidades deberían formar parte de 
la "Xun ta de Gal ic ia" Conside
ro que deberían formar parte de 
esta " X u n t a " Iglesias Corral y. 
Valentín Paz Andrade, porque 
ellos dos representan el viejo es
píritu al que he aludido y que de 
algún modo está hoy también 
ausente aquí" . 

• 

SE 
EN SANTIAGO 

En disconformidad con la composición de la Xunta 
, SANTIAGO OE COMPOSTELA, 18. — (EFE). — Un grupo de 

unas ttescientas personas, en su mayoría jóvenes, se manifesta
ron a última hora de la mañana de hoy en diversas calles de la 
zona del ensanche compostelano. 

Los ma. ifestantes atravesaron coches en la calzada interrum
piendo el tráfico / dieron gritos pidierdo solidaridad con los tra
bajadores de "ASCON" y expresando su disconformidad con la 
:omposic¡ór de la Xunta de Galicia, constituida hoy oficialmente. 

Fuerzas del orden público dispararon bolas de goma para 
dispersar a los manifestantes. 

Con ocasión de estos incidentes fue detenida una joven cu
ya filiación no ha sido facilitada. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes a1 día de ayer: 

Presión, 728; temperatura máxima, 16; temperatura mínima, 
6,6; humedad relativa dei aire, 74%; dirección del viento, S.O.; 
velocidad del mismo, 36 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer el tiempo ha sido en España predominantemente soleado, 

aunque con intervalos de nubosidad abundante, especialmente en 
la mitad Norte peninsular y con chubascos dispersos de cierta in
tensidad en el País Vssco Las temperaturas han sido én general 
superiores a lo normaJ con máximas calurosas en el litoral medi
terráneo desde Valencia a Málaga. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 29 grados en 
Valencia; mínima de 7 grados en Gerona y Barcelona. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que eon-

tinuará la situación de vientos de poniente templados y húmedos 
que seguirán dando lugar & abundantes nubes én el terció Norte 
peninsular con chubascos dispersos y a un tiempo tanto más so
leado cuanto más hacia el Sureste. Las temperaturas seguirán en 
general moderadamente altas. 

En Galicia y Cantábrico, nubosidad abundante con chubascos 
dispersos. Temperaturas muy suaves. 
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En los informativos de Tv. E. 

GAUCIA, CUNTA APARTE 
L a Constitución de la Xunta 

de Galicia, celebrada en la ma
ñana de ayer en Santiago de 
üompostela, fue la noticia de 
mayor importancia y trascen
dencia para nuestro país y para 
todos los gallegos desde hace 
bastante tiempo. 

E l acto había despertado gran 
expectación, en vista de lo que, 
el Centro Regional de . Televi
sión Española en Santiago, de
cidió ofrecerlo en directo para 
las cuatro provincias, a partir 
de las doce del mediodía. Pero 
como sabemos, esa no es una 
hora indicada para que todos 
lus que quisieran, pudiesen asis
tir desde sus casas, a la Cons
titución. Asi que, en el habi
tual informativo de las dos de 
la tarde, el mismo Centro Re
gional hizo un amplio resumen 
de lo acontecido en el Palacio 
de Gelmírez con el fin de in 
formar a aquellos que no pudie
ron seguir en directo su des
arrollo. Hasta aquí todo nor
mal. 

L a cosa empezó a fallar en 
cuanto l a programación nacio
nal ent ró en escena con la pri
mera edición de Telediario, que 
según han dicho no hace mucho 
sus rectores, trata de Informar 
objetivamente a los españoles. 
Esto explica, quizás, la profun
da reestructuración de forma y 
fondo que se ha llevado a cabo 
últ imamente. 

Cuál no seria la sorpresa de 
todos los gallegos que ayer -v i 
mos esta edición de Telediario, 
cuando nos percatamos de que 
a medida que ésta avanzaba, 
no se ofrecía información algu
na sobre la Constitución de 
'nuestra Xunta. E l informativo 
nacional dirigido por Pedro Ma
cla —gallego, para mayor gra
vedad--, se abría con una in 
formación desde Italia sobre la 
supuesta muerte de Aldo Moro. 
Audiencias del Rey, la rueda de 
prensa de Suárez, huelga de los 
maestros, autonomía de Balea
res, una entrevista con el mi
nistro para las Relaciones con 
las Comunidades Europeas, Cal
vo Sotelo, la Bolsa, el conflicto 
de Hunosa y del calzado valen
ciano, más detalles sobre Aldo 
Moro y una manifestación con
tra el Tratado de Panamá, fue
ron los temas siguientes que 
Matías Prats --con cara de 
niño sabido—, y Clara Isabel 
Francia --con un rostro im
pertérrito—, ofrecieron al su
frido telespectador. 

Pero ni al final de esta i n 
formación --vamos a Jiamarla 
asi--, se nombró a la Xunta. 
Tranquilamente y sin el menor 
rubor salieron temas como la 
llegada de Cyrus Vanee a Lon
dres, la anulación del auto de 
amnist ía de seis miembros del 
GRAPO, que se encargó de dar 
Prats cm tara compungida, y... 
una ertrevista con el doctor 
Valderrábano (?) sobre los tras
plantes de riñón. También nos 
"informaron" del control en los 
aeropuartos españoles, del tiem
po, de los deportes —entreiTs-
ta con í;ruyff incluida-- para 
finalizar con la inauguración de 
una exposición sobre Rafael 
Leoz y la úl t ima noticia de Aldo 
Moro. Muy amablemente, el jo
ven equipo de esta edición de 
Telediario, se despidió de sus 
espectadores. 

No hace falta resaltar la des
astrosa labor de los rectores de 
los servicios informativos —si 
asi se les puede considerar— de 
Tv. E . Ellos, que se muestran 
tan preocupados en demostrar 
que sus telediarios no tienen co
lor político, han demostrado, si 
esto es cierto la imeficacia 
y la ineptitud en sus respectivos 
puestos de trabajo que nos ha
cen recordar a los desempeña
dos en los mejores años del ré
gimen anterior. 

L a Constitución de la Xunta 
de Galicia, noticia de por si im
portante para cualquier diario 
español, no tuvo cabida en la 
edición nacional del felediario 
de ayer tarde^ Y lo peor, no nos 
fue dada ninguna explicación 
o disculpa. 

Sabemos que a los que habí 

tualmente trabajan en Prado 
del Rey no Ies interesa ni nues
tro país n i nuestros pasos. Pero 
hay muchas formas de disimu
larlo. Seguramente, cualquier 
día de estos, en cualquier Tele
diario, veamos el acto de la 
Constitución de la Xunta de 
Galicia, como si de un anuncio 
por palabras se tratase. 

Ernesto S. Pombo 

ZELADA DE ANDRES 
MORENO 

N u e v o p r e s i d e n t e d e l 

B a n c o E s p a ñ o l e n 

A l e m a n i a 

MADRID, 18. — ( E F E ) . — Tras 
la dimisión de Manuel Arburúa 
como presidente del Consejo de 
Administración del Banco Espa
ñol en Alemania, en ei que par
ticipan el Deutsche Bank y el 
Banco de España, ha sido desig
nado para ocupar dicho cargo 
Fermín Zelada de Andrós Mora-
no, presidente del Banco Exterior 
de España. 

E l e g i d a l a J u n t a D i r e c t i v a d e 
l a A s o c i a c i ó n P r o v i n c i a l d e 

Suárez quiere nombrar a varias 
m u j e r e s g o b e r n a d o r e s c i w í e s 

MADRID, 18. (EFE). — Una muier de 37 años será próxi
mamente nombrada gobernador civil de una provincia cercana 
a AAadíid, según revela en su ultimo número la revista "La Ac-
fuálidad Española". 

Se trata de Ana Rodríguez Ayuso casada, qué anteriormen
te desempeñó el cargo de secretario de la Unión de Empresarios 
de la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos. 

La misma publicación adelanta el propósito del presidente 
Suárez de nombrar a varias mujeres gobernadores civiles. 

Ayer ha sido elegida la primera junta directiva de la Asociación 
Provincial de Informadores Profesionales, en el transcurso de una 
asamblea celebrada en la AISS, y a la que asistieron informadores 
de Prensa, Radio y Televisión de la capital y de Monforte de Lemos. 

Tras las oportunas votaciones, la junta directiva quedó compuesta 
del siguiente modo: presidente, Juan Soto Gutiérrez; vicepresidente, 
Juan José Vivancos Puente; secretario, Julio Giz Ramil; tesorero-conta
dor, José Alonso Sánchez; vocales, Domingo Antonio Rodríguez Gómez 
y Manuel López Castro, 

DIMITE El PRESIDENTE DEL I.N.L 
9 Su sustituto será designado hoy 

por ei Consejo de Ministros 
MADRID, 18. — (EFE) . — E l mi

nistro de Industria y Energía, 
Agustín Rodríguez Sáhagún, ha 
aceptado la dimisión del presiden
te del Instituto Nacional de Indus
tria, Francisco Giménez Torres, ha 
podido saber "Efe" en fuentes dig
nas de crédito. 

E l señor Giménez Torres pre
sentó su dimisión al ministro de 
Industria cuando éste accedió al 
cargo. 

E l ministro de Industria y Ener» 
gía llevará mañana al Consejo de 
Ministros el nombramiento de pre
sidente del Instituto Nacional d© 
Industria, ha podido saber "EfeM 
en fuentes dignas de crédito. 

Todavía no ha sido designado el 
sustituto de Giménez Torres, aun
que tres nombres figuran en la lis
ta de candidaj.os: Pedro Durán Fa-
rrell, José María Castañé y Manuel 
Azpilicueta. 

100 tazas de puro café 
en cada frasco de200 grs. 

de Nescafé. 

En un frasco de 200 gramos de 
"Nescafé", hay café para 
preparar 100 tazas de puro café. 
Solo, con leche, cargado o suave. 

Y conociendo siempre, 
al gramo, el gasto de cada taza. 
¿Es caro Nescafé? Calcule. 

CV| 
a -a 

| as 
§ 

2 

O 

Nescafé, café puro 



PAGINA 12 

llega el monopatín 
19 D E A B R I L D E 1928 

Los ha inventado y construido el norteamericano 
Jamie Budge. Se trata de los ya populares mono
patines, provistos de un mástil y de una gran 
vela de nylon con "ventana" de tela transparente. 
En la foto, el habilidoso Mr. Budge con su inven
to, en la costa californiana.» (FOTOFIEL-Central 

^ % ^ ^ * V V * ^ \ ^ ^ M í V V Í * % * ^ * % V V * % * * V * i 

MUERTE EN EL MAR 

G r a v e p e l i g r o de l a s 

e s p e c i e s m a r i n a s a l 

Ñ E de I n g l a t e r r a 
LONDRES.—(Por Carmen Armesto, de EFE).—Igual 

que una sombra, la amenaza de muerte segura para 
todas las especies marinas es hoy una realidad a lo 
largo de la costa nordeste de Inglaterra. 

Esta fue la dramática conclusión de un amplio in
forme bio-químico elaborado por el profesor inglés 
Peter Ayres y que se presentó con carácter de urgen
cia, al ministro británico de Agricultura, Pesca y Ali
mentación. 

Ayres insiste en que el-gobierno actúe de forma 
inmediata en la zona costera antes de que toda la 
despensa marina de Gran Bretaña camine cuesta aba-
¡o, en un proceso irreversible. 

"La muerte en el mar", como la califica el profe
sor, se presentó hace 10 años a pocas millas de ia 
ciudad escocesa de Edimburgo, ba|^ ia inocente apa
riencia de una microscópica planta marina. 

La planta, denominada en el argot botánico, "Gon-
yaulax Tamarensis", produce una enfermedad mortal 
para la totalidad de ia fauna marina, conocida entre 
los expertos como "Saxltoxin", por su contenido ve
nenoso. 

Los biólogos del Instituto británico de Recursos Ma
rinos, una vez comprobados los efectos tóxicos de la 
planta entre las demás especies marinas, incluso las 
que forman parte del consumo en el mercado, como 
el bacalao, ios arenques y toda clase de moluscos, de
cidieron tomar una serie de medidas para exterminar 
la enfermedad. 

Esto ocurría hace diez años, pero el informe hecho 
público hoy, llega a una desesperante conclusión: Has
ta ahora los esfuerzos de los expertos en enfermeda
des marinas, no surtieron efecto. 

Los compuestos bio-químicos ideados exclusivamen
te para detener el avance de ia enfermedad marina, 
que hoy se extiende desde Edimburgo hasta Bridling-
ton, más de 20 kilómetros a lo largo de ia costa, con
siguieron retrasar sólo el ritmo de penetración, pero 
no cortar de raíz la reproducción de la plante vene» 
nosa. 

El ciclo de la muerte marina se inicia cuando diver
sas especies de moluscos Ingieren esta especie de alga 
(Gonyaulax Tamarensis), cuyo veneno p'oduce en me
nos de 48 horas la paralización de todo el sistema mus
cular y nervioso del animal hasta causarle la muerte. 

SI estos moluscos son consumidos, a su vez, por 
otros peces, como bacalaos, muy frecuentes en la zona, 
sardinas, arenques e, incluso merluzas, el proceso se 
repite con las mismas consecuencias. 

-a enfermedad en la costa nordeste de Inglaterra 
ia compara el profesor Peter Ayres, a los efectos con
taminantes que produciría el vertido en el mar de 
varias toneladas de "DDT". 

El peligro, que en una última fase del ciclo tóxico, 
alcanzó ya a los pájaros costeros y otras especies de 
aves que se alimentan de peces, radica sobre todo en 
los efectos que pueda producir en el hombre. 

El informe señala que en los últimos diez años se 
registraron 146 casos de envenenamiento por consumo 
de pescado fresco en la zona, de los cuales un 80 por 
ciento respondían a los síntomas inequívocos que pro
duce esta planta marina. 

Los efectos tóxicos del "Saxitoxin" son hoy cuatro 
veces mayores que hace cinco años, lo que significa 
que si el hombre ingiere, por ejemplo, dos kilos de 
pescado, puede presentar síntomas graves de intoxi
cación. 

Por otro lado —señaló Ayres—, los residuos tóxicos 
pe.-duran durante meses, lo que significa que si «sa 
misma persona vuelve a comer algún pescado conta
minado, el pronóstico es: muerte segura. 

—Estuvo estos días entre 
nosotros, el activo fabricante 
de curtidos don Blas Carba-
¡o, quien en unión de la im
portante casa de Vigo «Sota 
y Fernández» se ha encargado 
de la compra de las pieles per
tenecientes a las reses sacrifi
cadas en el nuevo matadero 
rural de Porrino. E l señor 
Carbajo nos ha manifestado 
que los ganaderos de la pro
vincia de Lugo le han hecho 
un importante contrato para 
que todas las reses adquiridas 
por estos industriales sean sa
crificadas en el citado mata
dero. Como se podrá observar, 
por lo anteriormente anota
do, el establecimiento en Lu
go de un matadero análogo al 
de Porriño, sería sin duda al
guna de notable importancia. 

—Ultimamente se hizo la es
critura de contrato de la su
basta del edificio del Grupo 
Escolar de esta población 
habiéndose circulado las ór
denes para que nuestro Ayun
tamiento haga el ingresó co
rrespondiente. Sabemos que 
las importantes obras dei Gru
po Escolar lucense, darán co
mienzo en breve 

—En la junta celebrada 
ayer, en el Gobierno Civil, 
por la Junta de Transportes 
se acordó conceder autoriza
ciones a don Antonio Díaz 
Cando y don José Trebin 
Mourell, para establecer un 
servicio clase B, entre Meira 
y Puentenuevo. E imponer 
multas de 200 pesetas, a José 
Várela, de Carballo (Friol): 
Angel Serán Podríguez, de 
Friol; Ramiro Ascariz Expó
sito, de Augassantas, Palas de 
Rey; y de 100 pesetas, a José 
Arias, de Lujosa; Tomás Ro
dríguez Parada, de Carballal, 
Palas de Rey, y Manuel Ares 
Lugilde, de esta capital, así 
como también, multas de 200 
pesetas, a Cipriano Díaz Ver
des, de Cospeiio, por infrac
ción de las disposiciones vi
gentes sobre transportes. 

—Hoy, miércoles, se cele
brará en el Salón Teatro de 
Santiago de Compostela, un 
solemne acto conmemorativo 
del centenario de Fray Luis de 
León. Consistirá en una confe
rencia a cargo del catedrático 
don Armando Cotárelo, sobre 
el tema «Fray Luis de León, 
poeta». Organiza el , acto, el 
Círculo de Estudios de los Lui
ses. 

—Hallándose realizando fae
nas de pesca, cerca de las cin
co de la madrugada del pa
sado domingo, la pareja for
mada por los vapores «Weyler 
número 11», y «Hércules», a 
la atura de Cedeira, un fuer
te golpe de mar abrió una vía 
de agua en la amura de ba
bor del «Weyer número 11» 
Los tripulantes del «Hércules», 
al ver el peligre que corrían 
sus compañeros, corrieron en 
su auxilio, recogiéndolos a bor
do, así como también la docu
mentación del buque siniestra
do. 

—-Se habla estos días, al pa
recer con fundamento, de que 
el jefe del Gobierno, señor 
marqués de Estella, contraerá 
matrimonio en el año ctual 
con la señorita Lili Castella
nos, hija de la condesa viuda 
de San Félix, recientemente fa
llecida. La boda se celebrará, 
probablemente, el día 24 de 
septiembre próximo, día en que 
Lili Castellanos celebra su 
fiesta onomástica. De la boda 
del general Primo de Rivera 
será testigo S. M. el Rey La 
señorita Lili Castellanos, futu
ra esposa del marqués de Es
tella, 'prestó servicio en los 
hospitales de París, como en
fermera, durante la guerra 
Después estuvo en Marruecos 
en donde conoció al general 
Primo de Rivera 

—Bajo la presidencia de la 
Infanta Isabel y del ministro 
de la Gobernación, señor Mar
tínez. Anido, se reunió i'oy el 
Patronato de Residencias <le 
Ciegos. Se dio cuenta de que, 
la sobrina del ilustre procer 
señor marqués de Vuldeci'la, 
ha hecho un donativo de 
10.000 pesetas, para la pri
mera Residencia de Ciegos que 
se instalará en Pamplona, 

• P V N T V A l l í A C I O N E S D E L A 

D A T O S E L E C T O R A L E S 
Con ruego de publicación, la In-

tersindical Nacional Galega (ING) 
de Lugo nos remite un comunica
do, en el que expresa las siguien
tes puntualizaciones a una infor
mación publicada en E L PROGRE
SO de ayer y que fue facilitada 
por la propia Delegación de Tra
bajo: 

"1.°— As eleedós sindicales non 
están "finiquitadas" nin moito me
nos, pois en sectores tan numero
sos como Construcción e Trans
porte non están feitas nun núme
ro eievadísimo de empresas; e xa 
non é a primeira vez que ista cen
tral pon en conocimento da opi
nión pública os atrancos que se 
atopan nistes ramo? pra celebra-
las. 

"2.°—• Parécenos tendencioso e 
confusionista o facilitar os datos 
como SOG, cando é ben sabido 
que éste é ún dos Sindicatos inte
grados la Intersindical Nacional 
Galega, e que este feito de separar 
datos xa motivóu máis retifíeaciós 
pola nosa banda. 

"3.°— Tamén debemos denunciar 
o escandaloso retraso que sufren 
escritos nosos pra precisar as afi-

í. iV. G , 

liaciós de moitos delegados que, 
deliberadamente, aparecen sin o 
nome da central cando mandan ás 
empresas as actas; polo cal fai apa
recer 103 delegados cando en rea-
lidá son 120 os que van elexidos 
niste intre". 
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• M a ñ a n a , c o n g r e s o 

l o c a l d e C C . O O , 
Mañana, a las ocho de la tarde, 

en los locales de la AISS, se cele
brará el Congreso local de Comi
siones Obreras (CC. OO.), prepara
torio del próximo Congreso provin
cial. Se efectuará la elección del 
nuevo Secretariado local del Sin
dicato. ' 

• M a ñ a n a , r e u n i ó n d e 

" 0 C a r r i ñ o " 
L a Junta Promotora de la Aso

ciación Cultural «O Carriñp» con
voca a sus asociados y simpatizan
tes a la reunión que se celebrará 
mañana, en el Bar «Centro» de 
nuestra ciudad. E n el transcurso de 
esta asamblea se tratarán, entre 
otros temas, el de la puesta en 
marcha de la Asociación, una vez 
aprobados sus estatutos, y el de la 
puesta en marcha de la Asociación, 
una vez aprobados sus estatutos y-
el de la celebración de un gran 
festival a celebrar en Lugo capital, 
en fecha que se anunciará oportu
namente, y para el que se cuenta 
con la colaboración de destacados 
artistas y cantantes gallegos. E l 
festival tendrá lugar, posiblemen
te, en el salón de actos del Banco 
de Bilbao, entidad que ya ha cola
borado generosamente con «O Ca-
rriño». 
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r d a l t e r a 
No cabe duda: la primavera a Ford altera. Y a usted. 

Y para que lo compruebe, al comprar su Fiesta L, 
Ford le pone esta primavera 4 estupendas opciones 
y sólo le cobra 3... ¡tome nota! Son estas: 
• T e c h o d e v í n í l o m o n t a d o d e f á b r i c a . 

• E q u i r * T o u r i n g , p a r a v i a j a r m á s s e g u r o . 

• E s p e * r e t r o v i s o r d e c o n t r o l r e m o t o 

l ú n i í e n e l m e r c a d o ! 

• Y i e i - g a l a e l t e c h o s o l a r p r a c t i c a b l e . 

al 

sobre sus visitas a los siguientes 
ministros: 

— A l ministro de Trabajo, Sr. Cal
vo Ortega, interesándose por la Ley 
de Acción Sindical en la Empresa, 

— A l ministro de Hacienda, ma
nifestando su especial interés por 
la supresión de ia Contribución te
rritorial rústica y otros temas. 

—Entrevista con el presidente 
del Gobierno, en informe sobre la 
Constitución y asuntos de interés 
general. 

—Con el ministro de Transportes 
sobre problemas de transporte de 
leche. 

E l Comité Ejecutivo dio cuenta 
de .la felicitación cursada a Gerar
do Harguindey Banet por su nom
bramiento como subsecretario de 
Trabajo, lo que se hizo constar en 
acta por unanimidad. 

Por último, tomó posesión coino 
secretario de Planificación indus
trial Luciano Asorey Fernández. 

DE "GAUOA OBREIRA" 
Xavier Pérez, Carlos X . C , Fer
mín Novo, X . Fernández Moreno, 
Celia Míralle:, X . Bouza, X . Mo-
reira, A. García, C. Vázquez y 
Soutelo. 

E l primer número de «Galicia 
Obreira» incluye un interesante in
forme titulado «Un programa de 
solucións inmediatas para o campo 
galego», y otros trabajos y r mor
tajes sobre la pre-autonomía, la 
«folga do leite», el Pacto de L a 
Moncloa, la Universidad, y varios 
temas relacionados con Galicia y 
el resto del Estado Español. 

® L a s e x p u l s i o n e s , e n 

e l I n s t i t u t o M i x t o 
Ayer nos hacíamos êco de la 

protesta de E R G A por 15 expul
siones de alumnos del Instituto 
Masculino de Bachillerato de nues
tra ciudad. En realidad, protestas 
y expulsiones corresponden al Ins 
tituto Mixto, circunstancia que 
aclaramos por inedio de la presen
te nota, al tiempo que pedimos dis
culpas por nuestro error. 

IMPUESTO 
DISFRUTE 

TJÍX-v'isoPes 

TomA 

p Venga a su concesiofi 
y participe en nuestro concurso 
un Fiesta por amor al arte" 
de Abril. 

F O R D F I E S T A 

Vea la primavera de Ford en 

C E R E I J O HERMANOS 
Avda La Coruña, 86-Lugo 

i o s r e c t o r e s 

| e s c r ¡ b e n ~ l o s 

E e c t o r e s e s -

LA CARRETERA DE TAEOADA A 
CURRELOS Y RUBIA» 

IOS ESTUDIANTES DE IA PROVINCIA Y 

Sil RESIDENCIA EN LA CAPITAl 
Mi querido Director: 
Por su buena disposición en de

fensa de los intereses de Lugo, de 
la verdad y de la justicia, me atre
vo a pedirle participe con su siem
pre acertada decisión en evitar e l 
mal del que hago mención segui
damente. 

Se trata de un grave perjuicio 
que a los padres de alumnas proce
dentes de la provincia se nos quiere 
ocasionar. 

Diré que soy vecino de un lugar 
muy cerca de Baralla y padre de 
cuatro hijos, tres niñas y un niño, 
ellas estudiantes de B U P y el niño 
todavía a nivel de enseñanza pri
maria. 

Cuando mi primera hija tuvo 
que iniciar el Bachillerato, me des
placé a Lugo con el fin de buscarle 
alojamiento pretendiendo que cur
sara sus estudios en el Instituto 
Femenino, el más cercano a mi ca
sa. Iba muy animado de esperanzas 
creyendo que ello sería fácil, pero 
tuve que enfrentarme con la triste 
realidad, comprobando que decenas 
de jóvenes estudiantes de ambos 
sexos se alojaban en viejas vivien
das compartiendo servicios comu
nes y en muchos c^sos, durmiendo 
en habitaciones separadas por puer
tas correderas y mamparas. Ello 
me hizo reflexionar pensando en 
las posibles consecuencias, y por 
ello opté por solicitar plaza en uno 
de los dos Colegios menores exis
tentes en la capital, a pesar de que 
ello ofrecía grandes dificultades por 
el exceso de demanda, lo que logré 
por medio de intermediarios. Cues
tión que no me fue difícil para las 
dos siguientes hijas por avalarme 
el llegar a ser miembro de la Junta 
de Gobierno de la Asociación de 
Padres de Alumnos dePpropio Co
legio. 

Todo hasta ahora fue saliendo de 
perlas. Mis tres hijas recibían las 
enseñanzas en el Instituto Femeni
no, y una gran dosis de formación 
humana en el Colegio Menor, com
pletando así todo un ciclo necesa
rio para la convivencia y para el 
saber. 

Pero he aquí que según infor
mación dada a padres y alumnas 
del Instituto Femenino, se pretende 
acometer por la Delegación de 
Educación y Ciencia la gran tor
peza de dar solución a un proble
ma suprimiendo el Colegio Menor 
Femenino para ubicar en él un 
Instituto Mixto a partir del próxi
mo curso escolar, obligando a que 

r fítr 

Orense: £1 Ayuntamiento y la Diputación 
provincia] aportarán 160 millones para 

el Colegio Universitario 
E l Colegio Universitario de Orense contará con edificio propio 

a partir del próximo año 1979. 
E l nuevo edificio importará ciento sesenta millones de pesetas 

y será financiado a partes iguales por la Diputación y el Ayunta
miento orensanos. Ambas Corporaciones celebraron sendas sesio
nes extraordinarias para comprometerse a la aportación de ochenta 
millones que corresponde a cada una de las entidades. 

El Colegio Universitario viene funcionando, desde su creación 
en un edificio propiedad de la Caja de Ahorros Provincial. Una 
vez que pase a ocupar el edificio a construir, quedará integrado 
a todos los efectos en la Universidad de Santiago, que tendrá a 
su cargo la financiación del profesorado, etcétera. 

En la sesión extraordinaria de la Corporación provincial se acor
dó también la cesión gratuita del solar en el que ha de ubicarse 
el edificio y se aprobu el anteproyecto de las obras. 

más de 200 padres sufran las con
secuencias de pensar que desde 
ahora sus hijas no tendrán más so
lución que residir como aquéllas 
que por desgracia lo hacen haci
nadas en lugares tan faltos de todo 
principio formativo y de estudio. 

Ahora se pretende desguazar una 
Residencia de formación de escola
res para instalar deficitariamente 
un instituto Mixto, al lado de 
otros dos ya existentes, cuando tan
ta falta hacen estos Centros fuera 
de la capital, sabiendo que el 50% 
de las alumnas que en Lugo cursan 
sus estudios, cifra estimativa muv 
por lo bajo, proceden de la pro
vincia. 

Se pretende resolver los proble
mas de la enseñanza media por el 
medio más fácil, sin estudiar pri
mero las necesidades de cada lugar 
y aplicar con sensatez las solucio
nes, que para eso estamos todos, 
para ser oídos y para dar nuestras 
opiniones. 

Pretendo esñor Director que nos 
ayude a que esta descabellada idea 
no prospere, para tranquilidad de 
más de doscientas familias que por 
desgracia tenemos que enviar a 
nuestras hijas a estudiar fuera del 
lugar de residencia por falta de 
una clara visión del plan de cons
trucciones escolares por parte de 
quien tiene la obligación de estu
diar las necesidades, en un orden 
de prelación para cada lugar. 

Con perdón y agradecimiento, 
suyo siempre. 

L/n vecino de Baralla 

Señor Director: 
E l motivo de esta carta que le 

dirijo es el de poner en claro la 
situación en que se encuentra la 
carretera de Taboada a Cúrrelos 
y Rubián ya que, tras necesitar de 
varios años para arreglarla, y coin
cidiendo con un viaje que realicé 
por ella, me encuentro con la sor
presa de que üna vez enfilada la 
carretera de Taboada, creyendo 
que estaba todo dispuesto para 
eircular por ella, al llegar a la pa
rroquia de Segán, veo que todavía 
no llegaron con el arreglo a Ru
bián, ocurriéndome exactamente 
lo mismo al llegar a Cúrrelos, con 
el agravante de que ésta se en

cuentra con un indefinido núme
ro de baches. 

Por dicha razón intenté enterar
me del motivo. ¿Esta carretera está 
ya terminada, o le van a dar otro 
retoque?, pregunté. Unos me con
testaron que quedaría así, y otros 
que tal vez se le diera otro repaso. 

Por todo eso me gustaría que su 
periódico informara claramente 
sobre esta duda, para que los tran
seúntes que circulan por esta ruta 
quedaran tranquilos, pues Cúrre
los, aparte de dos líneas de pasa
jeros, dispone también de cuatro 
taxis. 

Antonio Rodrigue* 

Don Jaime Campmany escribe en "Hoja del Lunes", de Madrid: 
E l señor Benet pidiendo poderes para la Generalidad, el señor 

Rubial diciendo qne legalicen la ETA, la Caja de Ahorros de cual
quier ciudad de la España pobre diciendo que no da dinero para 
las autopistas de ia España rica, los trabajadores haciendo setenta 
huelgas ilegales de cada noventa, los que tienen el dinero en huel
ga de inversión y así sucesivamente. Y no sé si decir esto será 
ponerse demasiado serio; pero aquí lo que sucede es que estamos 
en pleno delirio de insolidaridad. Estamos todos poniéndonos en 
la solapa "el alhelí* de sálvese quien pueda", como diría el poeta. 
Está resucitando la España insolidaria, la España invertebrada y 
la España agresiva. Está bien que el señor Gutiérrez Mellado haya 
dicho que no vamos a dejar que nos rompan a España; pero malo 
es que lo haya tenido que decir. Está claro que don Manuel Cla
vero haya declarado en el Senado que el Gobierno no está dispues
to a consentir cualquier intento de independentismo; pero malo 
es que lo haya tenido que declarar. Está bien que don Santiago 
Carrillo haya afirmado que ellos no van a hacer nada por derribar 
al Gobierno; pero malo es que tenga que ser el Partido Comunista 
el que afirme eso en vísperas de hacer una Constitución. Está bien 
que don Gregorio Peces-Barba se disponga a firmar el texto de la 
Constitución; pero malo es que haya armado antes esa marimo
rena del portazo ert la ponencia constitucionál. Pero, en fin, todo 
io daremos por bien pasado si al final alguien se acnerda de que 
estamos metidos en una aventura política sin precedentes en la 
Historia y de que tenemos que sincronizar todos nuestros relojes 
con la hora de España. 

FRIGSA COMPITE CON LA GANADERIA 
Por Antonio DIAZ FUENTES 

' ái>*M>!iyf*̂ íii]»t̂ k*i*̂ iiJÍI|l'~̂ lill*ir"1 

Los diarios informan estos dias 
que CARCESA-Factoría F R I G S A 
se propone instalar una granja 
porcina de 60.0 cerdas madres, en 
Boelle —Corgo--. Ese proyecto es 
una amenaza directa a la gana
dería de porcino y exige una 
íeación adecuada. 

Todos los lucenses saben que 
F R I G S A nació con el fin de 
promover el desarrollo y la ren
tabilidad de l a ganadería galle
ga, dando salida a sus produc
tos. Su destino no era producir 
ganado, en competencia con él 
ganadero, sino recibirlo de éste, 
industrializarlo y comercializar
lo. 

Luego F R I G S A se integró en 
C A R C E S A (Carnes y Conservas 
Españolas, S.A.), pero el plantea
miento es idéntico a estos efec
tos --no a otros que analizare
mos otro día—. También C A R -
CESA, en su escritura de cons
titución de 2 de diciembre de 
1975, tiene como finalidad la 
revalorización de los productos 
de l a tierra, agrícolas y ganade
ros, mediante el tratamiento por 
el frío industrial y l a aplicación 
de las técnicas de conservación 
de productos perecederos, sala
zón, envasado, estirilización, etc. 
como asimismo la comercializa

ción de estos productos, tanto 
en fresco como manufacturados, 
adoptando los medios de distri
bución y comercialización más 
adecuados. 

Lo que no cabía pensar es que 
C A R C E S A invadiese el sector de 
la producción ganadera, plan
teándole competencia a aquéllos 
á quienes teóricamente venia a 
servir. 

Llego a enterarme, finalmen
te, que entre los objetivos pro
puestos por CARCESA para el 
año 19'78 está la creación de nue
vas empresas ganaderas, espe
cialmente de ganado porcino, 

por una inversión de 90 millones 

de pesetas. 
Ante ello, hay que recusar esos 

propósitos, hacer pública denun
cia del ataque que representan 
contra el sector productor, sus
citándole competencia desleal 

con recursos públicos, en fugar 
de tomar la materia prima que 
aquél proporciona y desenvolver 
las etapas económico-industria
les sucesivas, que el primero no 
desarrolla. 

E n este momento, a CARCESA 
y al I N I hay que plantearles la 
reconsideración de su propia f i 
losofía y de las funciones que, en 
una economía de mercado, se les 
encomienda como instrumentos 
al servicio de una política indus
trial, que no consiste en un di-
rigísmo estatal competidor del 
esfuerzo particular, n i en acti
tudes de enfrenta miento a las 
actividades privadas, aplastán
dolas o desplazándolas a espa
cios cada vez más marginales, con 
la superioridad de medios técni
cos, financieros y de poder de 
la Empresa Pública. 

L a función del I N I , ya se sabe, 
es actuar: 

1. *- Por motivo de "servicio 
publico", en actividades de fuer
tes economías que son necesa
riamente monopolios naturales, 
como puede ser el transporte aé
reo. 

2. -- Por razón de "subsidiarie-
dad", supliendo a la iniciativa 
privada en actividades de inte
rés nacional que aquélla no em
prenda o realice de forma ine
ficaz. 

3. - - Según criterio de "comple
mentar iedad", en colaboración 
con la iniciativa privada, para 
superar estrecheces que impidan 
a aquélla la consecución de obje
tivos cuyo interés desborda el 
marco puramente individual. 

4. — Por razón de "competiti-
vidad", cuando existan situacio
nes oligopolísticas, para restau

rar el juego libre del mercado. 
5.— Por razón de "presencia", 

para adquirir información u ex
periencia, o servir de ejemplo o 
catalizador, en fa'.e previa a una . 

posible participación por alguna 
de las vías anteriores. 

Ninguna de estas motivaciones 
pueden ser esgrimidas en favor 
de CARCESA para justificar su 
implantación ganadera, porque 
el sector productor ño abdicó 
nunca de su función de aporte 
de carne al consumo nacional, y 
mucho menos el de porcino, es
pecie en la que España pasó de 
sacrificar 4.953.(100 cabezas, con 
un peso total de 419.000 Tm., en 
1968, a 9.816.000 cabezas, equi
valentes a 735.000 Tm. (canal), 
en 1977. 

E l sector ganadero tiene capa
cidad para aumentar mucho 1* 
producción, a medida que la de
manda lo reclame, lo que ex
cluye toda alegación de "subsi
diar íedad" o de " complementa-
riedad" para justificar la intro
misión que recusamos, y, por 
otra parte, la tarea criadora no 
funciona concentrada ni recla
ma una actuación de "competi-
tividad". Por el contrario, es la 
excesiva división de la oferta lo 
que favorece a la industria de 
mataderos, y si ahora, además, 
un matadero de Empresa Públi
ca quiere procurarse medios de 
autosumínistros de su materia 
prima, en la misma medida co
mienza a actuar en contra del 
sector productor, y éste sólo pue
de pensar que luego se le han de 
imponer los precios y condiciones 
que le vengan en gana al mata
dero. Esa actuación, que se ex
plica por una empresa privada, 
no es admisible en la que utiliza 
recursos financieros del Estado 
(de los ciudadanos), para usarlos 
en "'itra de otros ciudadanos 
se; determinado sector eco
nómico. 
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RUEDA DE PRENSA DE SUAREZ 

"No he desesperado jamás de encontrar 
una solución al tema vasco" 

# «El GOBIERNO PROBABLEMENTE APRUEBE HOY EL PROYECÍO 

DE A B O L I C I O N DE LA PENA DE MUERTE» 

# «Las relaciones con Argelia están hoy bastante erosionadas» 

• EL COMPORTAMIENTO DE LAS FUERZAS ARMADAS 
NO HA PUESTO EN PELIGRO EN NINGUN INSTAN-
TE EL PROCESO DEMOCRATICO 

• EL GOBIERNO NO NEGOCIARA JAMAS DESDE LA 
PERSPECTIVA DE LA VIOLENCIA O DESDE LA LUCHA 
ARMADA 

MADRID, 18. — (EFE) . — Duran
te dos horas y cuarenta minutos el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, se ha reunido con los re
presentantes de los medios infor
mativos nacionales. La primera ho
ra consistió en una rueda de Pren
sa formal, en la que el presidente 
Suárez contestó a todas las pre
guntas que se le hicieron. 

L a hora y cuarenta minutos res
tantes se dedicó a una extensa 
charla del presidente con los pe
riodistas reunidos en el Palacio de 
la Moncloa, bajo la fórmula del 
"off the record". 

A las cinco y cinco minutos de 
esta tarde el presidente Suárez 
hizo su aparición en el salón de co
lumnas del Palacio de la Moncloa, 
donde se encontraban desde unos 
minutos antes más de medio cen
tenar de representantes de los di
ferentes medios informativos na
cionales. 

E l jefe del Gobierno señaló, en 
primer lugar que la rueda de Pren
sa que celebraba por vez primera 
respondía entre otras cosas a la 
sugerencia de los diferentes me
dios dé comunicación, expresada 
repetidamente. 

Asimismo, manifestó que procu
raría responder con la verdad, 
aunque a veces no pudiera expo
ner todo el alcance de esa verdad. 

La primera pregunta que se le 
formuló al jefe del Gobierno fue 
referida al señor Ferrer Salat, pre
sidente de la C.E.O.E., sobre si te
nía alguna objeción sobre dicha 
persona. 

"Pienso de manera muy clara 
que el señor Ferrer Salat es el 
responsable de lo que dice. Creo 
que la colectividad le juzgará en 
función de que sus manifestacio
nes se hayan hecho con un alto 
grado de información o con un alto 
grado de desinformación, pero, en 
todo caso, creo que no perturban 
para nada el proceso político es
pañol ni el proceso económico es
pañol". 

A continuación, se le dijo a 
Adolfo Suárez que hay en el país 
una sensación de cierto pesimismo 
y de cierta intranquilidad, y en el 
mundo empresarial parece que hay 
un cierto desconcierto por falta de 
comunicación, y se le preguntó so
bre a qué atribuía esta sensación. 

HAY RAZONES PARA PREO
CUPARSE 

"Creo que hay razones para la 
preocupación en ios diferentes sec
tores que integran la actividad 
económica española, pero que no 
son diferentes de los que lógica
mente pueden tener otros países 
del mundo. Es decir, yo quisiera 
resaltar de manerá muy clara que 
la crisis económica que atraviesa 
el mundo occidental —y que tiene 
su origen, como todos saben, a 
principios del 74 con el crecimien
to del precio de los crudos— evi
dentemente ha Influido en cuatro 
sectores muy importantes, yo diría 
cuatro aspectos muy importantes: 
en la inflación, en el déficit de la 
balanza de pagos, en el desarrollo 
y en la producción. En España, 
ciertamente, vienen agravadas por 
una situación política, por la tran
sición de un sistema autoritario a 
un sistema democrático y por la 
afectación en hábitos y comporta
mientos sociales de la nueva reali
dad que va aportando el pueblo 
español en ese camino hacia la 
democracia plena. Yo pienso sobre 
lo que he dicho antes, que los in
dicadores reales de actividad son 
superiores a los indicadores de 
opinión, que los indicadores de 
opinión están influenciados por 
ese proceso que llaman los econo
mistas los factores extra-económi
cos y que, ciertamente, influyen 
de manera decisiva en el compor
tamiento del mundo de la empresa, 
en una situación como la española 
actual, y que tenemos que definir 
un nuevo, ma^co de relaciones la
borales; que tenemos que definir 
un nuevo modelo de convivencia 
y que todo está, en cierto modo, 
pendiente de la elaboración de la 
Constitución, de la consiguiente 
discusión en el Parlamento y de la 

GRAN DERECHA 

"Como presidente del 
partido les garantizo 
que yo jugaré perma
nentemente la baza 
de que la UCD se 
sitúe en el espectro 
de centro y no forme 
parte de esa gran de
recha" 

"Una de las razones 
por las cuales se creó 
UCD, y se presentó 
como tal a las elec
ciones, fue la de evi
tar la bipolarización 
del país en dos gru
pos, y, por tanto, si
go creyendo que es 
así de necesario" 

aprobación, en su día, si así lo me
rece, por el pueblo español". 

"¿Qué hay motivos para la in
quietud? —añadió el presidente 
Suárez— sin la menor duda y ya 
fueron anunciados. Nunca se dijo 
que se iban a resolver los proble-

~mas de este país con una vara má
gica, porque no existía, y se dijo 
que eran enormidad los proble
mas que los españoles teníamos 
encima de la mesa por resolver. 
Sin embargo, yo creo que existen 
razones para el optimismo, si pex*-
severamos en la política económi
ca emprendida. 

Creo que, evidentemente, tanto 
las cifras de tasa de inflación co
mo las cifras que hacen referen
cia a la balanza de pagos, son lo 
suficientemente importantes para 
que, moderadamente, podamos pen
sar que estamos en el camino bue
no, aunque debamos, repito, perse
verar. A l haberse encarecido la 
energía, tiene que haber un nue
vo modelo económico que cierta
mente alumbraremos entre todos. 
Todo eso produce tensiones; todo 
eso produce incomprensiones y, 
naturalmente, no vamos a vivir en 
un país de tranquilidad absoluta en 
los próximos tiempos, pero sí en 
un país que esperanzadamente es
tamos poniendo los cimientos para 
que podamos vivir en paz todos los 
españoles. Y en una paz mucho 
más justa y mucho más libre". 

ACCION SINDICAL 
—P. — ¿Qué le pediría, en su 

valoración personal, al contenido 
del artículo 9 del Proyecto de Ley 
de Acción Sindical en la empresa? 

—R. — Yo creo que este tema 
habría que desdramatizarlo. Creo 
que el dictamen de la ponencia tie
ne que seguir un camino determi
nado como cualquier otra discu
sión, en la Comisión, en el pleno 
del Congreso, en el Senado. Yo en
tiendo que, probablemente, el re
sultado final puede ser mayor que 
lo que el Proyecto del Gobierno 
implicaba y quizá bastante menos 
que lo que el dictamen de la Co
misión presenta. 

—P. — Su viaje a Polonia y a 
Yugoslavia prometía una colabora
ción económica bastante amplia. 
¿Esta apertura al Este está conge
lada o tiene propósito de conti
nuar? 

—R. — No está congelada, diría 
que está simplemente aplazada a 
lo que hace referencia a mí pre
sencia personal en ambos países, 
no en la actividad diplomática, que 
se está generando todos los días. 
Ciertamente intentamos intensifi
car al máximo las relaciones con 
el Este y con los países del Este 
de Europa. Creo, además, que du
rante el año 1977 se ha hecho una 
política de intensa actividad en 
este sentido. Baste recordar que 
las cifras de ventas de la Unión 
Soviética el año pasado alcanzaron 
la cifra de 7.000 millones de pe
setas. Con Polonia fueron cerca de 
6.000 millones. Y , en general, con 

el resto de los países del mundo 
del Este alcanzaron de 20 a 22.000 
millones de pesetas. Es cierto que 
podemos penetrar en ese mundo 
de una manera mucho más eficaz 
a lo conseguido' hasta ahora, pero 
tampoco con enormes espectativas, 
por cuanto la política importadora 
de estos países está mucho más 
centrada con la Unión Soviética 
que con el resto del mundo occi
dental. 

PAIS VASCO 
—P. — Parece ser que la nego

ciación con la Generalidad ya va 
por un camino más o menos fácil 
y parece ser que el escollo fuerte 
es ahora el País Vasco. ¿Cuál es la 
actitud del presidente hacia el 
País Vasco y, en segundo lugar, 
cómo va a quedar configurado 
este País una vez que el proceso 
autonómico haya terminado? 

P R E AUTONOMIAS 
— R : Primero, contestaré a lo 

que hace referencia a las preauto-
nomías, que es lo que ahora es
tamos haciendo. Después de mu
chos contactos y de muchas reu
niones y muchos trabajos con la 
Generalidad desde su restableci
miento^ se ha llegado a unos 
acuerdos. Con el País Vasco, co
menzaremos el trabajo en las Co
misiones Mixtas, en una línea de 
encontrar los máximos puntos de 
coincidencia para que se produz
ca esa transferencia de funciones 
del Estado hacia el Consejo Ge
neral, en la misma medida del 
deseo que todos sentimos de que 
estos entes tengan el contenido 
propio. A l mismo tiempo, que va
yan asumiendo unas lunclones 
que les permitan en su día asu
mir todo lo que se derive de la 
Constitución en cuanto a las en
tidades autonómicas. Yo creo que 
hay que ir dibujando en alguna 
medida el mapa final que se va 
a crear, que ciertamente es bas
tante complejo y enormemente 
complicado, como ustedes conocen 
igual que yo, porque tienen, di
gamos, la misma experiencia en 
el conocimiento de l a cantidad de 
problemas que hay que resolver, 
de competencias atribuidas hoy 
al Estado, atribuidas a l Consejo 
de Ministros, a distintos Minis
terios, que tienen que ser trans
vasadas a los entes autonómicos. 
Todo ello comporta una nueva 
reestructuración de la Adminis
tración del Estado. Ciertamente, 
es un proceso que pueae llevar 
tiempo y que, en algunos momen
tos, quizá es bueno que lleve un 
tiempo determinado para que 
puedan ir asumiéndolo aquellas 
regiones a las que se les vayan 
entregando. 

—P: Me gustaría saber cómo se 
transfiere el "consenso" xogrado 
por un grupo de políticos en una 
habitación e incluso en el Par
lamento, a decisiones concretas 
que afectan a toda la nación. 

— R : Yo no sé. A mi me suena 
esto ya. Yo quisiera decir una 
cosa. Vamos a ver, perdóneme que 
le haga las preguntas yo a usted: 
¿Estamos en un régimen demo
crático? Creo que sí. ¿Loo repre
sentantes del Parlamento son re
presentantes legítimos de] pueblo 
español? Creo que sí. Vamos, afir
mo rotundamente que son los re
presentantes legítimos del pueblo 
español, porque han obtemao esa 
representación en unas elecciones 
libres, democráticas, eelfbradas 
el 15 de junio. S i esrcs non los 
representantes legítimos oei pue
blo español, es evidente que los 
acuerdos que allí se tomen re
presentan en la actividad demo
crática los intereses nacionales, 
y por tanto el consenso que se 
logre entre esas fuerzas es un 
consenso a través de los repre
sentantes legítimos de su pueblo 
y elegidos para éste, pura inter
venir en el control de las decisio
nes del Gobierno, para lograr 
normas legales que permitan la 
convivencia democrática «en nues
tro país. Yo pienso que ahí ya se 

logra ese objetivo que usted dice. 
HOMBRE PRAGMATICO 

—P.— Señor presidente, dicen 
por ahí, y algunos incluso escri
ben, que el presidente del Gobier
no no tiene ideología; es decir, que 
és un hombre pragmático y que 
lo que más le interesa es el poder 
y la conservación dei poder. Tam
bién existen últimamente los re
sultados de algunas encuestas y 
sondeos que indican una baja de 
popularidad del presidente del 
Gobierno, Quisiera saber qué 
piensa de todo esto y si su res
puesta a la primera parte es afir
mativa o negativa. Y , en el caso 
de que tenga ideología, cuál es y 
cómo se insertaría dentro de esta 
especie de pandemónium que es 
el partido de UCD. Y también qui
siera una respuesta en cuanto al 
pragmatismo y en cuanto a la "eró
tica del poder" de la que se habla. 

—R.— Evidentemente, yo tengo 
una ideología clarísimamente ex
puesta en lo que es el documento 
ideológico de la propia Unión de 
Centro Democrático, Yo diría que 
hay más interés en presentar a 
Adolfo Suárez como hombre sin 
ideología que lo que es la reali
dad. Sentarse en el centro signifi-

\ c a , en buena medida, asumir una 
serie de valores trascendentes que 
yo creo nunca han sido patrimo
nio excluyente y exclusivo de la 
llamada derecha porque en mu
chas ocasiones no lo han puesto 
en práctica] y asumir también, por 
otra parte, un espíritu de expecta
ción de una ideología política re
formista en profundidad, porque 
entiendo que, en ©1 mundo en que 
vivimos, si no se es reformista en 
profundidad no se está a la altura 
de las circunstancias. Y porque 
además entiendo que el reformis-
mo en profundidad tampoco puede 
ser patrimonio excluyente y ex
clusivo de la izquierda. Luchar 
contra las injusticias, contra las de
sigualdades insultantes que exis
tan, tanto a niveles de renta per
sonal como a niveles de renta te
rritorial, el levantar las banderas 
de una mayor y más equitativa y 
justa distribución ,de la riqueza, 
me parece que son banderas que 
tampoco son excluyentes ni exclu
sivas de la izquierda, Y esas las 
asumo en toda su plenitud. Es de
cir, me defino como un hombre 
de centro-centro. En cuanto a la 
"erótica del poder", ciertamente 
todas las ambiciones políticas que, 
a nivel personal, ' ubiera podido 
tener Adolfo Suárez, han quedado 
plenamente satisfechas. Tengo sa
tisfechas toda clase de vanidades 
de poder. Después ha dicho que si 
me preocupaba la baja de popula
ridad, pues, no. No me preocupa. 
Me parece que es absolutamente 
lógico, en el ejercicio del poder, 
uno se gasta. Hasta el 15 de junio 
—creo recordar que al principio 
de mi nombramiento como presi
dente del Gobierno— gocé de la 
impopularidad más asombrosa. No 
me deprimió aquello. Después re
cibí elogios, quizá inmerecidos/ 
también durante mucho tiempo. 
Tampoco me envanecieron aquellos 
elogios. Y desde ©1 15 de junio a 
aquí, la política, naturalmente, te
nía que cambiar, porque ya había 
unos hombres representantes legí
timos del pueblo español con los 
que había que contar. La política 
entraba en una dirr^nsión diferen
te y, lógicamente, cuando se tiene 
que hacer una política de centro; 
cuando se tiene que consolidar un 
sistema político; cuando se tiene 
que resolver una crisis económi
ca en profundidad, difícilmente se 
puede aspirar a gozar de altos ni
veles de popularidad. Por tanto, 
entiendo que esto es -lógico. No me 
preocupa, sobi'e todo porque no 
estamos en etapa electoral, 

—P, — Señor Presidente, ¿com
parte usted el criterio del señor 
Tarradellas sobre el País Vasco? 

—R, -r- Yo estimo que no hay 
ningún problema sin solución po
sible; que las soluciones podrán 
ser más o menos difíciles, y en un 
horizonte de tiempo más o menos 
cercano, pero que si hay intención ^ 
verdadera de resolver los los pro
blemas, todos acaban resolviéndo
se. Sobre todo, si hay voluntad por 
parte de las fuerzas políticas inte
resadas en encontrar soluciones. 
Yo no he desesperado jamás de 
encontrar una solución al tema 
vasco. Creo que ha cambiado mu

cho, y basta con recordar con datos 
estadísticos cómo se producían las 
cosas hace año y medio en el País 
Vasco, cualquier pequeña o grave 
alteración que set produjera, y 
cómo se producen actualmente. En. 
tiendo que se ha avanzado mucho 
en la comprensión, de la misma 
manera en que unas fuerzas polítt 
cas representativas asumen la re. 
presentación de su pueblo vasco, 
y en la misma medida también eií 
que creo que, desde el Gobierno 
se ha transmitido el deseo profui¿ 
do de reconocer y respetar la en
tidad cultural, política, etc, del 
pueblo vasco. Por tanto, entiendo 
que no habrá, que no hay ningún 
problema en la vida política inso. 
luble aún cuando algunos presen-
ten mayores dificultades que otros. 
Ciertamente, esto también es evi-
dente, 

VIOLENCIA 
—P. — Yo quería preguntarle al 

presidente ahora qué hay o qué 
puede haber de cierto en las in
formaciones, que se han hecho o 
se hayan publicado a propósito de 
las condiciones que grupos arma
dos han puesto para cesar en la 
lucha. No tanto como condiciones 
que el Gobierno se vería obligado 
a aceptar, como desde qué perspec
tivas las mira el propio Gobierno 
o en qué medida podría contribuir 
el Gobierno a que la pacificación 
fuera cierta. 

—R. — E l Gobierno no negociará 
jamás desde la perspectiva de la 
violencia o desde la lucha arma
da. Nunca, Eso no es negociable. 
Lo que es evidente es que el Go-
bierno hará todos los esfuerzos 
que estén a su alcance para evitar 
la necesidad de la lucha armada, y 
creo que eso lo ha demostrado en 
todo el proceso de reforma políti
ca, Y creo, además, que en este 
aspecto es evidente que los pro
pios comportamientos de los políti
cos, en todos los niveles, manifies
tan esta misma línea de tendencia. 
E l Gobierno no dejará nunca de 
hacer todo lo que esté en su ma
no para evitar la violencia. 

—P. —- ¿Piensa viajar próxima
mente a Argel? 

—R. — No, no está previsto. Mi 
viaje a Argel no está previsto. 

—P. — ¿Y sobre el viaje a Ca
narias? 

—R. — Viajo a Canarias como 
presidente del Gobierno y viajo en 
función de las responsabilidades 
que como tal tengo con aquella 
región española, y diría también 
que en cumplimiento de lo que 
es un mandato del Parlamento por 
cuanto que instó, en la resolución 
que se votó recientemente, al Go
bierno a que urgiera medidas que 
implicaran la defensa y el desarro
llo económico y social de Canarias. 
Naturalmente, en función de más 
cosas, de m' propia responsabili
dad como presidente del Gobierno. 
Desde el punto de vista de la de
fensa, aún cuando el tema allí está 
mucho más estudiado y sin per
juicio de que contraste en mis 
opiniones con la junta de jefes de 
Estado Mayor, que celebrará una 
reunión durante mi estancia en 
Canarias y me reuniré allí con 
ellos. En cuanto a la oportunidad, 
respecto del planteamiento de los 
problemas que han surgido en la 
UCD de Canarias, eso es un pro
blema de partido que, ciertamente, 
en este momento tendrá su cauce 
de solución. Pero, repito que yo 
voy allí como presidente del Go
bierno y por lo tanto, no me preo
cupa mucho eJ que tenga otra se
rie de problemas añadidos. 

—P- — ¿...Presiones de fuerzas 
políticas? 

—R. — Yo entiendo que, desde 
el 15 de junio existe una clara de
definición de cuáles son las fuer
zas políticas de este país, que son 
las únicas capacitadas legalmente 
por el pueblo español para tomar 
decisiones, tanto en materia legis
lativa cómo en materia de control 
de la actividad de Gobierno, y por 
tanto de presión sobre el propio 
Gobierno, están en el Parlamento. 
Las demás fuerzas que intenten 
presionar desde otros sitios, evi
dentemente van a encontrar muy 
poco cauce o muy poco eco en 
el presidente de. Gobierno. 

—P. — En relación con el tema 
de las autonomías y en relación 
con el tema del País Vasco, se 
dice por ahí, que los diputados na
varros de UCD, tienen el apoyo 

(Pasa a la página siguiente) 
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(Viene de la página anterior) 
del Gobierno y de su partido para 
evitar que Navarra entre en 
Euskadi. ¿El presidente del Go
bierno respalda esta actitud o afir
mación de los diputados navarros? 

—R. — Yo diría que sé encontró 
la fórmula en el borrador consti
tucional, y que se ha encontrado 
también un fórmula en la redac
ción del propio Proyecto-Ley y 
otros Decretos complementarios 
que crearon el Consejo General 
Vasco, de que la Incorporación, po
sible o no de Navarra al Consejo 
General, se haga por voluntad ex
presa del pueblo navarro, y eso 
evidentemente lo defiende el pre
sidente del Gobierno, entre otras 
¡puchas razones porque es una 
fórmula perfectamente democráti
ca a la que lógicamente, difícilmen
te, se le puede poner ningún repa
ro. 

CONSTITUCION 
—P. — En relación con el tema 

de la Constitución, ¿cuál es el pa
norama de calendarlo que hoy se 
ve? Hoy se ha reunido la Mesa 
del Congreso y no ha aceptado la 
propuesta socialista de trámite de 
urgencia a los debates. 

— R : Así sí que no tengo capa
cidad de decisión, ciertamente. 
Bueno, no me gustaría que hu
biera un procedimiento especial 
E n todo caso, si eso fuera facti
ble, a la vista de las disposiciq-
nes reglamentarias de nuestro 
Parlamento, lo que sí me gusta
ría es que se acelerasen al máxi
mo los trámites constitucionales, 
de- tal manera que antes del ve
rano, pudiéramos contar ya con 
el dictamen, por ambas Cámaras 
de la Constitución. Me parecería 
que sena un logro importante, 
porque mantener la interinidad 
constitucional no beneficia más 
que a aquellos que, de verdad, no 
quieren que nuestro país consiga 
la democracia. • Me parece, por 
tanto, que mi opinión —que en 
este caso no sé si serviría para 
algo— sería la de alentar al má
ximo, y por supuesto lo piensa 
hacer la UCD, para que busquen 
cualquier clase de procedimien
tos que, aceptado por las demás 
fuerzas políticas parlamentarias, 
permita una aceleración al má
ximo del tratamiento constitu
cional. E l tema bien merece la 
pena; con sesiones de mañana y 
tarde, y si fuera posible, de tal 
forma que lo ideal sería que an
tes del verano estuviera resuelto 
el dictamen del Congreso y del 
Senado sobre la Constitución. 

— P : ¿Y el referéndum? 
— R : Pues, evidentemente, a 

continuación. 
— P : ¿...? 
— R : Dependería en qué fecha 

antes del verano se diera, pues 
si estaba todo el mundo de vaca
ciones, ciertamente hacer un re
feréndum sería más difícil, pero 
me gustaría hacerlo antes del ve
rano también 

ATENTADO A C U B I L L O 
— P : ¿Tiene el Gobierno deta

lles sobre el atentado de Cubillo? 
¿Cuál es el estado de las relacio
nes de España con Argelia? 

— R : Las informaciones que 
tiene el Gobierno en relación con 
el atentado de Cubillo, me pare
ce que son del dominio público 
Creo que también de todos us
tedes. Ha quedado de manera 
clara que ei Gobierno no ha te
nido ni tiene ninguna participa
ción en este atentado. E n cuanto 
a las relaciones con Argelia en 
este momento evidentemente, es
t án bástante erosionadas, lleva
ban tiempo erosionadas. Lo cual 
no quiere decir que este desequi
librio en la política que quiere 
corregir el Gobierno en todo el 
Mogreb; este desequilibrio que se 
produce con respecto a Argelia 
induce a pensar que se produce 
también paralelamente a favor 
de las demás partes implicadas 
en el conflicto. L a política espa
ñola a este respecto es la de man
tener el máximo equilibrio, y des
de luego, estoy dispuesto a hacer 
cuantas cosas sean precisas para 
restablecer un clima de cordiali
dad con Argelia. También es ver
dad que no estoy dispuesto a ad
mitir tampoco ninguna clase' de 
presión de Argelia utilizando los 
procedimientos que, al parecer, 
según los diarios oficiales de Ar
gelia, se están utilizando para 
intentar Implicar a España en 
Tina operación en l a que no tiene 
nada que ver n i por supuesto no 
l i a tenido nlngxma implicación. 

C U L T U R A 
— P : ¿Qué preocupación existe 

por l a cultura? 
—-R: Y o diría que la primera 

muestra de una preocupación por 
l a política cultural fue la crea
ción del Ministerio de Cultura 
en el que se han introducido una 

RUEDA DE PR11SA 
serie de factores procedentes de 
antiguas organizaciones, que ló
gicamente en una situación de 
recorte presupuestario como la 
que había que hacer este año, 
han impedido el desarrollo efec
tivo de toda la problemática cul
tural. L a cultura no puede ser un 
privilegio como había sido antes, 
en algunos aspectos, ni puede ser 
tampoco un instrumento a utili
zar políticamente. Creo que la 
propia rentabilidad de una polí
tica cultural reside en el hecho 
mismo de que la sociedad y to
dos los ciudadanos accedan a los 
bienes culturales. 

R U P T U R A DIPLOMATICA 
— P : ... (Posibilidad de ruptura 

diplomática). 
— R : Las relaciones diplomáti

cas son bastante complejas y no 
se pueden mirar desde un solo 
prisma. Yo no desecho nunca la 
posibilidad de uña ruptura de re
laciones diplomáticas, si las ofen
sas inferidas al Estado Español 
son lo suficientemente graves o 
que aconsejen esa medida. E n to
do caso, creo qué la política ex
terior española, en la misma me
dida en que empezamos a dejar 
de ser diferentes con relación a 
los demás países, empezamos a 
ser iguales. Quiere decirse con 
ello que entramos en toda la dia
léctica de l a confrontación de in 
tereses económicos, geopolfticos, 
geoestratégicos, etc., etc., y que 
afectan a todo el mundo donde 
estamos viviendo. España es un 
país europeo que es vecino de 
Africa y que recibe su vitalidad 
extraordinaria de Iberoamérica. 
Eso define un poco las coorde
nadas de la política exterior espa
ñola. Ciertamente, en esas áreas 
de influencia española tenemos 
que andar examinando diaria
mente los problemas, evitando 
que la visceralidod nos lleve a 
decisiones precipitadas. Nunca se 
rechaza esa posibilidad de rup
tura, pero ciertamente antes hay 
que analizar en profundidad los 
beneficios, inconvenientes y ven
tajas que puede producir una de
cisión de ese tipo. E n cuanto a 
l a salida del territorio nacional 
de personas de nacionaJidad so
viética por haberse dedicado a 
funciones que no eran propias 
de su destino en este país, esto 
es una situación en la que E s 
paña ejerce un derecho que le 
corresponde y que el otro país 
acepta la consecuencia de ese 
gesto. Creo que las relaciones no 
se ven perturbadas por ese moti
vo y que, en todo caso, se clari
fican, trasmitiendo claramente la 
imagen de que no estamos dis
puestos, en modo alguno, como 
supongo que tampoco lo estarían 
ellos, a que en nuestro territorio 
se puedan hacer, digamos se pue
dan ejercitar, actividades que 
aten tan a l a seguridad del Esta
do. 

F U E R Z A S . ARMADAS 
— P : ... (Comportamiento de 

ies Fuerzas Armadas y contactos 
con l a ejecutiva de UCD) . 

— R : A la primera pregunta yo 
diría que, en lugar de especular 
como se especula en muchas oca
siones sobre él comportamiento 
de las fuerzas armadas en el pro
ceso democfático, lo mejor que 
podíamos hacer era examinar 
atentamente cual ha sido su 
comportamiento. Yo creo que, en 
todo momento, el comportamien
to de las fuerzas armadas no ha 
puesto en peligro en ningún ins
tante sino todo lo contrario, el 
proceso democrático emprendido 
por voluntad del pueblo español. 
Las actitudes de unas y otras per
sonas pertenecientes a las fuer
zas armadas, podrá ser juzgada 
en función de sus propias peri
pecias personales. Pero, cierta
mente, como colectividad, como 
institución, las fuerzas amadas 
han prestado un enorme servicio 
a este país, por cuanto que, evi
dentemente, no han puesto en 
peligro en ningún instante, sino 
todo lo contrario, han facilitado, 
este proceso democrático que, en 
definitiva, es voluntad del pue
blo español. Y al pueblo español 
se deben las fuerzas armadas. En 
cuanto a si yo rehuyo o no el 
contacto con los secretarios eje
cutivos de la UCD, ciertamente 
no rehuyo ningún contacto, ni 
mucho menos lo que hace refe
rencia a la celebración del con
greso de l a UCD. 

— P : Señor presidente, el tema 
del consenso en la Constitución... 

— R : S i mis noticias no son 
equivocadas la mayor parte de 
las fuerzas políticas representa
das en l a Comisión habían logra

do un consenso de casi un ochen
ta por ciento sobre la Constitu
ción. Creo que ayer mismo lo ma
nifestaron los diferentes miem
bros de la ponencia a través de 
las cámaras de Televisión. 

L A O L A S D E R E C H A 
—P: (.Referida a ia gran dere

cha). 
— R : Bueno, yo quiero signifi

carle, que desde la perspectiva 
del partido, bienvenidas sean al 
espectro político español cuantas 
fuerzas políticas quieran consti
tuirse. Es uno de sus derechos y, 
por tanto, pueden hacerlo. Lo 
que haré es todo lo posible para 
que no sea a costa de la UCD, 
CjUe no sea mordiendo por un la
do o por otro a la propia UCD. 
L a UCD se define como un par
tido de centro, y, cieítamente, en 
esa posición se va a mantener. 
S i l a pregunta está relacionada 
con si la Unión de Centro De
mocrático formaría parte de esa 
llamada gran derecha, yo digo 
que no, y como presidente del 
partido le garantizo que, a l me
nos en la medida en que mi in
fluencia pueda ser más o menos 
decisiva en el seno del partido, 
yo jugaré permanentemente la 
baza de que la Unión de Centro 
Democrático se sitúe en el espec
tro de centro y no forme parte 
de esa gran derecha. Una de las 
razones por las cuales se creó la 
Unión de Centro Democrático y 
se presentó como tal a las elec
ciones, fue la de evitar la bipola-
rización del país en dos grupos, 
y, por tanto, sigo creyendo que 
es así de necesario. Pensando que 
es importante la existencia de 
un partido de centro. Desde lue
go, dedicaré todos mis esfuerzos 
a que eso se consolide definiti
vamente, y, además, lleva trazas 
de consolidarse definitivamente. 

CANARIAS E S ESPAÑA 
— R : Y o no creo que exista nin

gún cáncer en Canarnas, bueno 
está en el ánimo de todos; está 
suflcientómente dicho, Canarias 
es parte integrante del territorio 
nacional y, por tanto, ah í no cabe 
ninguna discusión. Lo que si que 
caben son problemas políticos que 
se puedan plantear como conse
cuencia de lá recoméndación que 
el Comité de Liberación en Trí
poli ha hecho a la OUA- Veremos 
como reacciona la conferencia de 
jefes de Estado de Jartum. E n 
todo caso, la posición del Gobier
no y de todas las fuerzas políti
cas ha quedado enormemente cla
ra y ciertamente en el caso de 
Canarias juega las circunstancias 
internacionales derivadas de su 
propia posición geo-estratégica. 

VOTO D E CONFIANZA 
—P: Presidente, la ponencia 

constitucional ha admitido una 
enmienda según la cual se crea 
una nueva disposición transitoria 
que de alguna manera pre-figura 
el calendario para la futura Cons
titución. Según esa disposición, 
las Cámaras agotar ían el manda
to para el que fueron elegidas. 
Quería conocer su punto de vista 
al respecto y si en su opinión, 
esto puede entrar, digamos, en 
colisión, con el famoso voto de 
confianza que también regula la 
Constitución. 

— R : Perdón, ¿en qué sentido 
ent rar ían en colisión? 

—P: Buenos el presidente del 
Gobierno debería reclamar la con
fianza de las Cámaras. Me pa
rece que usted, como vítne de la 
situación anterior, todavía uo ha 
reclamado esa confianza. 

— R : Bien. Yo creo que ja en
mienda está aceptada. Me parece 
que es perfectamente lógico, por 
cuanto que había que definir, yo 
diría que filosóficamente, lo que 
va a ser en juego constitucional 
y el Juego político de Cvste país a 
partir de la vigencia de la Cons
titución, por cuanto que las Cá
maras actuales o tienen un man
dato de cuatro años, que es ei que . 
estaba establecido en la reforma 
política, o tienen que estar suje
tas a lo que disponga la Consti
tución. Lo que no pueden estar 
es una interinidad permanente. 
No tiene, a mi juicio, nada que 
ver con el voto de censura, o el 
voto de confianza que se esta
blezca al Juego de las normas 
constitucionales que se superarán 
en el momento que lo consideren 
oportuno las demás fuerzas polí
ticas. Lo que sí es cierto, es que, 
a partir de la Constitución, una 
vez refrendada la Constitución, 
el Gobierno debe ser cons'.itucio-
nal. Ciertamente ahora se está ; 
gobernando en función de un 

éxito, o unos resultados tlectora-
les obtenidos el 15 de jumo que 
no nos dan a UCD la mayoría 
absoluta en el Congreso. Faltan 
muy pocos votos para obtener esa 
mayoría absoluta, que si la tene
mos, por el contrario, en el Se
nado. Juntamente en ias dos Cá
maras, si la tenemos. Por tanto, 
como dije el otro día en ¿1 Con
greso, el Gobierno actúfi desde 
una posición, legitimada. Lo que 
pasa es que tendrá que adaptar
se, evidentemente, como todas las 
demás instituciones dei Estado, a 
lo que la Constitución disponga. 
Pero no pongo en relación un te
ma con otro. 

—P: Señor presidentó, ¿cuál es 
su máximo objetivo político? 

— R : Mi máximo objetivo polí
tico es consolidar definitivamente 
y para siempre un sistema demo
crático en nuestro país. 

T R A T A D O CON U. S. A. 
—P: E n el tratado con Eütados 

Unidos se preveía la compra por 
España de diverso material béli-
co. Han pasado dos años y toda
vía no se ha comprado ninguno. 
Por otro lado ha habido informa
ciones en el sentido df. que se 
iban a cambiar los P-16 por M i -
rages, ¿Qué tipo de aviones se 
van a comprar, cuándo y cómo se 
va a financiar? 

— R : L a financiación esta pre
vista en lo que hace referencia 
a la adquisición de aviones, en el 
plan establecido para la moderni
zación de las fuerzas armadas. 
Pero se han mezclado du3 cosas, 
a mi Juicio muy inteligentemente, 
pero que en cierto modo no tie
nen ninguna relación. E s decir: 
Es verdad que existe ese compro
miso, pero también es verdad que 
no se ha cumplido otra parte del 
compromiso por parte de los E s 
tados Unidos. Y naturalmente, yo 
creo que no és replantear los te
mas contenidos en el tratado, s i 
no poner los puntos sobre las íes 
en orden al cumplimiento de los 
compromisos por ambas partes. 
E n cuanto a si se puede ó no ad
quirir Mirages, ciertamente hay 
una oferta muy interesante para 
la adquisición de Mirages, que 
comportarían una compra para 
la industria francesa'' de aproxi
madamente de 600 millones de pe
setas. Pero que yo tengo decidido, 
por lo menos hasta este momen
to; he parado esa negociación, 
porque entiendo que hay que con
siderar las relaciones de Francia 
y España glotaalmente. 

P : ¿En qué no ha cumplido 
Estados Unidos el tratado? 

R : Eso después le contestaré, 
si hay algo o no en profundidad. 
Yo no he dicho que no haya cum
plido, y si lo he dicho, matizo 
ahora. Digo que hay diversos as
pectos en el tratado de amistad 
y cooperación con los Estados 
Unidos, que lógicamente requerían 
no una revisión, sino una con
templación en su espíritu y en su 
letra para el cumplimiento más 
exacto. 

O. T . A. N. 
P : Quisiera saber hasta qué ex

tremo va a demorar el Gobierno 
las actuaciones en materia de re
laciones con la OTAN, es decir 
del ingreso o no de España en l a ' 
OTAN. 

— R : Bueno, con respecto al 
primer tema, yo diría que no se 
está tratando el tema de Ja OTAN 
para evitar la ruptura del con
senso. Es una decisión que debe
mos meditar muy seriamente. No 
es la única opción que cabe des
de la perspectiva de l a seguridad 
nacional, que yo diría tiue es el 
enfoque esencial en el cual tiene 
que plantearse ese tema, j tendrá 
que examinar en profuirdidad las 
distintas alternativas que se pro
ducen en España. E n cuanto a, la 
ruptura del consenso por el in 
forme de la ponencia, yo entien
do que no, que no se producirá 
eso; en todo caso, es un juego 
evidentemente democrático el que 
tiene que producirse en el seno 
del Parlamento. 

—P: (Sobre el reto que lanzó 
en la última intervención en el 
Congreso a los partidos políticos 
firmantes en los Pactos de la 
Moncíoa). 

— R : L a articulación de esto 
está en crear climas de confian
za. La Operación política y eco
nómica en que estamos inmer-. 
sos todas las fuerzas políticas de 
España es evidentemente complí^ 
cada y difícil, y yo cree que a 
nadie se le ha ocurrido pensar 
que a corto plazo estos problemas 

iban a tener una solución fácil» 
No creo que haya nadie que pue
da afirmar que se iban a resolver 
los problemas económicos y los 
problemas políticos españoles en 
tan corto plazo de tiempo como 
en el que lo estamos naciendo. 
Entonces, entiendo que toda prue
ba de catastrofismo o todo poner 
el acento en los problemas dia
rios, haciendo perder de vista el 
objetivo final que buscamos, me 
parece que es grave, porque jue
gan ahí mucho las espectativa^s 
negativas. 

PENA D E M U E R T E 
—P: ¿Qué ocurre con el pro

yecto de abolición de la pena de 
muerte? 

— R : E l Consejo de Ministros dé 
mañana probablemente apruebe 
el Proyecto de Ley correspondien
te para enviarlo a las Cortes. Se 
examinó el pasado Consejo de M i 
nistros. Se hab^a. repartido coñ 
poco tiempo. No había sido es
tudiado por los dif erentes Minis
terios n i por los diferentes mi 
nistros, y como teníamoa un Con
sejo de Ministros para el próxi
mo miércoles decidimos aplazar 
su resolución provisional. Per© 
no hay ningún, digamos, íncon* 
veniente, n i ha habido cüscrépan-
cias en el seno del Gobierno en 
absoluto. Y a manifestamos este 
deseo nuestro y esta Vuluntad, y 
asumimos ese compromiso del 
Congreso y ciertamente mañana 
irá. 

—P: ¿En qué situación se en« 
cuentran las medidas antiterro
ristas? 

— R : Bueno. E l estudio dicen 
ustedes que quedó pendiente. Por 
otra parte, me niego a calificarla 
como ley antiterrorista. Otra cosa 
diferente es si en el contexto de 
la situación actual española son 
convenientes o no unas determi
nadas facilidades para la actua
ción o investigación de la Poli
cía respecto a bandas que per
turban o atentan seriamente l a 
seguridad del Estado. Entonces, 
hay una serie de normas que se 
están estudiando por parte del 
Gobierno y que probablemente 
mañana se someterán también a l 
examen del Consejo de Ministros* 
Pero no están en un grado de 
maduración que permita en estos 
momentos aventurar que m a ñ a n a 
puedan ser aprobadas. 

—P: (...Forma futura de gober
nar) . 

— R : Una vez aprobada la Cons
titución, y ciertamente tenienda 
que ser un Gobierno constitucio
nal, esta estrategia de la concor
dia naturalmente no estará tan, 
constreñida como hasta ahora y* 
lógicamente, cada partido políti
co y el Gobierno como miembro 
de un partido político, in ten ta rá 
gobernar desde la perspectiva de 
su propio partido y desde los ob
jetivos que su propio partido per
sigue. Naturalmente eso obligará 
al juego de las mayorías y mino
rías en el Parlamento. Esto es lo 
que quise decir y esto es lo que 
digo ahora. 

—P: ¿Coalición con los catala
nes? 

— R : No apuntaba a nadie. Lo 
que pasa es que los catalanes evi
dentemente son una posibilidad 
que dependerá de si ellos aceptan. 
Pero no apuntaba a nadie, por
que eso es un tema que se verá 
en su momento, porque no voy a 
anticipar ahora lo que difícil
mente pueda garantizar. 

L a rueda de Prensa con el Jefe 
del Gobierno se prolongó por es
pacio de una hora. Posteriormente, 
Adolfo Suárez abordó diversas 
cuestiones planteadas por los pe
riodistas presentes en el salón 
de columnas del Palacio de l a 
Moncloa, bajo el compromiso del 
"off the record". 

Este compromiso no se aplicó & 
una pregunta concreta sobre el 
estado de salud del piesidente 
Suárez, concretamente sobre sus 
últimas dolencias bucales. 

A este respecto, el jefe del Go
bierno señaló que todo el proce
so se había iniciado a raíz de l a 
extracción de una muela y que 
había tenido dos gangrenas pul
pares, se le habían piacticado 
once endodoncias y había padeci
do un problema de oclusión. 

"He tenido que hacer sesiones 
monstruosas —dijo Adolfo S u á 
rez— por falta de tiempo. Sesio
nes, algunas de ellas, de ocho 
horas. He sufrido dolores perma
nentes, he tenido que tomar an
tibióticos y lo he pasado maL 
Ahora me encuentro francamente 
mejor" 

E l presidente añadió que. le 
habían practicado un chequeo 

(Pasa a la página siguiente) 
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C R O N I C A S CORTESANAS 

LOS PEREGRINOS 
MAiJiiíD.— (Crónica de M U L -

T I P K E S S ) . 
U € D marcha, e' honorable T a -

rradellas se marcha --o vuelve, 
según la óptima geografía desde 
la que se considere el peregri
nar—; a don Francisco de Goya 
v Lucientes nos lo rescatan, y don 
Adolfo Suárez se pondrá a dis
posición de los medios informati
vos. O sea, que ha llegado el mo 
mento del bordón, la esclavina y 
l a concha de vieira, a ver si en
tre todos —entre UCD, el hono
rable, don Francisco de Goya y 
don Adolfo Suárez— consolidan 
esto en la medida de lo posible. 
£1 congreso del P C E , que emple
ita el miércoles --no sé yo si va a 
haber chichonera modelo "carri
l lo" para todos—, y la unión ofi
cial de los "pretorianos" del ex-
P S P y de los del PSOE, también 
apor ta rán su óbolo i la cosa de 
la consolidación y entonces sólo 
nos faltará tener una Constitu
ción, votar " los alcaldes y ediles 
por el sistema de urna libre, re
ducir el paro y la inflación, en
trar en el Mercado Común y en 
la OTAN —o decidir no entrar—, 
"estrechar nuestros tradicionales 

lazos de amistad con ios países 
á rabes" , "arreglar el bollo con 
Argelia, considerar que hacemos 
con las centrales nucleares, y re
construir el consenso entre el 
empresariado y la masa obrera. 
Es decir, resolver cuatro cosillas 
de nada que nos faltan para que 
e) peregrinaje termine lo antes 
posible s podamos reincorporar
nos al área de países normales 
si es que, para entonces, cuando 
termine el peregrinaje queda aún 
algún país normal, que eso tam
bién está por ver 

Estábamos, entonces, en que 
UCD marcha: E l domingo regis
t ró un ir y venir de ucedistas 
ilustres —Sánchez Térán, en San
tander; Martin Villa, en Las Ur
des; Garrigues Walker, en Cá
diz y Uuelva—, que se dedicaron 
a presidir y a inaugurar cosas, lo 
cual suele ser l a meta de los via
jeros vips. Como, resumen de in- : 
tervenciones, pueden anotar una 
frase del señor Sánchez Terán. 
Héla aquí: ' ' E l futuro no esta 
en el socialismo marxista, sino 
en el humanismo del centro" 
Los demás dijeron cosas simila
res, lo que viene a demostrar, co
mo y a se ha dicho que UCD mar
cha. No se sabe bien hacia dón
de, pero marcha. 

Por su parte, el honorable T a -
r radeüas dio por concluida su 
estancia en l a zona del centralis
mo y se vuelve a sus lares, no di
r ía yo que contento eomo unas 
pascuas, porque el asedio a las 
puertas del castillo ha sido lar-

RUEDA DE PRENSA... 
(Viene de la página anterior) 

general con resultados totaamen-
te satisfactorios. "Cuando me h i 
cieron un electrocardiograma 
—afirmó, sonriente— me dieron 
algunos sustos a propósito. No me 
a l te ré" . 

Finalmente, Adolfo Suárez ma
nifestó que sus dolencias bucales 
no habían afectado a l desempeño 
de sus funciones gobernantes, por
que los dolores físicos los sopor
ta bastante bien. " M i mujer dice 
que soy un extra terrestre" con
cluyó el Jefe del Gobierno. 

E l diálogo del presidente Suá
rez con ios periodistas duró una 
hora y cuarenta minutos. A l tér 
mino del mismo, el Jefe del Go
bierno conversó con los informa
dores, antes de retirarse a su des
pacho oficial. 

ga y y l a recompensa sólo justa, 
pero si noblemente satisfecho pol
la espera cumplida. 

Y vamos con don Francisco de 
Goya y Lucientes: Los franceses, 
que casi siempre nos ganan por 
la mano cuando se trata de hon
rar a artistas españoles, andaban 
; a por el octavo programa de te-
'evisión y la enésima conferencia 
dedicados al pintor con motivo 
del 150 aniversario de su muerte, 
ruando los españoles —no todos, 
sólo los que mandan—, decidie
ron que aunque Goya hubiera 
muerto en Burdeos, eso no era 
obstáculo, óbice, valladar ni cor
tapisa para que nosotros también 

le honráramos, que, después de 
todo, don Francisco --aunque 
muerto en Francia—, había naci
do en España (cañí) y les había 
dado una soba pictórica a los ga
tos con sus fusilamientos y simi
lares, mismamente monumental. 
Asi que los que mandan han de
cidido que 1978 —lo que queda 
de él, para ser exactos— será en 
España el año de Goya, y habrá 
grabados, ediciones especiales 
conferencias, exposiciones y cine 

para todos, " i n memoriam" de 
don Francisco. Más vale llegar 
a tiempo que rondar un año. De 
momento, nuestra gloriosa, íncli
ta ubérrima televisión —espa
ñola, dice el rótulo-- , sólo ha da
do noticia del evento poco más 
que en el programa vespertino, 
breve y enjuto del señor Martin 
Ferrand. Esperemos qué ahora, 
cuando el aniversario ya ha sido 
portada de " A B C " , la televisión 
se dará por enterada y se le ocu
rrirá algo más que comprar los 
programas conmemorativos que 
ya ha producido la televisión 
francesa. A lo peor, con su pode
rosa imaginación a T V E se le 
ocurre rodar un episodio especial 
de "Curro J iménez" en el que 
don Francisco de Goya será asal
tado por el bandolero y termina
rán, tan amigos, coonieudo ga
chas en la serranía. Todo puede 
ser, y en especial, fel remedio peor 
que l a enfermedad. 

Asi que aquí estamos, hechos 
unos peregrinos con los pulsos en 
suspenso. Porque hasta que don 
Adolfo Suárez no hable por esa bo
ca dolorida que los flemones le 
han dado, los pulsos han vuelto 
a pararse. De modo que el estado 
peregrinante y politicamente lar
vario comienza a hacerse habi
tual. Como las cosas sigan así, a 
este país no le dan ni el Oscar a l 
mejor guión. Quedamos avisados. 

PUar C A M B R A 

La c o n v o c a t o r i a n o t u v o e l e c o a n u n c i a d o 

La huelga de la enseñanza afecta 
a treinta y siete mil maestros de 

treinta y cinco provincias 

E l M i n i s t e r i o r e t e n d r á e l s a l a r i o a l o s p a r a d o s 
MADRID. — (MULTIPRESS). — 

La huelga de profesores de ense
ñanza estatal de E G B y docentes 
y no docentes de la enseñanza pri
vada convocada para ayer no tuvo 
el eco que habían previsto las 
centrales sindicales convocantes. 
Solamente se puede hablar de 
cierto éxito de la convocatoria en 
los centros estatales, porque en los 
centros de enseñanza privada ha 
sido un fracaso. 

Los datos recibidos de las dife
rentes centrales sindicales son 
contradictorios, pues mientras 
afirmaban que han ido a la huel
ga el setenta y cinco por ciento de 
los profesores daban como cifras 
reales entre 42.000 y 50.000 maes
tros en paro —repartidos entre 16 
a 18 provincias-- de los ciento 
cincuenta mil que hay en total. Por 
su parte, los empresarios de los 

E L SEÑOR 

t DON IÜIS FIGIIEIRAS MICÜEZ 
(Tallista de Santiago} 

Falleció en esta capital, en el día de ayer, a los 60 años de edad, después de haber recibido los Santos 
Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. G. P. 
L u i f S - 8 9 ' • C h 6 í C.a9ide Seoar*' hijos, María de! Pilar, María Luisa (ausente), Ana María y 
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Mercedes, Lu.sa Ab.llar (ausente), Benita, Lisardo, Ricardo, Andrés, CaiJen, Carmina Concha v 
pHm^'y c S f r ¡ l i ^ U e , ' ^ Ange, FlgUelra, 7 AnaB€,én R l ^ a ~ s ! T o t U 

_ ^ . f ^ 1 2 ^ oración Vor s« alma y 1* asistencia a los funerales que por sü eterno descanso 
se celebrarán mañana, jueves, día 20, a las CINCO Y MEDIA de la tardecen la i g l e s i r p a r r o S de 
la Milagrosa, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio general de San F i S S ^ f a v o r ^ s 

Lugo, 19 de abril de 1978 
"Finisterre, S. A de Seguros" 

que agradecerán. 
Casa mortuoria: Milagrosa, 69 

E L S^ÑOR 

t Don Manuel Pérez Sánchez 
(Recio) 

Falleció en esta capital, el día 18 de los corrientes, a los 69 años de edad, después de recibir 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

S u s p r i m o s y d e m á s f a m i l i a , 
D. E. P. 

i ? S J A SUS AMISTA<TES y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a 
la conducción del cadáver desde San Roque 54, al cementerio parroquiad de San Juan de Pena acto 
que tendrá lugar a las SEIS de la tarde de hoy, miércoles, día 19, y seguidamente a las SEIS Y MEDIA, 
al iuneral de entierro que por su eterno descanso se celebrará en la citada parroquiad; favores que 
agradecerán. Lugo. 19 de abril de 1978 

NOTA. — a las SEIS de la tarde saldrá un ómnibus de la Empresa L a Directa, de l a Plaza del 
Comandante Manso, para las personas que deseen asistir a dichos actoa. 

PRIMER ANIVERSARIO DE L A SEÑORITA 

PRADO CARBALLIDO 
Que falleció en esta ciudad el día 20 de abril de 1977. habiendo recibido los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus primos, encarnación y Leonor Prado Carreira y Manuel Mourit Souto y demás familiares, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral 

de primer aniversario, acto que tendrá lugar, mañana, jueves, día 20, a ias CINCO de la tarde, en la 
iglesia parroquial de la Milagrosa; favor que agradecerán. 

Lugo, 19 de abril de 1978 

E L SEÑOR 

Don José Manuel Corral A 
Falleció en esta capital, el día 18 de los corrientes, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

m 
D. E . P. 

Su esposa, María Teresa Marco» Fernández; hijas, Concepción y Teresa Corral Marcos; padre político, Primitivo Mareos Rlvas; 
primo, Rosendo Corral Conde (Ultramarinos E L Aguila); hermanos políticos, Julián, Primitivo, María del Pilar/y Carlos Mareos Fernándet/ 
Raquel Ferreiro Prieto y Concepción Pérer Escudero; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

_ • RUEGAN ' a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro, acto que tendrá 
lugar hoy, miércoles, día 19, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Antonio de PadUa, y seguidamente a la conducción 
del cadáver desde la citada iglesia al cementerio de San Froiián; favores que agradecerán. 

Lugo, 19 de abril de 1978 

centros privados informaron que 
la normalidad fue absoluta en la 
mayor parte de los centros, no ha
biendo concurrido a la convocato
ria de huelga los seis mil profe-
sores de 340 centros que en prin
cipio habían anunciad i que parti
ciparían. 

Varios Gobiernos Civiles de pro
vincias hicieron públicos comuni
cados en los que informaban de la 
ilegalidad de la huelga, al no ha
ber notificación alguna de los or
ganizadores y de la relativa ñor-
malidad con que se desarrolló la 
jornada de ayer. E l Gobierno Ci
vil de Madrid informó que sólo un 
diez por ciento del total de maes
tros existentes en 1„ capital de Es
paña se habían mantenido en paro 
absoluto, concretamente en centros 
de la periferia de la capital. 

E l ministerio de Educación y 
Ciencia mantiene su postura de 
que es imposible atender a todas 
las peticiones de manera inmedia-
ta, pues su coste sería superior a 
los veintisiete mil millones de pe
setas. Considera como un grave 
error por parte de los huelguistas 
el haber dado a sus reivindicacio
nes el carácter de negociación del 
convenio cuando lo cier*o es que 
se trata de temas que han sido 
planteados por los propios funcio
narios de la Administración. Han 
sido dictadas órdenes a las distin
tas Delegaciones Provinciales del 
Ministerio para que se lleve una 
relación de los profesores que no 
asistan a las clases cdn objeto de 
imponer sanciones de tipo econó
mico, que consistirán en la reten
ción del salario y reducción del 
mismo por cada día de huelga. 

Tanto las centrales sindicales 
como el Gobierno Civil de Madrid 
coincidían en que la primera jor
nada de huelga en el sector de la 
enseñanza se desarrolló sin inci
dentes ni alteraciones del orden 
público. 

DATOS DEL "MEC" 
MADRID, 18.— (EFE) .— A trein

ta y siete mil maestros de 35 pro
vincias españolas, afecta la huel
ga iniciada hoy en el sector, según 
datos facilitados por el Ministerio 
de Educación y Ciencia. , 

E l Ministerio señala que sus ci
fras reflejan una gran desigualdad 
en la distribución de la huelga 
por provincias, dado que "m algu
nas la normalidad fue total, míen-
tras que en otras el porcentaje de 
participación ha rebasado el 50 
por ciento. 

Representantes de las distintas 
organizaciones sindicales del pro
fesorado de EGB, se entrevistarán 
mañana por la tarde con autorida
des del Ministério de Educación y 
Ciencia en la sede de este Depar
tamento. 

M a d r i d 

SECUESTRADO EL 
ULTIMO NUMERO 
DE "INTERVIU" 

P o r u n r e p o r t a j e 

s o b r e l a f a m i l i a 

R o s ó n 

M A D R I D , 18 . - ( E F E ) . - - E l 
" In te rv iú" ha sido secuestrado 
por orden judicial, según comu
nican a " E f e " fuentes de l a 
propia publicación. 

E l secuestro ha estado moti
vado por un reportaje sobre la 
familia Rosón, según las mismas 
fuentes, que añaden que varios 
camiones acudieron a primera 
hora de l a tarde a J a imprenta 
donde se tira la revista y reti
raron todos los ejemplares exis
tentes en aquellos momentos. 

También se ha dicho a " E f e " 
que se han cursado por teles 
órdenes a las provincias donde 
la revista había sido ya distri
buida para que no se ponga a 
la venta. 
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El Rey recibió al embajador de Francia F m «gjjj^ 
0 E l p a s a d o f i n d e s e m a n a t u v o a n a e n t r e v i s t a , 

e n C a n d a n c h á , c o n e l P N V 

yíADBJD, 18. — (ÉPE). — E n 
gu residencia del Palacio de la 
zarzuela, S. M. el Rey recibió en 
audiencia a l embajador de F r a n 
cia en España, Enmanuel de Mar
gene. 

También fue recibido . en au
diencia por S. M. el Rey el pre
sidente del Tribunal Supremo, 
Angel Escudero del,Corral. 

R E C I B I O A L P. N . V. 
B I L B A O . 18. — ( E F E ) . — E l 

pacto foral, la situación económi
ca y los problemas generales del 
país Vasco fueron los temas más 
importantes tratados en una en
trevista que representantes del 
PNV mantuvieron con el Rey, 
pon Juan Carlos, el pasado fin 
de semana, en Candanchú, infor
ma boy el diario "Deia" . 

"No obstante su reserva inicial, 
añade, fuentes del PNV confir-
juaron a "De ia" que el encuentro 
entre el Rey y los nacionalistas 
se había producido. Las mismas 
fuentes han calificado el encuen
tro de "coincidencia". S in embar
go, entre los representantes del 
PNV se encontraban miembros 
del Euzcadi Buru Batzar y dos 
parlamentarlos". 

C R O M C A E C O N O M I C A 

Según las mismas fuentes, Don 
Juan Carlos se mostró muy re
ceptivo en todo momento. E n la 
larga conversación, el Rey mani
festó a l grupo de miembros del 
PNV su preocupación fcobre los 
asuntos del País Vasco y manifes
tó sus deseos de que pudiera en
contrarse una fórmula que en
cauzara su solución en este mo
mento que tiene carácter consti
tuyente". 

"Según ha podido saber "De ia" 
—dice finalmente la informa
ción— la entrevista del Rey se 
prodtijo después de cenar y du
rante esa misma jornada Don 
Juan Carlos se había reunido 
también con un grupo de miem
bros de Alianza Foral Navarra". 

I N A U G U R O L A E X P O S I 
CION D E R A F A E L L E O Z 

M A D R I D , 18. — ( E F E ) . — Su 
Majestad el Rey presidió a] me
diodía de hoy el acto inaugural 
de la exposición homenaje al ar
quitecto e investigador Rafael 
Leoz, fallecido el 29 de Julio de 
1976 a los 55 años y de quien di-
Jera Le Corbusier en 1962: " E x i s 
te actualmente un genio de la 
arquitectura en el mundo. Es el 

español Leoz de la Fuente". 

El ARTICÜIO NUEVE, PUTO DE FRICCION 

ENTRE EMPRESARIOS ¥ SINDICATOS 
MADRID. (Crónica econó

mica de MiULTIPRESS, por A l 
berto ANAUT) . 

L a polvareda levantada por el 
artículo nueve del proyecto de 
ley de acción sindical ha sido de 
tal consideración, que el tema ha 
tapado al resto de la actualidad 
económica, que no es poca. L a re
acción de los empresarios y la 
postura firme de los sindicatos 
son los últimos datos. S in embar
go, en medio de las negociaciones 
oue se están celebrando, cualquier 
salida es posible. m 

E l dichoso artículo —-qué t ra tá 
de la información, el control y 
la codecisión de la empresa—, ha 
sido tachado por los empresarios 
de ser la puntilla de muerte para 
la libre empresa. E n el lado 
opuesto, los sindicatos mantienen 
que la cosa no es para tanto, i n 
sistiendo en el carácter no revo
lucionario del proyecto en gene
ral y del artículo en cuestión en 
particular. Leyendo detenidamen
te, lo primero que salta a la vis
ta es su ambigüedad e impreci
sión. Y no es bueno, sobre todo 
si se une: a un intento de meti
culosidad, que no existe en casi 
ningún país. S in embargo, con 
ciertas precisiones, la realidad es 
que el citado artículo puede no ir 
tan lejos. Pero es algo que, en 
definitiva tendrán que limitar o 
sancionar las Cortes. 

De momento, lo único que se 
puede decir es lo que dicen los 
propios protagonistas. Para la 
CEOE —que es la patronal que 
manda— la letra y el espíritu son 
inadmisibles por completo. L a 
gran patronal mantiene que, en 

é" caso de que exista control, hay 
que limitarlo a casos de carácter 
general, sin que nunca sea posi
ble un "impasse", de no llegar a 
un acuerdo. L a codecisión pues, 
queda para escasas ocasiones. 
Por lo que respecta a la informa
ción —que la C E O E admite—, se 
debe campaginar con el necesario 
sigilo de cualquier empresa. 

L a postura de la patronal de 
los pequeños y medianos empre
sarios — C E P Y M E — es similar, 
aunque se mantiene sin tantos 
aspavientos. Pero no por eso su 
cposición deja de ser radical. 

Los sindicatos, por su parte, 
opinan que el texto dé l a ponen
cia —en el que a través del F S O E 
y del P C E han tenido bastante 
responsabilidad—, es satisfacto
rio, aunque a las dos les gustaría 
i r más allá. Sin embargo, se con
forman. 

Con esta situación, si algo que
da claro es que el Gobierno está 
decidido —por presiones o por
que estaba en minoría en la po
nencia—, a dar marcha atrás r á 
pidamente. Pero con elegancia. 
Por eso, lo más normal es que el 
tenia regrese hacia lo establecido 
en el proyecto inicial. Y a esto no 
es tán dispuestas las centrales/que 
opinan que es mejor quedarse sin 
nada que cargar con el artículo 
nueve gubernamental. L a salida 
definitiva puede ser e1 diálogo. 
E l único problema es que, tal co
mo se están desencadenando las 
cosas, no es este el ambiente más 
propicio. Pero, sea como sea, las 
relaciones laborales necesitan, 
cuanto antes, un cauce claro. 

NOTICIARIO E C O N O M I C O 

Notable aumento en la 
exportación de juguetes 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . - -

Las ventas de juguetes españoles 
en el mercado internacional du
rante el pasado año alcanzaron la 
cifra de casi cuatro millones de 
Pesetas, frente a los 915 millones 
<fe 1971, k) que da una muestra 
Jfel rápido auge experimentado por 
« citada industria en nuestro país. 
L a balanza comercial en dicho sec
tor es muy favorable a España, 
^mpliándose el superávit en el pe-
*k>do señalado de 74 millones a 
toás de tres mil millones de pese-
tos, en tanto que la cobertura de 
fes importaciones por las exporta
ciones supera en los últimos años 
*1 seiscientos por ciento en este 
*ector. Del total importado —seis
cientos millones de pesetas en 
•977^--, más del 85,5 por ciento 
•o constituyen los juguetes denomi
nados «modelos reducidos», que no 
Emprenden a los de ruedas ni la 

gama de muñecas, siendo Japón, 
Reino Unido, Italia, Alemania y 
China Popular los principales sumi
nistradores. 

L A S FINANCIERAS NO 
CONCEDEN CREDITOS 
PERSONALES 

Según el semanario «Fomento», 
prácticamente la totalidad de las 
financieras tienen cerrada la con 
cesión de créditos personales: «La 
mayoría de estas entidades se de
dican a financiar las operaciones 
del grupo de empresas a que per
tenecen o las de venta de vehícu
los, viviendas, terreno y otros». 
Ciertas financieras actúan como 
verdaderas inmobiliarias para des
prenderse de los pisos locales y 
parcelas embargadas en los últimos 
años. 

E L CREDITO HIPOTECA
RIO 

Ante la próxima creación en 

POR SUS SECUESTRADORES 
PERO A ULTIMA HORA RE 
NO SEA CIERTO Y PUEDA SER 

LA ESPERANZA 
NEGOCIADA SU LIl 

ROMA, 18. - (EFE). - Un 
comunicado de las "Brigadas 
Rojas" informó hoy que el 
ex-primer ministro italiano y 
líder de la Democracia Cris
tiana Aldo Moro ha sido eje
cutado y su cadáver "coloca, 
do" en las aguas pantanosas 
del lago Duquesa. 

Cientos de policías, bomberos y 
buceadores se han desplazado al 
lago, situado 85 kilómetros al nor
este de Roma, donde se cree que 
investigarán durante cuatro o cin
co días. 

E l mensaje, que la policía con
sidera auténtico, fue descubierto 
en un cubo de basura por un pe
riodista que recibió la información 
por medio de una llamada telefó
nica anónima. La voz dijo: "Anun
ciamos la ejecución del presidente 
de los demócratas cristianos, Aldo 
Moro, mediante "suicidio". 

" E l suicidio no tiene por qué ser 
sólo prerrogativa del grupo Baa-
der-Meinhof", decía el comunica
do, refiriéndose a la muerte de 
los dirigentes de la facción "Ejér
cito Rojo" ocurridos el pasado año 
de un intento frustrado de liberar
los por medio del secuestro de un 
reactor de la compañía de aviación 
alemana Lufthansa. 

"Este es sólo el primero de una 
larga serie de "suicidios" dice el 
comunicado. 

E l comunicado añadía que el pri
mer ministro Giulio Andreotti, el 
ministro del Interior y "otros que 
apoyan al régimen", debieran 
"echarse a temblar". 

"Damos nuestro consentimiento 
& !a recuperación del cadáver de 
Moro" —continúa el comunicado—, 
"y daremos la situación exacta del 
cuerpo. E l cadáver de Moro está 
sumergido en el fangoso cenagal 
(digamos colocado) del lago Du
quesa". 

"Hoy, 18 de abril de 1978, fina
liza el período de dictadura de los 
demócrata cristianos" —empezaba 
el comunicado—. "Durante más de 
30 años reinaron con la lógica del 
abuso de poder. Para conmemorar 
la fecha anunciamos la ejecución 
de Aldo Moro". 

Previo a la aparición del nuevo 
comunicado, los bomberos roma
nos descubrieron accidentalmente 
un refugio de las "Brigadas Rojas" 
utilizado al parecer por la banda 
inmediatamente después del se
cuestro de Moro, el pasado 16 de 
marzo. 

EL CADAV7ER NO APARE
CE 

ROMA, 18. — Remo Gaspari, sub
secretario del Partido Demócrata 
Cristiano, se trasladó al lago Du
quesa, en los montes Apeninos, a 
unos 85 kilómetros al noroeste de 
Roma, y después declaró a los 
periodistas que "existen algunas 
dudas razonables" sobre la auten
ticidad del mensaje. 

E l fiscal general, que también vi
sitó el lago, dijo que está cubierto 
de una gruesa capa de hielo, y se
ría muy difícil haber dejado allí 
el cadáver de Aldo Moro., Los in
vestigadores han dicho que las ca
rreteras que conducen al lago Du
quesa y a otros lagos más pequeños 
próximos a él están cubiertas por 
una gruesa capa de nieve y sola
mente se puede circular por ellas 
en "jeeps" o en vehículos "todo 
terreno". 

MORO T O D A V I A E S T A 
V I V O 

ROMA. 18. — ( E F E ) . — Aldo 
Moro, sobre el que pesa una con
dena de muerte por las "Briga
das Rojas", todavía está vivo y 
aún hay tiempo para negociar, 
manifestaron los abogados que en 
Turín defienden a los terroristas. 

España de un mercado hipotecario 
que dé acceso con más facilidad 
a la adquisición de una vivienda, 
cabe destacar la noticia curiosa de 
que el volumen de los créditos hi
potecarios concedidos por bancos 
británicos asciende a mil millones 
de libras, en la mayoría de los 
casos a sus propios empleados. 
Ahora, en competencia con las so
ciedades de inversión inmobiliaria 
proyectan conceder tales créditos 
a su clientela con una fuerte opo
sición por parte del Banco de In
glaterra, según informa «The Eco-
nomist». 

L a noticia procede de ios l a 
bios de Giannino Guiso y Sergio 
Spazzali, que se han hecho mu
cho eco de las afirmaciones de 
Renato Curcio —cabecilla de las 
"Brigadas Rojas—, y de los de
más terroristas de esta organi
zación que están siendo Juzga
dos en Turín. 

L a esperanza de que e\ presi
dente de la Democracia Cristia
na italiana, secuestrado por las 
"Brigadas Rojas" en Roma el 

pasado 16 de marzo, siga con v i 
da, aceleró hoy las conversacio
nes y encuentros entre los polí
ticos de los diferentes partidos 
y la propia familia del "prisio
nero". 

L a casa de la familia Moro, que 
hasta hoy parecía estar cerrada, 
como buscando la intimidad en 
el dolor, es ahora lugar de idas y 
venidas de ministros y personali
dades políticas y militares italia
nas. 

El Senado de EE. UU. aprobó 
el tratado del Canal de Panamá 

WASHINGTON, 19. — (EFE). — E l Senado norteamericano ratificó 
anoche el tratado que devolverá a Panamá la soberanía sobre el Canal 
para el año 2000. 

Segundos después de íinaltear la votación en el Senado ratificando 
el tratado del Canal, que devuelve a Panamá esa vía en 1999, empezó 
la fiesta en Panamá. 

Mientras estallaban los voladores (cohetes) en el aire, la gente salía 
a las calles, donde conjuntos folklóricos amenizaban la fiesta. ' 

La emisora estatal, que había transmitido todo el día la sesión del 
Senado norteamericano, con traducción simultánea del inglés al es
pañol, está transmitiendo canciones patrióticas mientras se espera que 
el jefe de Gobierno, Omar Torrijos, hable enseguida al país. 

E l tratado básico del Canal fue aprobado, al igual que el acuerdo de 
neutralidad permanente de la vía, por sesenta y ocho votos contra 
treinta y dos. 

Aumenta la Luelga de la Sanidad Nacional 
ción. Ayer, la coordinadora de tra
bajadores intentó entrevistarse 
con el subsecretario de la Salud, 
señor Palacios Carvajal, pero éste 
no les pudo recibir. Durante la 
mañana de hoy es posible que se 
celebre la reunión entre ambas 
partes. 

MADRID, 18.— (EFE) .— L a huel
ga que desde ayer afecta al per
sonal laboral y auxiliar de la Sâ -
nidad Nacional ha aumentado hoy, 
según datos de primera hora su
ministrados a "Efe" por la coordi
nadora. 

Actualmente, son 17 los centros 
de Madrid que se han sumado a 
la convocatoria, que afecta a otras 
16 provincias españolas. E l núme
ro de trabajadores en huelga es 
de, aproximadamente, unos 7.000. 

Por el momento no existe res
puesta por parte de la Administra-

La huelga del personal laboral 
y auxiliar ha afectado también, en 
algunos casos, a los propios fun
cionarios, que se han solidarizado 
con las reivindicaciones de sus 
compañeros. 

E l Supremo anula la amnistía concedida 
por la Audiencia Nacional a seis "Grapos" 

MADRID, 19.—(EFE). — La Sala 
Segunda del Supremo ha anulado 
un auto de amnistía a favor de seis 
miembros del "Grapo" dictado por 
la Audiencia Nacional, por conside
rar que no se dan en este caso los 
principios que inspiraron la Ley de 
Amnistía, y ha devuelto las actua
ciones a la misma para que sean 
juzgados por el delito de terro
rismo. 

Los citados miembros del "Gra
po" son Juan de Dios Cuadros Ca-
ravaca, Carmelo Bazo, Rosa Ana 
Tramón Hernández, Juan José Mui-
ños Formóse, Juan José Crespo 
Calende y Elvira Silveira e inter
vinieron, según el texto judicial. 

en asaltos a sucursales del Banco 
de Santander y de la Caja de Aho
rros Vizcaína. 

De estas seis personas solamen
te una de ellas, Elvira Diéguez Sol-
veira, se encuentra en prisión, en 
la cárcel de Yeserías. 

Como se recordará la amnistía 
para los delitos de intencionalidad 
política beneficia únicamente a los 
autores de estos delitos cuando se 
compruebe que sus intenciones 
eran las de restablecer las liberta
des públicas o la autonomía de las 
regiones y siempre que no hayan 
supuesto violencia grave contra la 
vida o integridad de las personas. 

S U C E S O S 
LUGO: Fallece el conductor de 
una furgoneta que fue arrollada 

Rábade por un camión en 
RABADE. — (Servicio Especial). 

Un muerto y un herido leve es el 
balance de un accidente de tráfico 
ocurrido ayer en la carretera 
N-VI, Madrid-La Coruña, a la altu
ra de Rábade, y concretamente en 
el cruce de carreteras existente en 
esta villa. 

A las tres de la tarde, se produ
jo un violento choque entre la ca
mioneta C-3958-K, conducida por 
José Roca Barro, de 68 años de 
edad, casado y vecino de Puentes 
de García Rodríguez (La Coruña), 
con domicilio en la calle Riego de 
Molina, y el camión, LU-0066-D, 
conducido por Angel Rodríguez Pe
na, de 43 años, con domicilio en 
Ponferrada (León). 

Parece ser que el choque se pro
dujo al no respetar la señal de 
stop, existente en dicho cruce, el 
primero de los vehículos accidenta
dos que se reincorporaba a la 
N-VI tras dejar la desviación de 
Villalba. E l camión que circulaba 

calcado de ladrillo, arrolló a la fur
goneta, falleciendo en el acto su 
conductor José Roca Barro, y re
sultando con heridas leves, el cho
fer del camión, Angel Rodríguez. 

Instruyó las diligencias la Guar
dia Civil de Tráfico que fue ayuda
da en su trabajo por miembros del 
Puesto de Rábade. 

Dada la hora en que ocurrió el 
suceso, fue elevado el número de 
personas que se trasladaron al lu
gar, así como también el de vehí
culos que allí se detuvieron. 

FURGONETA RECUPERADA 
La furgoneta LU-27.526, propie

dad de Femando Ferreira Rebolo, 
^que había sido sustraída de la ca
lle Río Sil, fue localizada a la en
trada de Sarria, presentando daños 
mecánicos por valor de 3.000 pe
setas. Además del interior faltaban 
un radio cassette, sesenta kilos de 
pintura, una mesa de empapelador, 
una escalera y quince kilos de pin
tura con aceite, valorado todo «B 
treinta mil pesetas. 



FAGINA 10 
MIERCOLFS, 19 de Abrí! de 1979 

COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO D E BILBAO 
BOLSA D€ MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

500 Bilbao 
800 Central 
250 Banesto .............. 
500 Exterior .............. 
500 Fomento ............. 
500 Guipuzcoano ........ 
500 Hispano 
500 Ibérico 

1,000 í. de Cataluña ...... 
150 López Quesada ... 

1.000 Mercantil 
500 Popular 
250 Santander ............... 

1.000 Urquljo 
50C», Vwcaya 
500 Bankunióa 
50G Seguros Aurora 
500 Unión y Fénix. Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1.000 Qatikisur „ 

600 Cartímbao 
500 Cartísa 
25C Fibansa 
50ÍÍ Flgranvisa . . . . . . . . . . . . . 

1.O00 Finsa 
500 Gra. Inversiones 
500 Popuiarinsa 

500 Electra de Viesgo .... 
500 Reunidas Zaragoza ... 

6.000 Fecsa <G) 
1.00( Fecsa <P> 
1.00< Fenosa „.„ 

50< Hití Cantábrico ....... 
60í Hld Cataluña 
50( ffldrola ... ...... 
50t íberduero ............... 
60í ' Sevillana 
m ü Eléctrica „ 

500 Altos Hornos 
500 Uuro-Feiguera ...... 

1.000 Echevarría ....„...., 
1.000 Fasa-Renauit 

500 Santa Bárbara , 
600 Mal y Construc, 
600 santa Ana 
150 Ponferrada M, 
600 Motor Ibérica ........ 
600 Mueva M Quljano , 
600 O larra 

1.000 Seat . 

600 Metro 
500 Naviera Aznar 
50( Transmediterránea « 

600 urot 
500 E. e L Aragonesas ... 
500 Jepsa . 
600 Pirestone Híspanla », 
60t Papeiera Española .,, 
800 Paoeiera de Lelza ... 
800 Papeleras Reunidas „ 
50( Petrolíbor 
805 Snlace „ , 
W u E Río Tinto ........ 

1.0íW iR*»íin<»rf. ^«oañola 

500 
500 

i m 
600 
500 
600 
600 
m 

tm 

Jementos uemona ... 
JrlsraierJs Española . 
Dragados 
L Coionlfti ,„ 
L MetroDotltana ...,.„ 
UrbL« 
Vaiderribas .. 
VaiiebemoisQ 

uampsa 
600 Tabacalera ......... 
600 Telefónica 

im&tumwi 11111 — 
«K» Corp Bancobao 
600 'E¡ Ajmlla" . . .„„.„ 
500 Ebro „.„ 
500 Pina nza uto M.„ 

1.000 Finanz y Servicio» « 
800 iaiertas Preciados ... 
800 Grai Azucarera 

1.000 ftoipe I 
U m Savin 

800 Tabacos Filipinas ..... 
1.000 Rumaslna „ f O M O O S D E : I N V E R S I O N 

Pianlnver I ......... 
^ ^ ^ ^ Pianlnver 2 

NOTA: 
O, » dinero. P » papel, 

ex dcho. 

236 
318 
237 
280 
205 

217 

218 

218 
343 
228 
219 
137 

314 

340 
141 
208 

79 
160 
86 

81 
110 

70 
51 
66 
66,75 
69.50 
80 
61 
76,75 
72 
70 
74 

38 
46 

83 

50 
63 
57 

78.50 
93 

m 55 
171 
48 
71 
63 

122 
45 
99,50 

338 
225 

105 
102 
138 
118,50 

243 
157 
88 

64 
64 

263 
134 
130 
80 
72^6 

90 

62,73 
59,38 

Cotización 
del dia 

256 
315 
235 
280 
205 

217 

218 

218 
345 
228 
219 
138 

340 
141 

79 

85 

81 
110 

70 
50 
66,50 
68,50 
69,50 
78 
60,50 
77 
72,50 
70,25 
72.75 

39 
43 

51 
63 
36 

93 

56 
172.50 
5 0 3 
70 

44 
99,50 

343 
230 

99 
100 
131 
117.50 

244 

64 
62 

259 
134 
130 
79 
72,25 

90 

62,93 
59,23 

Ultima 
Cotización 

255 
318 
230 
278 
200 

217 

177 
216 

217 
341 
228 
221 
136 

837 

78 

78 
105 

51 
«6 
67 

62 
73,50 
71,50 
70 
72.50 

37 
48 

48 
63.50 

121 

64 

«2 
53 

170 

70 
62 

43 
98 

111 

224 
140 

240 
156 
88,50 

62 

130 
130 

71.50 

185 

62.73 
59,38 

Cotización 
del día 

257 
315 
234 

201 

219 

177 
216 
218 
341 
228 
223 
138 

79 
106 

60 
66 

61,Sí? 77 
72,50 

73 
38 

63 

123 

173^0 

70 
62 

08.50 

111 

231 
140 

249 

130 

71,50 

mm 
5Í! 2 i 

Ultima 
Cotización 

258 
317 
233 

235 
217 

177 
219 
223 
845 
227 
222 
134 
525 

78 

47 
70 

71.50 
50 

67 

75,50 
71,50 
69,50 
73 

36,50 
48 
36 

43 

96 

53 
170,50 
69 
53 
72 

mm 

162 

228 

240 
155 
88 

63 

250 
137 
130 

71 
112 
108 

62,78 
59,38 

Cotización 
del dia 

260 
318 
236 

235 
217 

219 

220 
345 
227 
222 
138 
510 

78 

47 
71,50 

72 

68 

76 
72 
71 

74,50 

38,50 

100 

174 

53 
72 

42 
100 

160 

233 

242 
156 
88,23 

63 

130 

112 

62,93 
59,23 

C a m b i a s del d í a , ( B o l s a y m o n e d a É x t r J d e s d a l a s iSh.(treS tarde) 
l l a m a n d o al fceléfono n9gisi<*S 

SERVICIO TOTAL 

LA BOLSA EN MADRID. 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 18. — ( E F E ) . — Da 
comienzo la semana con una sesión 
más equilibrada que la de cierre 
del viernes anterior; se alternaron 
alzas y bajas por !o que a los dife
rentes grupos se refiere, pero la tó
nica fue más sostenida y se reflejó 
en el índice general, aunque fue 
a la baja, lo hace en pequeña cuan
tía. E l sector eléctrico, así como 
los de construcción, minerosiderúr-
gicos y químicos. Textiles fueron 
los que consiguieron una discreta 
revalorización. Los bancos estu
vieron menos firmes, sufriendo de
preciación el sector bancario y pe
queña alza los industriales. L a ma
yor depresión la sufrió el corro 
de alimentación que sobrepasó el 
entero en baja. 

De un total de 195 valores con
tratados en renta variable 47 su
ben, 45 bajan y 103 no varían. 

Indice general de la sesión: 93,94 
contra 94,05. 

— • — 
B A R C E L O N A , 18. — ( E F E ) . — 

E n la primera sesión de la sema
na se ha registrado un nuevo avan
ce en las cotizaciones, debido a 
la buena disposición del dinero 
frente a una oferta retraída. E l vo
lumen de negocio sigue siendo 
reducido. 

A l cierre el mercado se mostra 
ba equilibrado. 

Por sectores, los más favorecidos 
por la demanda han sido los side
rúrgicos, minero y químico. 

E l dinero se ha mostrado más 
selectivo en los grupos de cemen
tos, constructoras e inmobiliarias. 

Servicios, varios v eléctricos han 

tenido un comportamiento similar 
con ganancias de escasa cuantía eii 
sus valores. 

Los valores bancarios también 
experimentaron liseras mejoras. 

En total se han contratado 132 
clases de acciones, de las que 46 
suben, 36 bajan y 50 no experi. 
mentan variación. 

E l índice general ponderado 
avanza 67 centésimas y cierra a 
94,32. 

~~ • 

B I L B A O , 18. - ( E F E ) . — La 
Bolsa, que había iniciado el ciclo 
semanal en un ambiente desganado, 
ha ido asegurándose a medida que 
transcurría la sesión, hasta lograr 
consolidar el saldo positivo de la 
semana pasada, e iniciar una nueva 
subida en la que han sido partíci
pes todos los grupos. 

Una parte importante de las ór
denes vinieron de la propia sala de 
contratación y, entre ellas, domi
naron las de naturaleza comprado
ra, lo que permitió la absorción del 
papel de realizaciones. 

Por otro lado, las rectificaciones 
registradas son de volumen mode
rado, por lo que no se han produ
cido más estridencias que la corres
pondiente a Resinera,' que se anota 
recuperación de 40 enteros, en los 
demás casos no existen diferencias 
superiores a los ocho duros. 

L a posición final de la Bolsa es 
compradora para las acciones eléc
tricas, siderometalúrgicas y quími
cas. 

Indice general: 96,13 + 1,07. 
Suben 33. bajan 9 y repiten 32. 

BOLSA DE D I V I S A S 

ttólar ÜSA , 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Libra italiana . 
Dólar Canadá . 
Pranco suizo , 
Franco belga comercial 
Pranco belga financiero 
Florín , 
Corona sueca ............... 
Corona danesa 
Corona noruega .... 
Marco finlandés ...... 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses 
Yéns 

Comprado? 

79,976 
38,902 
17,360 

147.275 
9,287 

69.963 
41,678 

250,370 
249,768 
36,485 
17.356 
14,164 
14,837 
19.053 

540,013 
192,342 
35.916 

Vendedor 

80,236 
39.124 
17.435 

148,075 
9,328 

70,270 
41,922 

251,973 
252,155 
36,687 
17.450 
14,235 
14,913 
19,160 

545,452 
193,900 
36.114 

BANGO NACIONAL 
que desea implantarse en varias capitales dw Galicia y Asturias 
ofrece puestos de: 

director oficina 
•k Es necesaria experienci«t financiera y comercial, e Introducción 

en la plaza. 

* L a remuneración neta de entrada es a convenir, entre 1.200.000 
y 1.800.000 Ptas. 

interventor 
•k Es necesaria amplia experiencia bancaria. 

L a remuneración neta de entrada es a convenir, entre 800.000 
y 1.200.000 Ptas. 

• Para ambos puestos se estudiarán remuneraciones superiores; 
el proceso de selección será individual y tratado de forma ab
solutamente confidencial. 

Para recibir información detallada: Envíen sus señas y teléfono 
'<? contacto, indicando en ei sobre la referencia del puesto a: 

sofemasa 
s e l e c c i ó n 

Torre de Madrid, 10-5 

Referancta: 9132 

MADRID-13 

VENTA DE "El PROGRESO" EN TABOADA 
Este Diario que habitualmente se vende en CASA 
MAGAS, los DOMINGOS y demás días FESTIVOS se 

puede adquirir en el BAR ALAMEDA 
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D E P O R T E S 
C H O C O CONTRA EL NEFASTO MURO.» 

TOLEDO SE FRACTURO EL DOMINGO EL 
ESCAFOIDES DE LA MANO IZQUIERDA 

MANOUN, ENFERMO, NO PUDO ASISTIR A LA REUNION 

DE ANOCHE CON I A D I R E C T I V A 

Siempre nos ha parecido demen
cia! la "feliz" idea de haber cons
truido un muro en la cabecera del 
terreno de juego del "Angel Ca
rro", el situado por detrás de la 
portería contraria a los vestuarios, 
que delimita una zona que es te
rreno de nadie entre el campo y el 
cierre del estadio. Primero, porque 
lo que alli se necesita no es ese 
muro, que no viene a nada, sino 
unas gradas. Además de cumplir 
una función importante proporcio
narían más prestancia al recinto en 
sí, dando la sensación de poseer 
otro "aire" que no tiene. Y segun
do por ser, evidentemente, un pe
ligro constante para los jugadores, 
que a veces no pueden frenar sus 
carreras, al quedar escaso trechc 
entre la línea de fondo y la pared 
yendo a chocar contra ella. 

A Toledo le ha pasado el domin 
go jugando frente a la Ponferradi 
na. Fue a parar al muro y se frac
turó el escafoides, lesión que po
dría impedir que ¡ugasé en Torre-
la vega, porque con una mano -la 
izquierda- de esa guisa, no es fácil 
rendir a tope. 

Y es lo único que le faltaba pre
cisamente al Lugo ahora. Pero co
mo ya no tiene remedio, lo que hay 
que evitar es que no ocurra más, 
y lo mejor sería que la Delegación 
de Deportes ordenase cuanto antes 
la retirada de ese muro, y si es po
sible, en su lugar, construir unas 
gradas. O simplemente dejarlo más 
bajo de lo que está, porque redu
ciría el riesgo. 

E L ENTRENADOR, ENFER
MO 

Manolín, aunque ha dirigido ayer 
el entrenamiento, se encuentra en
fermo, con gripe, y no pudo asistir 
a la reunión que la directiva cele
bró anoche. 

No obstante se espera que hoy 
esté en condiciones de seguir tra
bajando. 

E L SABADO SALIDA PARA 
TORRELAVEGA 

La expedición rojiblanca partirá 
para Torrelavega el sábado a pri

mera hora, aunque se ignora si el 
partido va a jugarse el domingo 
por la mañana o por la tarde. 

Como delegado viaja el vicepre
sidente, don Bernardo Cedrón'Vá
rela. 

E L LUGO-TURON, A L A S 
CINCO 

El encuentro Lugo-Turón, a dis
putar el domingo día treinta en el 
"Angel Carro", comenzará a las 
cinco de la tarde, al igual que los 
anteriores. 

MALOCA 

• LEA EL PROGRESO * 

| A LA PALESTRA 
5 • • - x 

Barcelona, 17; Las Palmas, 0 í 
M 

Por supuesto que no se trata de un vaticinio para el partido W 
de esta noche. Ocurre simplemente que el Barcelona lia ganado 
en diecisiete ocasiones la Copa de España, mientras que la Unión 
Deportiva Las Palmas llega por vez primera a la final de este 
torneo del K. O. 

E l Barcelona intervino 23 veces en las finales, y concretamente 
en la primera que se disputó en Madrid en ei año 1902, que por 
cierto perdieron por dos a uno ante el Vizcaya, conjunto formado 

* por la fusión de dos que habían participado en dicho torneo: Viz-
¡J caya y Athletic Club de Bilbao. Además del Barcelona y estos dos 

vascos intervinieran el Madrid F , ed F . Barcelona, el New Foot-
Ball de Madrid y C. Español de Barcelona. 

La última vez que el Barcelona jugó la final fue en 1974, ha
biéndose enfrentado al Real Madrid en la capital de España, su
cumbiendo los azulgranas por cuatro a cero. Y la última que ganó 
el trofeo fue en 1971 al venqer en Madrid al Valencia por cuatro 
goles a tres. 

Sin embargo el equipo más copero de España es el Athietic de 
Bilbao, que conquistó el título en 22 ocasiones, seguido por el 
Barcelona con 17, Real Madrid con 13, Atlótico de Madrid con 5, 

H Valencia con 4, Real Unión de Irún y Sevilla con 3. Español y 
J Zaragoza con 2 y en una ocasión, Vizcaya, de Bilbao; Arenas de 

Guecho, Ciclista de San Sebastián, Racing de Inín y Betis. 
La Copa se ha jugado todos los años desde su creación, ex- ^ 

cepto en 1937 y 1938 por motivos de la Guerra Civil. Es curioso 
que en 1910 y 1913 se celebraron dos finales. 

Estos son datos para la historia, pero-evidentemente él interés 
se centra en la confrontación de esta noche, porque la presencia 
del equipo canario ha despertado expectación y también algunas 
suspicacias por aquel rumor que ha circulado en el sentido de que H 
el Gobierno tenía cierta predilección para que el equipo insular 
fuese el vencedor, reafirmando así la españolidad de las islas. 

Puede ser pura anécdota. Lo cierto es que el vaticinio es difí
cil de hacer. Nada me extrañaría que los canarios lograsen sor
prender al Barcelona, que acaba de ser apeado de la Copa de la 
UEFA y de la Liga. No corren vientos favorables para los catala
nes y la Unión Deportiva juega muy bien al fútbol. 

Esta noche lo sabremos. 
MALOCA 

V A T I C I N I O S : 1*X*2 VAT tC INIOS= 1*X*2 ff-X-H-X- V A T I C I N I O S 

v a m e 
A pesar de que hay partidos delícai 

el boleto parece ser easero 
A pesar de la inesperada derro

ta del Español, en su reducto de 
"Sarríá.", frente al colista San
tander, los plenos no han, llegado 
a la categoría de medio millón, 
aunque la verdad es que se han 
aproximado. Esto, nos demuestra 

una vez más —y son muchas de
mostraciones—, que los quinielis
tas tienen previstas todas o casi 
todas las contingencias que en este 
deporte del balón redondo puedan 
darse. 

Estamos ahora ante otra jor-

JUNTA GENERAL DE ELECTRA DE VIESCO, S.A. 
(celebrada el día 15 de abril de 1978) 

Notas sobre los aspectos más importantes de la Memoria y del 
discurso del Presidente Don Luis María de Ybarra y Oriol 

Plan Eléctrico Nacional.—El Presidente de la Sociedad hizo referencia al nuevo Plan Energético Nacional, 
que esperado desde hace meses, se confía se apruebe y publique de forma inmediata. 

Se espera, asimismo, que dicho Plan, refleje de forma clara y por tiempo suficientemente amplio, que se 
atiene a los principios de la denominada economía de mercado, lo cual representa actualmente una base 
necesaria para el relanzamiento económico nacional, aunque tenga en cuenta, al mismo tiempo, la situación 
económica real en el momento actual, los pequeños índices de crecimiento de los cuatro últimos años y las 
medidas adoptadas paía limitar los consumos energéticos. 

Perspectiva del sector eléctrico.—Se viene hablando últimamente sobre la estatificaoión de la red de 
transporte a muy alta tensión y de las futuras centrales nucleares. 

Creemos que no existen razones que justifiquen estatifícaciones de este tipo. La red de transporte a muy 
alta tensión se ha desarrollado óptimamente y ha podido atender de forma muy satisfactoria, los principales 
objetivos nacionales fijados por la Administración. 

En cuanto a las centrales nucleares su aceptación es cada vez más amplia, y se han manifestado a su 
favor en todos los países los partidos políticos más representativos, siendo su aceptación independiente del 
régimen económico de las entidades que las construyen. 

Tarifas eléctricas.—A partir del día 25 de julio de 1977 se estableció una nueva revisión en las tarifas 
eléctricas para cubrir estrictamente los nuevos niveles de precios del fuel-oil, por lo que esta revisión no 
ha representado para nuestra Sociedad variación alguna sobre la situación fijada a partir del mes de marzo. 

Las disposiciones que recojan la implantación de precios reales se han demorado, aunque las desfavora
bles repercusiones de este retraso podrán quedar en cierto modo atenuadas si la subida se efectúa en fecha 
inmediata. 

Obras y Proyectos.—La concesión del Salto de Aguayo fue otorgada con fecha 21 de diciembre de 1977, 
y publicada en el Boletín Oficial del Estado de 17 de enero de 1978. 

La documentación precisa para la firma del Acta Específica de la Acción Concertada, correspondiente 
a dicho Salto, fue enviada al Ministerio y se espera quede formalizada en las próximas semanas. 

No se ha recibido la autorización previa para la Central Nuclear de Santillán, por lo que el desarrollo del 
Proyecto ha sido limitado. En cuanto a la Central Nuclear de Regodola se ha enviado la "carta de intención" 
Para el suministro del equipo principal, a reserva de recibir oportunamente la autorización de construcción. 

Producción de energía.—En el año 1977 la producción propií ascendió a 2.998 milloíies de kWh, que in
crementada con los 482 millones de energía adquirida, se alcanza una disponibilidad total de ^nergía en nuestro 
sistema de 3.480 millones de kWh, inferior en 206 millones de kWh a la obtenida en 1976, que sigue siendo 
â máxima registrada en la Sociedad. 

E l consumo de nuestro mercado propio fue de 2,512,7 millones de kWh y que representa un aumento del 
1.8% con relación al año anterior. 

Principales acuerdos.—La Junta General aprobó los acuerdos propuestos, destacando entre ellos: Reparto 
un dividendo activo del 9,5% neto para el accionista. 

nada, en la que no se ven excesi
vas variantes. Hasta el extremo 
de que este boleto, que hace el 
número 33 de la presente campa
ña, puede resultar con tendencia 
a los resultados caseros, y por 
ello puede haber profusión de 
"unos", a pesar de esas sorpresas 
que suelen saltar a la palestra, 
como ha sido, por ejemplo, el 
"dos" del choque Español-Racing 
de Santander del domingo pasa
do. 

R E A L SOCIEDAD - V A L E N C I A . 
Parece ser que las eosas no se le 
dan bien al Valencia en el País 
Vasco, pero teniendo en cuenta 
que los levantinos luchan para 
hacerse con un escaño en la 
UEFA, damos el primer signo t r i 
ple: l -x-2. 

B E T I S - R A Y O VAULECANO. 
Un nuevo tropiezo del Betis en su 
cancha podría ser determinante 
de cara a l descenso, mientras que 
el Rayo, que ha bajado de tono, 
sobre todo en sus salidas, no de
berá suponer un hueso para los 
andaluces, que entrena Rafa 
Iriondo: 1. 

BARCELONA - E L C H E . Todo 
parece estar decidido para cata
lanes e ilicitanos. Los primeros, 
salvo fallos estrepitosos a la R E 
COPA o a la U E F A , aunque están 
a tiempo de perder ambas eosas. 
Los segundos, salvo milagros, a 
Segunda. No vemos muchas pósi-
bilidades de variante, aunque el 
Elche no es la primera vez que da 
guerra en el "Nou Camp" y se 
llevó puntos, pero esta vez no lo 
creemos así: 1. 

A T . MADRID - GIJON. Ante 
la asombrosa campaña del " Su-
per - Sport i ng" hay que tener en 
cuenta lo máximo en cuanto a 
vaticinios y posibilidades para los 
asturianos, por eso, damos la se-, 
gunda triple apuesta: l -x -2 . 

CADIZ - BURGOS. Aquí puede 
estar la salvación definitiva para 
un Burgos, que corre peligro tras 
su empate cedido el domingo pa
sado al Atlético de Madrid, que 
los gaditanos son "carne de Se
gunda": l -x-2 . 

S A N T A N D E R - R E A L MADRID. 
E l eoulpo de Luis Molowny ya ha 
entonado su alirón, pero como 
Quiera que el Madrid es el Madrid, 
habrá que prever los tres marea-
dores, a pesar de que el Racing 

de Santander, con bastante mo
ral, debido a su victoria en Bar
celona, necesita urgentemente los 
dos puntos: l -x -2 . 

H E R C U L E S - ESPAÑOL. Los 
catalanes que se han metido en 
la zona peligrosa después de su 
derrota del pasado domingo, ñ a u 
a l "José Rico Pérez" en busca 
de alivio. Sin embargo, tampoco 
el Hércules está para concesio
nes gratuitas. Y nuestro consejo 
sería el uso de la variante: 1- . 

SALAMANCA - A T . B I L . r U ) . 
Dos equipos que buscan plaza 
para la UEFA, especialmente los 
"leones", que de puntuar en eí 
estadio "Helmántico", habr ían 
consolidado su objetivo, por ello 
queremos dar paso a la variante 
en este partido, que será de mu
cha pasión en las gradas: 1-x. 

ZARAGOZA - A L A V E S . No 
creemos que el Alavés sea capaz 
de frenar al líder, sobre todo en 
su reducto de " L a Romareda'% 
donde los "maños" andan fuer
tes, por ello creemos aconsejable 
dar signo localista: 1. 

CORDOBA - MALAGA. Partid© 
de rivalidad, bajo signo d ramát i 
co para los cordobeses, que están 
al borde de la caída. Sin embar
go, nuestro pronóstico no pasa 
de los siguientes signos: 1-x 

V A L L A D O L I D - T A B R A S A . Dos 
equipos muy igualados y sin po
sibilidades prácticas de inquietar 
en los primeros puestos. A pesar 
de que el Granada puede dar gue
rra en el estadio "Zorri l la", cree
mos que la victoria será para los 
castellanos: 1. 

C E L T A - CORUSTA. Encuentro 
de la máxima rivalidad gallega y 
dos puntos tremendamente impor
tantes para los "celestes", ya que 
de ganar a su rival de "Riazor", 
se habrían colocado en una posi
ción óptima para el retorno. A 
pesar de que el choque es de r i 
validad y de que el Deportivo an
da muy bien en ataque, no pasa
mos de la siguiente doble: 1-x. 

H U E L V A - OVIEDO, Tras su 
derrota del domingo último, ios 
ovetenses, increíblemente aí bor
de del abismo, mientras que el 
Recreativo de Huelva luchará por 
conservar esa segunda plaza que 
ostenta actualmente en la tabla 
y que deberá llevarle a Primera. 
Sin embargo, hay que esperar lo 
máximo de un Oviedo que debe 
evitar su hundimiento en Segun
da División " B " : 1-x. 

MURCIA - S A B A D E L L . Tanto 
los pimentoneros como los lane
ros, andan muy nivelados en ta 
tabla, por ello y teniendo en cuen
ta los factores campo y ambiente, 
optamos por vaticinar a favor del 
equipo de Carmelo: 1, 

¿Te gusta el corte? ¿Te gus
ta la cocina? Quieres mejorar 

tus conocimientos...? Asiste a i 
Centro de Formación Faaat-
liar y Social. 
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a i S A L o n m d n o 
Mañana comienza en tugo, el XXVI Campeonato Nacional Juvenil 

YA ESTAN A LA VENTA M ABONOS PARA PRESENCIAR ESTA FASE DE 
SEÍMR, EN LA QUE ESTAREMOS REPRESENTADOS POR E MAR1STAS 
Entre hoy y mañana llegarán a 

nuestra ciudad los siete equipos 
que toman parte en esta fase de 
sector, del X X V I Campeonato Na-, 
cional Juvenil Masculino de ba
lonmano, la cual estarán organiza
da por la Federación Lucense de 
Balonmano, j que comenzará a dis-
iputarse precisamente mañana, de 
acuerdo con el siguiente horario 
y calendario: 

Jueves, día 20 
17,30.—Acto inaugural, con inter

vención de grupos de dan
zas. 

18,00.—Santander - Pontevedra. 
19,15.—La Coruña . León. 
20,30,—Lugo - Palencia. 

Viernes, día 21 
18,00.—Santander - Palencia. 
19,15.—Asturias - La Coruña. 
20,30.—Pontevedra - Lugo. 

Sábado, día 22 
17,00.—Palencia - Pontevedra. 
18,15.—León - Asturias. 
19,30,—Lugo - Santander. 

Domingo, día 23 
10,00,—Partido para 5." y 6,̂  pues

tos. 
11,15,—Partido para 3.° y 4.° pues

tos. 

E l SEMINARIO STA. 
PROVINCIAl DE 

12,30—Partido para 1.a y 2.° pues
tos. 

13,30.—Acto de clausura, con inter
vención de grupos de dan
zas regionales, y entrega 
de trofeos. 

Todos estos partidos se celebra
rán en el Palacio Municipal de los 
Deportes de nuestra capital, y si 
bien en el calendario antes expues
to figuran los nombres de las pro
vincias a que pertenecen los equi
pos participantes en esta fase, les 
recordamos que el nombre de és
tos, son los siguientes: Maristas de 
León, Grupo Covadonga de Astu
rias, Jorge Juan Ceibes de La Co
ruña, G. D. Teka Salesianos de 
Santander, La Salle de Palencia, 
Cisn^ Estadio de Pontevedra, y 
el Maristas de Lugo. 

VENTA DE ABONOS 
Desde ayer están ya a la venta, 

en los locales de la Federación Lu
cense de balonmano, sita en la ca
lle de la Reina, 10-3.°, los abonos 
que se expenden, y que tienen va
lidez para asistir a los doce en
cuentros que se disputarán en es
ta fase de sector, a través de las 
cuatro jornadas que la componen, 
y cuyo precio es el siguiente: 

CATALINA, CAMPEON 
S DE MESA EN 

LAS CATEARIAS ALEVIN E INFANTIL 
MONDOÑEDO.— (De nuestro co

rresponsal, LElVAS) . 
E l pasado fin de semana se ce

lebró en Lugo la fase final del 
Campeonato escolar de tenis de 
mesa en las categorías alfevín, in
fantil y cadete. De nuestra ciudad 
se desplazaron equipos del Semi
nario Santa Catalina (alevín e in
fantil) y del lnstituto (Cadete). 

En la . categoría alevín el Semi
nario Santa Catalina "A", tras eli
minar al equipó " B " por 5-0; al 
Sagrado Corazón de Ribadeo por 
5-0; a los Escolapios de Monforte 
por 5-0, se impuso en la final al 
Seminario de Lugo por 5-1, procla
mándose así campeón provincial. 
Este equipo está formado por: Ger
vasio Sanclaudio Pérez, Roberto 
Fraga Cornide y José Artiaga Díaz. 

En la categoría infantil el equipo 
" A " del Seminario Santa Catalina 
se proclamó también campeón; 
tras eliminar el equipo " B " por 5-
2; al C.N. de Crol por 5-0; se impu
so por 5-0 en la final al Seminario 
de Lugo. Está formado el equipo 
por Santiago Fraga Cornide, David 

Castrillón López y José R. Chao 
Iglesias. En la categoría cadete el 
equipo del Instituto fue subcam-
peón tras ser vencido en la final 
por 5-4 por el Instituto Mixto 
"Juan Montes" de Lugo. Antes los 
del Instituto mindoniense habían 
eliminado al C.N. de Orol por 5-0 y 
al equipo de Maestría de Lugo por 
5-4. Este equipo está formado por 
Fernándo Pía Pérez, José Vicente 
Sanclaudio y Mario Rico Vázquez. 

BALONCESTO EN DEPOR
TE PARA TODOS 

E l pasado sábado se jugó el se
gundo encuentro del campeonato 
de Baloncesto que dentro de la 
campaña de "Deporte para todos" 
organiza el club Santa Catalina de 
nuestra ciudad. Se enfrentaban los 
equipos Paula y Rey Cintolo, ven
ciendo los primeros por 32-26. En 
el partido anterior se habían en
frentado los equipos Paula y To-
xiza. Vencieron los de Toxiza por 
44-31. E l próximo sábado a las 4,30 
en la Pista Polideportiva Santa 
Catalina se enfrentan los equipos 
de Toxiza y Rey Cintolo. 

CAMPEONATOS E S C O L A R E S 

FINALES PROVINCIALES C A T M l l A ALEVIN 
E INFANTIL QUE SE CELEBRARAN EL SABADO 

LOCALIDAD, V I L L A L B A 
Fútbol, en el Polideportivo Mu

nicipal: 
A las 10,30 horas: C. N . Pastor 

Díaz de Vivpro - Franciscanos de 
Lugo, Alevín. 

Balonmano: 
A las 11,30 horas: Martínez Ote

ro de Foz - C. N . Sagrado Corazón 
de Lugo, Alevín Masculino. 

Voleibol: * 
A las 12,30 horas: C. N . Villal-

ba - C. N . Aneja de Lugo, Alevín 
Femenino. 

LOCALIDAD, SARRIA 
Fútbol, en el campo de fútbol: 
A las 11,00 horas: Escolapios de 

Monforte - Franciscanos de Lugo, 
Infantil. 

Voleibol, en el Polideportivo Mu
nicipal: 

A las 11,00 horas: C. N . San An
tonio de Monforte - Divina Pasto
ra de Lugo. Infantil Femenino. 

LOCALIDAD, LUGO 
Balonmano, en el Polideportivo 

de los Instituto: 

A las 10,30 horas: C. N . Guiti 
riz - C. N . Chantada, Infantil Fe 
menino. 

A las 11,30 horas: C. N . Aneja 
de Lugo - C. N . Gándaras de L u 
go, Infantil Masculino. 

E n el Polideportivo de la Juven 
tud: 

A las 11,30 horas: G. N . Taboa 
da - C. N . Guitiriz, Alevín Femeni
no. 

Baloncesto, en el Polideportivo 
de los Institutos: 

A las 12,30 horas: Divina Pastora 
de Lugo - Josefinas de Lugo, Ale
vín Femenino. 

A las 17,00 horas: Aneja de L u 
go - Josefinas de Lugo, Infantil 
Femenino. 

A las 18,15 horas: Fingoy de Lu
go - Aneja de Lugo, Infantil Mas
culino. 

Voleibol, en el Polideportivo de 
los Institutos: 

A las 18,00 horas: Seminario de 
Lugo - Sagrado Corazón de Lugo, 
Alevín Masculino. 

Abono para caballeros ... 300 Pts. 
Abonos para juveniles . 200 Pts. 

En cuanto a las damas, y a los 
niños menores de 14 años, tendrán 
libre acceso al Palacio Municipal 
de los Deportes. 

Para los aficionados que no se 
hayan provisto de abonos, los 
cuales también so pondrán a la 
venta en las taquillas del pabellón 
de Deportes, se ha establecido una 
entrada mica para cada jornada, 
con la cual se obtendrá el derecho 
a presenciar los tres encuentros 
que integran cada una de ellas, y 
su precio es de 100 pesetas. 

LOS ARBITROS DE L A FA
SE 

Como colegiados encargados de 
la dirección de los encuentros de 
esta fase de sector, han sido de
signados los siguientes: señores 
De la Cava, López Pedresa, Bríos 
y De Andrés, pertenecientes los 
cuatro a la Federación de Guipúz
coa, y los colegiados señores Mar
tín Vega y Paredes, de la Federa
ción provincial de Segovia, 

VENDRA JOSE ANTONIO 
RONCERO 

Asistirá a este sector, en calidad 
de delegado federativo, nuestro 
amigo José Antonio Roncero, que 
como ustedes sabrán ha sido se-
leccionador nacional absoluto de 
balonmano, y que en la actualidad 
desempeña las funciones de selec-
cionador español femenino, júnior 
y juvenil. 

Grata estancia le deseamos al 
asturiano Roncero en nuestra ciu
dad, en estas breves fechas en que 
estará con nosotros. 

OTÉ • PER 

* Act iv idad en el Club de Campo 

y T i r o de Bonxe 

O E l C . T E N I S C O R U Ñ A V E N C I O E N L U G O 

Hoy podemos ofrecerles más resultados de los partidos qus 
se disputaron en el Club de Campo y Tiro de Bonxe, que nos 
han sido facilitados por Marino Peláez . 

S. Cor tés g a n ó a M . Borrego por 6-0 y 6-3 
G . Mart ín a A . Sánchez por 6-0 y 6-2 
A . Gonzá l ez a H. G ó m e z por 6-3 y 6-1 
M Gonzá l ez a R. Baltar por 7-5, 4-6 y 7-5 
M. Pe láez a A Alonso por 6-3 y 6-4 
Este torneo que es t án jugando es en la modalidad de todos 

contra todos y su larga durac ión no hace sino animar a todos los 
participantes. 

EL CLUB TENIS CORUÑA GANO AL 
FLUVIAL, EN FEMINAS 

El resultado adverso conseguido por las jugadoras del Club 
Fluvial él pasado domingo ante el Club Tenis La Coruña y que 
cor respond ía al campeonato gallego por equipos no nos extrañó 
en absoluto pues de antemano sab í amos la calidad y experiencia 
de las co ruñesas . Pero lo que sí nos a g r a d ó , y en gran manera, 
fue la soltura con que actuaron las do^ tenistas lucenses, Marga-
rita y Angeles, pues d e s p u é s de meses sin apenas entrenarse 
disputaron sus partidos con mucho entusiasmo y lograron tantos 
de calidad. Margarita Arias p e r d i ó con Pura F e r n á n d e z Oro y 
Angeles Pérez con María Josefa del Castillo. En dobles también 
ganaron las herculinas Pura y María Carmen Cernuda a Marga-
rita y Angeles. 

Hay que destacar que las jugadoras locales debutaron en 
competiciones oficiales lo que supone más mér i to a su actuación. 

EL CLUB FLUVIAL A SANTIAGO, EL SABADO 

Para los del Fluvia l , en cuanto a hombres, e m p e z a r á e l pró
ximo s á b a d o el campeonato gallego. J u g a r á n el s á b a d o con el 
Aero Club de Santiago, en sus propias pistas y en otra confron
tación lo ha rán Club de Campo de Vigo y S.D. Hípica de La Co
ruña . Los ganadores se en f r en t a r án el domingo y t a m b i é n los 
perdedores entre sí.. 

EN MUJERES: CLUB NATACION CORUÑA- CLUB 
FLUVIAL DE LUGO 

También el domingo p r ó x i m o el equipo femenino del Flu
vial jugará en La Coruña a partir de las diez y media de la ma
ñana . Se en f r en t a r án al equipo del Club Natación Coruña . 

ArftiitbNi 7 1 

1 COlOK 

•xps*i>^^Compre ahora 
su TV Philips color en: 

J JESUS LAGO Y LAGQ S.A 
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VOLEtBOL FEMENINO 

El Instituto "A", campeón provincial femenino 

EN EL SANTIAGO BERNABEU 

Hoy, final de la Copa del Rey entre 
el Barcelona y la U. D. Las Palmas 
• El ENCUENTRO SERA TELEVISADO A LAS NUEVE DE LA NOCHE 
M A D R I D , 18. — ( E F E ) . — E l 

Barcelona y la U . D. Las Palmas 
velan sus armas en los puntos 
de concentración elegidos en las 
proximidades de la capital, en 
espera del partido final de la Copa 
de S. M. el Rey, que disputarán 
m a ñ a n a en el estadio Santiago 
Bernabeu, a partir de 'as nueve 
de la noche. 

E l Barcelona se encuentra des
de ayer en el real sitio de San 
Lorenzo de E l Escorial. Hoy por 
la tarde asistieron a una sesión 
cinematográfica, después de que 
por la mañana los jugadores hi
cieran una ligera sesión de entre
namiento a las órdenes de Rinus 
Michels. 

E l entrenador manifestó que 
cuenta con todos sus titulares, 
aunque ello no quiere decir que 
tenga ganada la Copa, ya que 
todos los partidos son difíciles 
y aún más una final, Jugada a 
un solo partido, ante un nval de 
la categoría como es Las Palmas. 

E l Barcelona, que no pudo Ue-

NOVENARIO DE MISAS 

St celebrará hasta el próximo día 
27, a las NUEVE de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Astariz - Veral, 

aplicado por él alma de 

L A SEÑORA 

Doña Leonor Losada 
Várela 

Qué falleció el día 31 de enero del 
presente año, a los 90 años de edad, 
confortada con los Santos Sacramen
tos y la bendición de Su Santidad 

D. «. P. 

Su nieto, Andrés Yáftez Prado, 

AGRADECE una oración por el 
alma de la finada y la asistencia a 
alguna de las mencionadas misas. 

Lugo, 19 de abril de 1978 

gar a la final de la Copa de Euro
pa de la U E F A más bien por fa
llos propios que por méritos aje
nos, necesita congraciarse con sus 
partidarios y ahora se le presen
ta l a ocasión en la final de la 
Copa ante el conjunto isleño. Eso 
lo prueba el hecho que Michels 
reservaba en el ültlmo partido l i -
guero a algunos de sus jugadores, 
con el fin de reservarles para ei 

\3uentr0 de mañana . 
Michels no tiene dudas en la 

alineación, por lo que puede ade-
- lantarse que el once inicial del 
equipo catalán será ed formado 
por Mora; Ramos, De la Cruz, 
Migueli, Olmo, Sánchez, Nees-
kens, Asensi, Rexach, Cruyff y 
Zuviría. 

E l conjunto de Las Palmas des
cansa desde ayer en el Puerto 
de Navacerrada, en un hotel que 
Miguel Muñoz conoce muy bien 
de su época de entrenador del 
Real Madrid. 

Ayer entrenó intensamente en 
l a Ciudad Deportiva madridista 
y hoy se ha limitado a permanecer 
entre los pinos serranos de Na
vacerrada, por donde en la tarde 
de hoy dieron paseos, seguidos de 
charlas técnicas. 

Miguel Muñoz conoce perfecta
mente que el Barcelona sale como 
favorito, pero, a pesar de ello, 
manifiesta que la final hay que 
jugarla y que hasta que no se 
llegue a l final de la misma no se 
sabrá quien se lleve el gato al 
agua. 

Muño* ha expresado también 
que cree que los aficionados que 
asistan a l partido en el "Santia
go Bernabeu", por ello de que 
siempre se apoya a los más dé
biles, se mostrará partidario del 
conjunto isleño. 

Miguel Muñoz ha manifestado 
que no dará a conocer la alinea
ción del conjunto isleño hasta el 
momento en que lo haga Michels. 
De todas formas, se puede aven
turar que no diferirá mucho de 
la siguiente: 

Carnevali; Esté vez, Felipe, Her
nández, Castellanos, Páez, Noly, 
Jorge, Morete, Brlndfei y Pepe 
Juan. 

E l partido, que comenzará a las 
nueve de la noche, será dirigido 
por el colegiado internacional, 
Franco Martínez y será televisa
do en directo. 

ENCUENTROS J U G A B O S 
A Y E R 

Valencia. 3; Girondines de Bur
deos, 2. (Partido amistoso Jugado 
en Bayona). 

INTERNACIONAL 
I rán , 0; País de Gales, 1. 

ENCUENTROS PARA HOY 
Argentina - Eire, en Buenos 

Aires. v 
Alemania Oriental - Bélgica, en 

Magdeburgo. 
Inglaterra - Brasil, en Londres. 

Mujer: Promociónate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

Finalizó la Liga del campeonato provincial juvenil femenino, aizá»., 
dos© con el título el primer equipo representativo del Instituto lácense. 
Conclusión justa de esta competición, que situó en la primera posición 
al conjunto amarillo y sin conocer la derrota; aunque es de justicia 
señalar qüe el equipo de la Divina Pastora, subcampeón liguero, fue 
un muy digno rival de las triunfadoras, poniéndolas en aprietos en 
los dos partidos que se enfrentaron. L a clasificación final fue esta: 

J G P Np J f Je T f Te P 

Instituto " A " 
Divina Pastora ... 
Escuela Comercio 
Instituto " B " 

6 0 — 
4 2 — 
2 4 — 
0 5 1 

18 
13 
6 
3 

2 295 172 12 
6 252 177 10 

14 222 251 8 
18 143 316 4 

E l equipo del Instituto "A" es al completo procedente de la Escue-
la de Voleibol, y está dirigido técnicamente por un profesor de la 
misma, las jugadoras en plantilla son: Paquita Salvador, Amparo San-
cosmed, Ana Chao, Rosa Sufuentes, Pili Moreno, Soledad Sanfiz, Luisa 
Morán, Chús Díaz, Margarita López, Sol Meilán y Elena Ferreiro. 

BALAGUERO 

El jueves se inician en Lugo los 
Campeonatos de España Júnior 

Facilite el adefantamiento de 
ios que circulen má? rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha 

Lugo será escenario de un Sec
tor valedero para el Campeonato 
de España Júnior de baloncesto, 
con la participación de ocho equi
pos. 

Estos Clubs estarán encuadra
dos en dos grupos. En el primero: 
Bosco, de Orense; Versalles, de 
Lugo; OAR, de E l Ferrol, y Maris-, 
tas, de Valladolid. En el segundo: 
Salamanca, Villagarcía, At. Lugo 
y CAU, de Oviedo. 

Para poder asistir a todos los 
partidos con cierta economía, sé 
han puesto a la venta unos abonos 
ai precio de doscientas pesetas, y 
a los jugadores de todas las cate
gorías les costará el cincuenta por 
ciento menos, es decir, cien pese
tas. 

Las entradas serán módicas, aun
que como mínimo alcanzarán las 
cincuenta pesetas. 

Estos encuentros se jugarán to
dos en el Polideportivo de la Ju
ventud, teniendo el Sector una du

ración de cuatro días. Las entra
das y los abonos se pueden adqui
rir en la Federación, así como en 
las taquillas del recinto donde se 
juegan los encuentros. En la Fe
deración, de siete y media a nue
ve habrá una persona para aten
der las demandas. 

E l programa de estos Campeona
tos, en síntesis, es el siguiente: 

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
JUNIOR-GRUPO " A " 

Encuentros a celebrar en'el Poli-
deportivo de la Juventud de Lugo, 
calle de San Marcos, s/n, los días 
20, 21, 22 y 23 de abril de 1978. 

Jueves, día 20: 
10,30, Bosco, Orense - Santa Claus, 

León. 
12,30, Oliver, Salamanca - C. B . 

Villagarcía. 
18,30, A.T.B. Lugo • CAU, Oviedo. 
20,30, OAR, Fe r ro l . Marietas, Va

lladolid. 

Viernes, día 21: 
10,30, CAU, Oviedo - Oüver, Sa

lamanca. 
12,30, DAR, Ferrol - Bosco, Oren-

se. 
18,30, Mariatas, Válladolid - San

ta Claus, León. 
20,30, A.T.B. Lugo - G. B. Villa-

garcía. 
Sábado., día 22: 
10,30, BoscOj Orense • Maristas, 

Valladolid. 
12,30, A.T.B. Lugo - Oliver, Sal*-

manca. 
17,00, C B. Villagarcía - CAU, 

Oviedo. 
19,00, Santa Claus, León - OAR, 

Ferrol. 
Domingo, día 23: 
12,30, Final: campeón grupo pri

mero-campeón grupo segundo, 
13,30, Entrega de trofeos 

COLEGIO DE / RBITROS 
Se ruega a todos los componen

tes de dicho Colegio, asistan a 1* 
reunión que tendrá lugar hoy, 
miércoles, a las 20,30 horas, en los 
locales de la Federación Lucens* 
de Baloncesto, sitos en Nóreas, 
13, tercero. 

E l SEÑOR 

tDON CESAR 0UR0 TAB0ADA 
(Secretario de Administración de Justicia, |ubilado) 

Falleció el 18 del actual en Palas de Rey, a los 85 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus hijos, César, Lugano, Asunción, Antonio, Amelia, Inmaculada, Filomena, José, Pablo, Teresa, Javier y Elena Ouro Alvarei; hijas políticas, nie

tos, bisnietos, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a los actos de funeral que tendrán 

lugar mañana, día 20, a las CINCO de la tarde, en la iglesia parroquial de Palas de Rey, y seguidamente a la conducción del cadáver ai panteón familiar 
del cementerio de Monterroso, favores que agradecen. 

Palas de Rey, 19 de abril de 1978 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DONA N A T I V I D A D GAYOSO S A N C H E Z 
( D o G a r a ñ ó n ) 

Que falleció en esta ciudad el día 19 de Abril de 1977, a los 76 años, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
Sus apenados hijos, Maruja, Paulina, Luis y Teresa Carreira Gayóse; hijos políticos, Elvira Romay y Angej - Carlos Pérez (empleado de 

Frigsa); hermanas, Asunrión, Pilar, Angela, Filomena y Remedios; hermanos políticos, Ramiro Mera, Delfín Rozas, Policarpo Fidalgo y Flora Viana; 
nietos, Marisa, Antonio, Lucho, Teresa, Elvirita, José Luis y José Angel; nieto político, Antonio Mata Delgado; sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia ai funeral de aniversario, acto que se celebrará 
mañana, jueves, día 20. a las CINCO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro; favor que agradecerán. 

Lugo 19 de Abril de 1978 
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anuncios ñor na abras 
Automóviles 

A L Q U I L A S E piso nuevo amufeblado. VENDO oajos comerciales, pisos 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

S P O R T - AUTO, Mercedes nue
vos. Véalos en Sport - Auto. 
Precios interesantes. 

Informes: Ndcomedes Pastor Díaz, 
19 - 3.°, 

A L Q U I L A S E garaje y 
Carlos Azcárraga, 100. 

vivienda. 

P A L A C I O D E L AUTOMOVIL. 
Sport-Auto, más y mejores co
ches para usted. 

AUTOS GENARO antes de vender 
¿u coche usado consúltenos. Lio 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GEN ARO compra - venta-
cambio, vehículos dé ocasión, 
Grandes facilidades 

AUTOS RALLÍf, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19 Lugo. Teléfono 
21-84-26 Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Teléfono 56-06-11 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer. 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NINE. Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33 Teléfono 22-07-58 

3BÜROCASION, cocnes usados nue
vos, todas tas marcas y modelos 
revisados y puestos a punto con 
garantía de hasta 6 meses piezas. 
Avenida de L a Coruña, J.66 Te
léfonos. 21-41-06 y 21-29-26 

AUTOS GENARO. Avenida Coru 
ña. 122 Telefono 21-83-87. 

ALQUÍLASE primer piso amuebla
do, a estrenar, céntrico, calefac
ción. Teléfono 21-31-93. 

A L Q U I L O piso zona Parque. In
formes: Cruz, 18 - Bajo. 

Fincas y Solares " 

A 12 K I L O M E T R O ? de Lugo 
se vende anca grande, a orillas 
de ia carretera, Junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 v 
22 28-93. 

VENDO 1500 gas-oil. Informes: 
Parada taxi. Puerta de Santia
go. Teléfono 22-00-39. 

V E N D E S E furgoneta Renault 4-P. 
Buen estado. Teléfono 22-03-24. 

P A R T I C U L A R vende 124-LS. L ü -
6276-A. Informes: Telf. 21-81-50. 

AUTOS GOTA. Regente/car. Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables 40 oficinas en toda 
España En Galicia. Lugo. Ruiz 
de Alaa, 3. Telélonc 21-18-00 7 
21-18-71 L a Coruña Santiago y 
Vigo 

I A L V AUTO seriedad, garantía \ 
en compre venta, cambio toda 

; clase modelos coches usadoa. Ca
lle Chantada, 7. Lugo 21 -89-14. 
San Roque. 25. Ribadeo. 

P A R T I C U L A R vende R-G, 
nuevo. Teléfono 22-18-61. 

seml" 

S E VENDE 124, familiar y 600-D. 
matricular 27 y 26 Lugo Infor
mes. Gándaras Piñeiro, 212. 

Alquileres 

A L Q U I L A S E nave 
cuadrados, 500 y 
22-31-68. 

i » 
de 90 metros 
1.00O. Teléfono 

A L Q U I L A S E piso céntrico 
oficinas. Teléfono 21-22-97. 

para 

<OOMPRO Citroen Dyane-6 a par
ticular. Toda garantía. Teléfono 
21-21-38. (De 3 a 5 tarde). 

S E VENDE Mini 850 parUcular, 
buen estado, informes: 18 de 
Julio, 129 - Bajo. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
salares, f meas. Agencia Faro. C a l 
vo Sotelo, 24-baJo. 

VENDO parcelas para enaiPts con 
todos los servicios, en "Polígono 
de la Tolda". Informes: Castro 
Gil . Teléfono 21-16-46. 

L A Y B E , vende piso calle Armando 
Duran: 115 mts2. Todos ios ser
vicios. 

L A Y B E , vende extraordinario piso, 
General Mola. 135 mts2. Informes: 
Ruanueva, 13. 

L A Y B E , vende magnífico piso én 
Plaza Alicante. Terraza 30 mts2. 

L A Y B E , vende piso amueblado en 
Pilar Primo de Rivera. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción. Todos los servicios Entra
da 850.000 ptas 

VENDO bajo comercial. Superficie 
1.000 m.2 aproximadamente. I n 
formes: Telfs. 22-35-87 y 21-66-93. 

S E VENDE la casa ntimero 8, de 
de la calle de la Cruz. Para in 
formes dirigirse al señor mayor
domo del Seminario' Diocesano. 
Don Guillermo Díaz Guerra. 

VENDO pise 2.°. casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-67-47. 

S E VENDEN bajos, 170 metros cua
drados, con derecho alturas, bue
na situación. Teléfono 21-39-96. 

VENDO en Polígono " L a Per ve-
doira", viviendas unifámiliares 
en línea y chalets, informa: 
Castro Gi l . Teléfono 21-16-46. 

S E VENDEN pisos, buend situa
ción. Informes: Teléfono 21-43-78. 

L A Y B E , vende piso en zona Avda. 
Ramón FeiTeiro. Superficie 155 

• mts2. 

L A Y B E , vende pisos en construc
ción calle Dynam. Amplios Muy 
soleados. 

L A Y B E , vende bajo 370 mcs2. calle 
Armando Duran Altura 5 mts. 

L A Y B E , traspasa bajos en distintas 
superficies y zonas. 

S E VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2^Bajo. 

modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

S O Y U V E vendé pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2.°. 
Teléfono 21-13-26. 

VENDO pisos en construcción, 85 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa 
ñol. Informes: Calle Quíroga, 
13-1.°. 

EN URBANIZACION C o v a 
Moura (Playa de la Areoura> 
en Burela, se vende chalet y dos 
parcelas de 743 m2 y 843 m2. 
Informes en teléfonos de B u 
rela 58-07-29 y 58-00 66 

VENDO piso, 6 habitaciones, cale- E X T R A V I O S E collar, o r a encarase 

NUÑEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go, l-l.o. 

PISOS desde 50.000 pesetas entra
da, en ¿ona San Roque (Lugo) 
E n Ribadeo, Avda. de Asturias 
(en construcción). Informes Pla
za de Comandante Manso, 
ll-l .0-Drcba. Horarios de lunes 
a viernes de 10 a 2 y 4 a 8. Sá
bados de 10 a 1. 

S E VENDE propiedad con casa, 
agua y luz o se cambia por v i 
vienda o chalet. Inmediaciones 
de Lugo. Teléfono 22-32-91. 

V E N D E S E casa con bienes, 9 kiló
metros Sarria, Villádega (Casa 
Villasante). Informes: Matías Ló
pez, 8. Teléfono 53-02-14, 

VENDO piso en Catasol. Informes: 
Teléfonos 22-20-84 - 22-32-81. 

V E N T A vivienda a estrenar, tras
tero y garaje, en Avenida de L a 
Coruña, antes de Estación San 
Rafael. Precio interesante, con 
préstamo a 15 años. Llamar te
léfonos 21-41-23 (mañanas) y 
40-07-55. (sábados y domingos) 

facción individual. Informes: 
Teléfono 21-53-56 - 21-10-20. 

P A R T I C U L A R vende piso excelen-» 
te situación, calefacción y garaje. 
Teléfono 21-75-71, 

Compras J p t 

S E COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábade. Se recoge a do
micilio. 

COMPRO toda 
cartón usado. 

clase 
Telf. 

de papel 
21-83-16. 

devolución en Farmacia Lavan-
deira. Avenida Coruña. 

Traspasos 

S E T R A S P A S A cafe 
Teléfono 21-60-47. 

bar, céntrico. 

Huéspedes 

SEÑOR PENSIONISTA, desea en 
casa particular pensión completa, 
familiarmente. Informarán. Rua
nueva, 121 - Bajo. 

Demandas 

S E N E C E S I T A chica fija o todo el 
día. Lopo Lías, 1-6.° derecha. 
Tardes. 

S E N E C E S I T A chica fija. Buen 
sueldo. Doctor Pórtela, 11 - 1.9 -
Izquierda. 

M LA CORUÑA 
vendemos casa de campo 
1500.000 Cerca de playas 

Tel. 981/236006 
j 

S E VENDEN 4 solares en Sarria, 
carretera de Monforte. Informes: 
Arsenio Pérez, Rosalía de Castro, 
n.0 11. Sarria, o dirigirse a Nés
tor Goyanes. Avda. Simplah, 15-
1.006 Lausanne-Suiza. 

VENDO piso próximo a estrenar, 
con garaje individual, 6 habita
ciones, 2 baños, terrazas y bu
hardilla. 2.650.000 pesetas. L l a 
mar de 12 a 3. Teléfono 21-76-64. 

VENDENSE pisos, todos ios servi
cios, terminados y en construc
ción, soleados, acogidos, bajos co
merciales de 175 a 1.600 metros 
cuadrados y plazas de garaje Sa -
lida 2 calles. Telf. 22-17-79. 

MATRIMONIO doméstico, sin h i 
jos, para Vigo; atención vivienda 
habitualmente habitada por ma
trimonio, edad 35-50 años. Buen 
sueldo, con gratificación anual 
por cada año permanencia. Se
guridad Social por cuenta em
presario. Imprearcindible infor
mes. Interesados escribir: Aveni
da Camelias, 56 - 1.° - A. Vigo. 
Referencia: Matrimonio. 

30,000 MENSUALES trabajando en 
casa. Pagamos al contado Escr i 
bir: Alba. Enamorados, 23. Bar 
celona - 13. 

S E N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: Plaza E l Ferrol, 6 - 2.°. 
Teléfono 21-48-02, 

SEÑORA, SEÑORITA. ¿Efe poco SU 
ingreso actual para lo que Vd. 
necesita? Agregue dinero extra 
distribuyendo los famosos pro
ductos de cosmética Avon. Llá
menos al teléfono 61-42-29 de 
Lugo p escriba al Apartado 14.875 
de Madrid, 

N E C E S I T A S E chica 
Río Navia, 2 - 4.° -
fono 21-32-16. 

por ñoras, 
Dcha. Telé-

S E N E C E S I T A 
21-74-14. 

chica. Teléfono 

5 ^ 
Varios 

S E VENDE, caserío en Villa Es -
tévez (San Juan del Alto), a 
cinco kilómetros de Lugo, Ca
rretera de Friol. 6 hectáreas de 
pradería y 9 hectáreas de labra
dío. Venta, por Junto o separado. 
Buenos accesos. Informes: Te 
léfono 22-07-81. 

O R T E I N vende pisos 122 m.2 útiles, 
todos los servicios, calle Prima
vera. Entrega en Julio, Informes: 
San Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende pisos m Ortiz 
Muñoz, terminados y construc
ción. San Pedro, 7 - 1 ; ° . 

O R T E I N vende plazas garaje, pro
ximidades Puerta Hospital. I n 
formes: San Pedro 7 - 1.°, 

OTECA Oficina Técnicjí Agríco
la. Mediciones, particiones, in 
formes Judiciales, administración 
de fincas. General Franco 7-4.° 
derecha. Teléfono 21-20- 99. 

VENDO bajo y pisos, vanos pre
cios. Teléfono 22-01-18. 

SE O F R E C E solar para edificar, 
sito en calle Mallorca. Informes: 
Teléfono 62-02-69, de Sada (La 
Coruña). 

OPORTUNIDAD piso 6 habitacio
nes, dos' baños, ascensor, cale
facción individual, doble venta
na. Teléfono 21-40-69. (A partir 
ocho tarde). 

S E VENDE o alquila local comer
cial. Teléfono 22-11-89, 

O R T E I N vende pisos Avenida Co
ruña, en construcción Entrada 
300.000 pesetas, resto 12 años. 
Tnformes: San Pedro, 7 • 1.°. 

N E C E S I T A S E chica fija con infor
mes. Montero Ríos. 66 - 2.°. (De 
4 a 6). 

S E N E C E S I T A chica de servicio, 
fija, sueldo a convenir. Avenida 
de L a Coruña, 226 - 1.° • Dcha. 

S E N E C E S I T A chica todo el día, 
con algunos conocimientos de co
cina. Calle Villalba, l-3,0-Dcha. 
Teléfono 22-34-01, 

S E N E C E S I T A chica fija. Infor
mes: General Mola, 37 - 6.°. 

N E CE SIT AMOS chica fija. Infor
man: Garalva. Conde Pal la
res, 1 - 3.°.. 

S E N E C E S I T A asistenta de 9 ma
ñanas a 8 tarde. Avenida Ramón 
Ferreiro, 26 - 3.° - A o Tintorería 
Parque. 

S E N E C E S I T A chica fija, para L a 
Coruña. Imprescindible Informes, 
Teléfono (981) 23-68-27, 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

D E T E C T I V E S A L M I número 4, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

GRANDIO especialidad en pintura 
en general, moquetas y sintasol. 
Teléfono 21-50-49. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31, 
Teléfono 21-55-97. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a 
licia. 

P I N T U R A S . Pidan presupuesto Te 
léfono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

P A P E L E S pintados. Todos los mues
trarios nacionales 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia, 
José Antonio, 5. 

N E C E S I T O SOCIO, para bajo 
industrial. Minima renta Infor
man: Teléfono 21-29-04. 

C A B R E I R O S . Fábrica de Muebles 
y Decoración. Milagrosa, 98. Te 
léfono 21-38-91. 

C A B R E I R O S . Proyectos y Presu
puestos de Mobiliario, Milagrosa, 
98. Teléfono 21-38-91. 

C A B R E I R O S . Fábrica de Muebles 
a medida. Milagrosa, 98. Teléfono 
21-38-91. 

C A B R E I R O S . Muebles, Carpílnte-
ría, Ebanistería, Instalaciones, 
Barnizado. Milagrosa, b8. Telé
fono 21-38-91. 

C A B R E I R O S . Decoración y Amoie-
blamiento de pisos, chalets, loca
les comerciales. Milagrosa, 98. 
Teléfono 21-38-91. 

| C A B R E I R O S . Estudio de Decora
ción de interiores. Milagrosa, 98. 
Teléfono 21-38-91. 

Ventas I b 

S E 
4 

N E C E S I T A 
• 1.°. 

chica, Ruanueva, 

Enseñanza 

C . I . L , Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 26. Teléfono 21-89-31. 

BANCA - oposiciones - contabili
dad - cálculo. Preparación i n 
tensiva. Grupos reducidos. Gar 
cía Abad, 18. Teléfono 21-55-51, 

Pérdidas 

TAPACUBOS rueda delantera Mer
cedes, amarillo. Gratificarase de
volución. Teléfono 22-34-51. 

P A P E L impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

VENDO muebles, por traslado, co
mo nuevos. Teléfono 21-41-20. 

S E VENDE farmacia en Lugo ca
pital. Informes personajes en el 
Colegio Farmacéutico. 

V E N D E S E hierba, empacada, 400 
pacas, zona Baralla. Telf. 22-26-83. 

P A R T I C U L A R vende 2 órganos 
"Fa r f i s a " y amplificador bajo8 
100-W. Teléfono 21-72-28. 

S E V E N D E comedor, como nuevo. 
Teléfono 22-18-79. (De 9 a 11 
y 3 a 5) . 

POR T R A S L A D O vendo televisor, 
camas, mesa de cocina y más. 
Teléfono 21-10-73, tardes. 

S E V E N D E dormitorio de niño. 
Teléfono 21-64-56. 

VENDO comedor y tresillo. Telé» 
fono 21-21-38, 
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(Viene de ultima página) 
jas de París. Un grupo de n l -
fios estaban jugando a la pe
lota cuando ésta fue a parar 
al Jardín de la casa de un 
vecino. 

+ E L OSCAR S U B E E L 
T A Q U I L L A J E 

Además de premiar el ar
te, los oscars de Hollywood 
premian los bolsillos de los 
creadores de las pelicu.'as ga
lardonadas. 

E n una amalgama perfec
ta entre arte y comercialis-

I A V I D A E S A S I 
mo, los semanas después de 
la concesión de los oscars, los 
ingresos por taquilla de los 
filmes premiados subieron 
espectacularmente. 

"Annie H a l l " , mejor pelícu
la de 1977, fue reestrenada 
en 500 cines de Estados Uni
dos y pasó del puesto 34 al 
24 el cinco de abril en la cla-
sificaoión de ingresos por ta
quilla. 

L a superproducción de cien
cia-ficción " L a guerra de las 

Galaxias", que ganó siete es
tatuillas, ingreso 1.050.000 dó
lares durante la semana s i 
guiente al día de los oscars, el 
tres de abril, mientras en la 
anterior ganó 823.000 dólares. 

Hasta la fecha, este film 
ha ingresado 214.795.000 dó
lares en Estados Unidos y 
Canadá, lo que representa el 
reco-d absoluto de ingresos 
de la historia del cine. 

"The goodbye G i r l " , por la 
que Richard Dreyfuss ganó 

t 
EL SEÑOR 

Don Gumersindo Ares Abraira 
(Médico) 

Falleció ayer, día 18, a las cuatro de la madrugada, en su casa de Bretona, confortado con los auxilios 
espirituales 

D. E. P. 

Ilustre Colegio Oficial de Médicos, 
AGRADECE a su« vecinos piadosos, compañeros y amigos, una oración en sufragio de su alma y 

la asistencia a la conducción del cadáver y al funeral de entierro que se celebrará en la iglesia parro» 
quial de Bretoña. a las CINCO MENOS CUARTO de la tarde de mañana, jueves; favores por los que 
anticipan gracias. 

Bretoña, 19 de abril de 1978 

«J osear al mejor actor, fue 
presentada en un 15 por cien
to más de cines que antes del 
tres de abril. 

Los oscars considerados 
menores producen igualmente 
este fenómeno y "Encuen
tros en la tercera fase", que 
trata de las visitas de extra-
terrestres a la tierra, superó 
los 100 millones de dólares 
de ingresos en 17 semanas. 

E n los días inmediatamen
te posteriores al osear, el film 
de ciencia-ficción se aupó 
del quinto lugar en la lista de 
películas de mayores ingresos. 

+ NIÑOS FUMADORES, 
NO 

L a Cámara argentina de la 
Industria del Cigarrillo ( C I O 
aseguró que no es norma de 
sus asociados "utilizar a ios 
adolescentes n i como fin ni 
como medio de publicidad de 
sus productos". 

L a " C I C " advirtió publi
camente que los útiles escola
res que reproducen diseños de 
marcas de cigarrillos no cuen
tan con autorización de las 
empresas respectivas. 

E n las últ imas semanas 
aparecieron en el mercado 
útiles escolares y especialmen
te papel para forrar libros y 
cuadernos con estampados 
de marcas de cigarrillos. 

L a " C I C " señaló que las 

Madrid-?» 
(Viene de última pagina) 

taba verde, y el asesor cultu
ral del presidente ha dicho 
que sí, pero que más verde 
estaba el PSOE, con lo cual 
debemos pensar que con un 
gobierno verde y una opo
sición más verde todavía, es 
mucho más difícil compren
der de qué se reía el señor 
Múgica Herzog. 

Y a ven ustedes, unas cuan
tas preguntas tontas y nos 
enteramos de un montón de 
cosas. Responda ahora el lec
tor a esta pregunta: 

—¿Qué opina de los anti
conceptivos un señor que se 
apellida Guerra, oue está 
los pactos de L a Moncloa y 
muy verde, que no ha leído 
que habla en cordobés? 

José D E CORA 

empresas manufactureras es
t án adoptando "las medidas 
legales del caso" ante el 
"uso indebido que se está 
efectuando de marcas y mar-
quillas" de su propiedad. 

EL SEÑOR 

t DON GUMERSINDO ARES A B R A I R A 
(Médico ínhilodo de A, P. D., de Pastoriza) 

Falleció ayer, día 18, a las cuatro de la madrugada, en su casa de Bretoña, confortado con los Auxilios Espirituales 
D. E. P, 

Su transida esposa, doña Cesárea Aemar Mor, 
SUPLICA a sus vecinos piadosos, compañeros y amigos, una oración en sufragio de su alma y la asistencia a 

la conducción del cadáver y al funeral de entierro que se celebrará en la iglesia parroquial de Bretoña, a las CINCO 
MENOS CUARTO de la tarde, de mañana jueves; favores que agradecerá. 

Bretona, 19 de Abril de 1978 

EL SEÑOR 

t DON GUMERSINDO ARES ABRAIRA 
(Médico jubilado de A. P. D., de Pastoriza) 

Falleció ayer, día 18, a las cuatro de fa rradrugada, en su casa de Bretona, confortado con ios Auxilios Espirituales 

D. E. P. 
£ 0 5 VECINOS DE BRETOÑA, agradeciéndole sus desvelos durante su prolongada vida profesional, 
SUPLICAN una oración en sufragio de, su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y al funeral de entierro que se celebrará en la 

Iglesia parroquial de Bretona, a las CINCO MENOS CUARTO de la tarde, de mañana jueves. Favores que agradecerán. 

Bretoña, 19 de Abril de 1978 

t J O S E DE SOTO LEMOS 
Falleció en su casa de Chantada, el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y ta bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, Elisa Alvarez Fernández; hijos, Eduardo, María del Carmen, José, Elisa María José, Darío y Rafael; 
hijos políticos, María de los Angeles Boedo, José Luis Espinosa, Cleofé García, Eduardo Mar quina, Porfirio Frutos y Angeles 
Gudallols; madre política, Carmen Fernández; hermanos, Jesús, Ramón y Fernando; hermana política, Alicia R, Osorio; 
íúetos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y ta asistencia al funeral de entierro que se celebrará hoy, miércoles, 
día 19, a las SEIS de la tarde, en la iglesia parroquial de Chantada y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de la misma. Favores 
que agradecerán. 

NO SE RECIBE DUELO CHANTADA, 19 DE ABRIL DE 1978 
i 
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LA X U N T A 
Ayer quedó constituida la Xunta de Galicia en Santiago de 

Composteia. "Os tempes son chegados", dijo Rosón recordando 
el verso de Pondal que figura en nuestro himno. Lo sintomá
tico y triste es que ya el día de la constitución, ¡a armonía 
del acto se viera quebrada de forma disonante por una vot 
que no sé en este momento si de manera reglamentaría o no, 
desentonó por algo que el diputado protagonista pudo haber 
expuesto en mejor ocasión si cree que tiene razones para 
hacerlo, pues credenciales no le faltan. 

Malo. Conocedor de la confraternidad que caracteriza a ios 
gallegos en la emigración, suele faltar ese espíritu a los ga
llegos en su tierra. Individualismo excesivo, que nos convierte 
en los litigantes más tozudos del continente; afán de llevar la 
contraria; jerarquizar problemas de escasa entidad por razo
nes personales... Convendrá que nos vayamos mentalizando en 
sentido contrario si queremos realmente llegar a alguna parte 
por el nuevo camino. La sorpresa fue semejante a la que se 
produciría en una boda si cuando el sacerdote invita a exponer 
impedimentos, un sobrino de la novia gritase que sí, que so
bre aquella boda hay mucho que decir. 

Pero no es eso sólo. Ayer un industrial lucense me contaba 
que en lo que él sabe, hay muchos ayuntamientos en la pro
vincia que encargan fuera de Galicia trabajos que pueden ha
cerse perfectamente entre nosotros. Y no a mayor precio ni 
con inferior calidad. ?i de tal forma procede un ayuntamiento, 
no caben críticas para el ciudadano. No se puede aspirar a una 
Galicia mejor si damos a ganar fuera una sola peseta que un 
gallego puede ganar entre nosotros. 

Pero por algún tiempo será inevitable. Con ia mejor de las 
intenciones, hace ya bastantes días pedimos al presidente de 
ia Xunta, Antonio Rosón, unas declaraciones para publicar hoy 
concretamente. Era tan difícil encontrarlo con tiempo de sobra, 
que por fin decidí entregarle un cuestionario para que lo con
testase cuando le fuera más cómodo. El cuestionario aún debe 
de estar descansando en algún cajón de su despacho en espera . 
de merecer su atención. En cambio ha publicado amplias de
claraciones en un colega coruñés. Y nosotros, vecinos puerta 
por puerta, sin ellas, que se fueron un centenar de kilómetros 
más allá. Y es que a veces, la confianza... 

Y Je hago este cordial reproche por dos razones: Una, por
que nadie crea que no acertamos a valorar la oportunidad de 
recoger sus opiniones. Y otra, amparados en nuestra vieja 
amistad, sin merma de la sinceridad con que seguidamente 
?aso a felicitarlo por el nuevo y responsabilísimo cargo, con 
el deseo de que los mayores éxitos acompañen la gestión d« la 
nueva Xunta y su presidente para bien de todos. 

SOCELO 

S E M I L L A S P A R A P R A D O S 
CERTIFICADAS - CALIDAD • GARANTIA 

Droguería C E N T R A L 
Reina, 8 y 10 

de 
mnos 

Lo es al menos con esta nueva máauina, de oriqen inglés, que 
posibilita el rápido trasplante de los árboles, independientemente 
de la edad y del tamaño de estas enormes palas que rodean un 
marco cerrado y que penelran en la tierra hasta una profundidad 
de 1,50 metros, para cerrarse seguidamente y comenzar la ascen
sión. Así, la máquina arranca el árbol con la misma facilidad con 
que el hombre arranca una hierba. En la foto, la máquina en ac
ción durante un trasplante masivo de árboles en la ciudad ale

mana de Hamburgo.-—(FOTOFIEL) 

l a v i d a es así 
£ • F E l l K O D E MODA 

L a República Democrática 
Alemana fomenta el prover
bial cariño de los berlineses 
hacia el perro. E l Gobierno 
da ejemplo adlestranuo mas
tines que refuerzan la vigi
lancia áe la policía en el "mu
ro de Berlín". 

E n la capital de la R.D.A. 
figuran 20.600 perros con amo 
inscritos en el registro del 
impuesto canino, del que se 
libran los perros sanitarios, , 
de ciego y dedicados a guar
dar los recintos de ¡as fábri
cas estatales. 

E l perro de pastor alemán, 
el clásico ovejero, es ni pre-

dilecto entre ios canes ma- ^ 
yores. E l "cocker-spanier; '£ 
según un sondeo demoscópico 5 
fiable, ocupa el número 1 en- m 
tre los perrillos preferidos de £ 
los berlineses. g 

it V E C I N O I R A S C I B L E : X 
UN N I Ñ O H E K I D O 4 
D E G R A V E D A D g 

Un muchacho de trece años j¿ 
resultó gravemente herido 5 
de bala cuando entró a bus- 5 
car un balón que se le ha- ^ 
bía caído en el jardín de un % 
vecino. jj^ 

L a tragedia ocurrió en la ^ 
localidad de Joinvllie le Pont 5 
(Val de Mame) en las afue- 5 

(Pasa a la página anterior) 5 

Ma(lrid-78 
PREGUNTAS 

TONTAS 
Le han preguntado a A l 

fonso Guerra si le gastaría 
apellidarse Paz y él ha con
testado que, en todo cano, le 
gustaría cambiar de nombre, 
no de apellido. ¿Y qué nom
bre escogió?. Nada más y na
da menos que el de Armando. 
Don Armando Guerra, cree
mos, es un mal nombre pa
ra un político, aunque per
tenezca a un partido de los 
que la perdieron. 

Le han preguntado a G a 
briel García Márquez sobre 
la muerte de Franco, y el es
critor colombiano ha dicho 
que el general fruvo una muer
te que hubiera sido irreal en 
literatura. Lo que nos viene 
a decir que el Marqués de 
Villaverde es un cerebro per
dido por la novela. 

Le han preguntado al obis
po Alberto Iniesta sobre los 
anticonceptivos, y la primera 
autoridad religiosa de Valle-
cas ha dicho que hay que abrir 
el camino ampliamente a los 
anticonceptivos. ¿Quién dijo 
que la Iglesia iba a remol
que de la sociedad? 

Le han preguntado á F a 
bián Estapé, antiguo hombre 
del Plan de Desarrollo y hoy 
miembro de .CCOO., sobre 
López Rodó, y su excolabora
dor dijo: " E s una persona 
qne me hizo mucho daño en 
mi medio familiar, me rgfie-
ro aquí en casa y con mis pa
dres. Lo nuestro fue un error 
por las dos partes, porque no 
era ningún secreto para am
bos cómo era el otro". Pero 
Fabián, lo vuestro ¿qué fue?, 
¿un noviazgo? 

Le han preguntado a José 
Solís si había hablado con 
Hassan en árabe, y el ex mi
nistro secretario general del 
Movimiento ha dicho que só
lo sabe hablar en cordobés, 
de lo que se deduce que Has
san no es tan tonto. 

Le han preguntado a José 
María Suárez su opinión so
bre los pactos de L a Mon-
doa, y el hermano del presi
dente del Gobierno ha dicho 
que son unos pactos muy bue
nos, pero que no los ha leído, 
de donde se concluye que en 
política lo mejor es opinar 
sin conocimiento de causa. Si 
los hubiera leído no podría 
tener una opinión más favo
rable. 

Le han preguntado a En
rique Múgica Hergoz de qué 
se había reído más a gusto 
en los últimos meses, y el 
diputado socialista ha dicho 
que de un señor que anunció 
que la UCD iba a gobernar 
por lo menos cincuenta años, 
de donde se deduce que a los 
socialistas les gusta reírse de 
las probabilidades. 

Le han preguntado a Ricar
do de la Cierva si UCD es-

(Pasa a la página anterior) 

A L E R T A EN MOSCU 

los lohos proliferan este año en los alrededores de la capital soviética 
MOSCU.- (Crónica AFP-FIEL, Servicios especíales 

EFE, por Antoine ¡Lazerges, en exclusiva para nuestro 
periódico). 

Un cazador soviético ha dado la voz de alarma. Los 
lobos proliferan este año en los alrededores de Moscú. 

En "Komsomolskaia Pravda", órgano de ia juven
tud comunista, Mijail Kriukov habla de la presencia 
de 12.000 lobos en la región de ia capital, es decir, 
precisa, de cuatro a cinco veces más que en los últi
mo: años. 

En ciertas regiones, afirma, el número de lobos es 
ocho o diez veces mayor que antes, por ejemplo en 
Ucrania, Bielorrusia y las Repúblicas del Báltico, Kriu
kov dice que hay 30.000 lobos en Kazakstán, república 
soviética del Asia Central. 

En su articulo, Kriukov censura la torpeza de ios 
cazadores y, sobre todo su "falta de interés", del que 
culpa indirectamente a las autoridades, que pagan 
primas insuficientes por cada piel. 

UNA CAZA DIFICIL 
A la vez que ensalza los "placeres" de la caza. 

Kriukov subraya que se trata de una actividad llena 
de dificultades, ya que el lobo puede recorrer hasta 
60 kilómetros en una noche. Dice también que es 
complicado seguir la pista a los animales desde un 
avión, como se ha hecho en Kazakstán y en otras re
giones esteparias, aunque a veces sea necesario recu
rrir a este procedimiento a causa de los estragos 
causados por los lobos en los rebaños de ciervos, re
nos, corzos y cabras. 

En la región de Perm (Urales), mil lobos mataron 
en 1976 a 12.000 alces y 633 ovejas y cabras. Por otra 
parte, dice Kriukov, hay que tener en cuenta "la 
nueva mentalidad de los lobos respecto a los perros". 
Los lobos, que en verano atacan a veces al hombre 
para alimentar a sus crias, ya no se cruzan con los 
perros sino que se los comen. 

Con el fin de demostrar la veracidad de esta afir
mación, Kriukov publica una fotografía de su perro, 
al que le falta una pata, perdida en el "campo de ba
talla" y devorada por un lobo. 

LOBOS "DOMESTICADOS" 
Según las autoridades, en 1977 los cazadores han 

matado o atrapado 6.000 lobos en la parte europea de 
la URSS. Las cifras fueron de 5.000 animales en 1974 
y de 3,500 en 1973. 

Contrariamente a los años precedentes, este invier 
no aún no se han visto lobos en los jardines públicos 
de Moscú. Se trata generalmente de animales "do
mesticados" a los que algunas personas de corazón 
sensible recogen cuando son lobeznos y dejan en 
libertad cuando crecen y es imposible mantenerlos en 
un piso. 

Parece que ia presencia de los lobos en la región 
de Moscú no impide la proliferación de los jabalíes. 
Dé las 6.000 cabezas censadas en 1960, el número ha 
pasado a 84.000 este invierno en las proximidades de 
la capital y los daños que producen en los sembrados 
son enormes. 

Pero las autoridades no consiguen interesar a la 
población en la caza mayor. Veremos si el articulo de 
Kriukov consigue despertar el entusiasmo cinegético 
de sus compatriotas. 


